
Bandiera Blu, salgono a 236
le località con mare eccellente
Il vessillo quest’anno sventolerà su 485 spiagge per il quarto anno consecutivo

Scendono da 84 a 81 gli approdi turistici che ottengono il riconoscimento
internazionale della FEE - Foundation for Environmental Education

9.663 persone identificate
(in ambito regionale) di cui
6.520 a Roma e provincia, 7
arrestati nell’ambito pro-
vinciale, 7 denunciate in
stato di libertà (in ambito
regionale), 608 pattuglie
impiegate in stazione (in
ambito regionale) di cui
439 impiegate in stazione
nell’ambito provinciale, 11
contravvenzioni ammini-
strative elevate (in ambito
regionale) di cui 4 per vio-
lazione del regolamento di
Polizia Ferroviaria. Questo
il bilancio dell’attività
della Polizia Ferroviaria
del Compartimento per il
Lazio nella settimana che
va dal 4 maggio al 10 mag-
gio 2024. Particolare rilie-
vo hanno assunto le opera-
zioni “ALTO IMPATTO”
nelle giornate del 7 e dell’8
maggio 2024: i controlli
volti ad incrementare il
livello di sicurezza hanno
visto l’impiego congiunto
del personale della
Questura di Roma e della
Polizia Ferroviaria nel-
l’area interna ed esterna
alla stazione di Roma
Termini. Sono stati rintrac-
ciati soggetti pericolosi e
molesti, identificate perso-
ne di nazionalità extraco-
munitaria, individui dediti
ad attività di spaccio di
sostanze stupefacenti,
bonificate le aree di inte-
resse dell’utenza, control-
lati esercizi pubblici com-
merciali: l’attività ha con-
dotto all’identificazione di
436 persone, ad una
denuncia in stato di liber-
tà, a decine di bagagli con-
trollati da parte della
Polizia Ferroviaria. Il 5
maggio scorso, il persona-
le del Reparto Stazione
Termini ha tratto in arresto
1 persona, resasi responsa-
bile dei reati di resistenza e
lesioni a Pubblico
Ufficiale.

POLIZIA FERROVIARIA

Stazioni Fs
nel mirino

dei controlli:
sette arresti

in sette giorni

Salgono a 236 le località costiere
che potranno fregiarsi del rico-
noscimento Bandiera Blu 2024,
dieci in più dell’anno scorso.
Vessillo che quest’anno, per la
38/a edizione, sventolerà su 485
spiagge con mare eccellente per
4 anni consecutivi (27 in più
rispetto al 2023) che corrispon-
dono a circa l’11,5% di quelle
premiate a livello mondiale.
Scendono invece da 84 a 81 gli
approdi turistici che hanno otte-
nuto il riconoscimento interna-
zionale della Fee (Foundation
for Environmental Education)
sulla base di 32 criteri del
Programma. Sul podio sempre
prima la Liguria che segna 2
nuovi ingressi ma perde due
Bandiere, confermando quindi
34 località; la Puglia sale a 24
con 3 nuovi Comuni e un’uscita
mentre seguono a pari merito
con 20 Bandiere la Campania e
la Calabria, con un riconosci-
mento in più ciascuna. Con un
nuovo ingresso, le Marche rice-
vono 19 Bandiere Blu, mentre
scende a 18 la Toscana che
perde un Comune. La Sardegna
conferma le sue 15 località,
anche l’Abruzzo sale a 15 con
un nuovo ingresso, la Sicilia rag-
giunge 14 Bandiere con tre
nuovi ingressi, il Trentino Alto
Adige sale a 12 con due Comuni
in più, il Lazio resta a 10.

Violenza sessuale su una 13enne
Indagati tre minorenni a Frosinone 
Costretta a praticare atti ses-
suali ad un compagno di
scuola, mentre altri due guar-
davano, durante una gita in
Toscana. Vittima dei presunti
abusi sarebbe una 13enne
della  provincia di Frosinone.
I tre suoi amici, tutti 14enni,
ora sono indagati per violen-
za sessuale. Sotto inchiesta,
per omessa vigilanza, anche i
due professori che accompa-

gnavano gli studenti nel viag-
gio d'istruzione. Gli abusi
sarebbero avvenuti lo scorso
25 aprile in un albergo di
Chianciano Terme (Siena). Il
giorno dopo la scolaresca,
composta dalle terze di una
scuola media, avrebbe fatto
ritorno in Ciociaria. La notizia
è riportata da "Il
Messaggero". La sera, mentre
la 13enne si trovava da sola in

camera, sarebbe stata rag-
giunta con una scusa dai tre
amici. Due chiacchiere, le
risate sui  momenti più diver-
tenti della gita, poi l'incubo.
Uno dei tre compagni di scuo-
la si sarebbe avvicinato alla
ragazzina e con la forza
l'avrebbe costretta a praticar-
gli degli atti sessuali. Gli altri
due ragazzini, nonostante le
richieste di aiuto della com-

pagna, sarebbero rimasti a
guardare divertiti. Quando è
tornata a casa, la 13enne, in
lacrime, ha raccontato tutto
alla madre. Ed è partita la
denuncia. Il fascicolo è stato
aperto dalla procura presso il
Tribunale dei minorenni di
Firenze che ha delegato i cara-
binieri a svolgere gli accerta-
menti per trovare riscontri al
racconto choc della 13enne.

Lunedì ad alta tensione, ieri, nel carcere di
Civitavecchia. “Ieri mattina c’è stata una rivolta
che ha coinvolto molti detenuti, nella Sezione
Circondariale”, spiega Maurizio Somma, segre-
tario per il Lazio del Sindacato Autonomo Polizia
Penitenziaria. “Verso le 11 i detenuti hanno
distrutto la Sezione dando fuoco ai materassi,
rotto le finestre e poi con l'idrante hanno allagato
la Sezione stessa. È durato tutto circa due ore e
poi la situazione si è calmata. Una devastazione
folle ma, fortunatamente, non ci sono feriti né tra
i detenuti e né tra il personale di Polizia
Penitenziaria. Il tutto sembrerebbe nato per futili
motivi. Bravissimi i Baschi Azzurri ad agire con
grande professionalità e sangue freddo”.  Donato
Capece, segretario generale del SAPPE, denuncia
che “la situazione nel carcere di Civitavecchia e
nelle altre carceri laziali è allarmante anche per-
ché anche nelle scorse settimane altri agenti
hanno subito aggressioni da parte della popola-
zione detenuta. Il personale è sempre meno,
anche a seguito di questi eventi oramai all’ordine
del giorno. Prevediamo un’estate di fuoco se non
si prenderanno immediatamente provvedimenti
concreti e risolutivi. Il personale di Polizia
Penitenziaria è allo stremo e, pur lavorando più

di 10/12 ore al giorno, non riesce più a garantire
i livelli minimi di sicurezza. Fino a quando potrà
reggere questa situazione?”. “Non è più rinviabi-
le”, conclude il leader del SAPPE, che per questo
si appella alle Autorità istituzionali e politiche,
“dotare al più presto anche la Polizia
Penitenziaria del taser e di ogni altro strumento
utile a difendersi dalla violenza di delinquenti
che non hanno alcun rispetto delle regole e delle
persone che rappresentano lo Stato". Donato
Capece, segretario generale del SAPPE, denuncia
che “la situazione nel carcere di Civitavecchia e
nelle altre carceri laziali è allarmante anche per-
ché anche nelle scorse settimane altri agenti
hanno subito aggressioni da parte della popola-
zione detenuta. 

Carcere di Civitavecchia 
Nuova rivolta dei detenuti

Il penitenziario ancora al centro delle cronache
La denuncia del Sappe: “È stato un inferno” Una delle lezioni di storia più

desiderate da qualsiasi tifoso e
calciatore romanista si è svolta
ieri 14 maggio nel Liceo
Scientifico Sportivo AS Roma
all’interno del Centro Sportivo
‘Fulvio Bernardini’. L’evento,
organizzato in partnership
con l’Istituto Paritario
‘Giovanni Paolo II’ di Ostia,
ha coinvolto circa settanta stu-
denti calciatori e calciatrici
delle giovanili del club ai
quali si è aggiunto anche
Edoardo Bove, ex alunno del
Liceo di Trigoria, oggi studen-
te universitario e quindi sim-
bolo del percorso che il club si
augura per ogni ragazzo delle
giovanili che frequenta la
scuola. Tre gli interventi prin-
cipali, ‘Da Romolo e Remo ai
nostri giorni. La grandezza di
Roma e la sua eredità’ tenuta
dal prof. Stefano Perletta;
‘L’As Roma ambasciatrice del
Campidoglio romano’, a cura
della prof.ssa Daria Proietti;
‘Noi siamo la Roma! Storia di
una grande squadra’ a cura
del Prof. Alessandro Boetani.

Scuola&Calcio

As Roma, lezione
di storia giallorossa

allo scientifico
sportivo di Trigoria
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9.663 persone identificate (in
ambito regionale) di cui 6.520 a
Roma e provincia, 7 arrestati
nell’ambito provinciale, 7
denunciate in stato di libertà
(in ambito regionale), 608 pat-
tuglie impiegate in stazione (in
ambito regionale) di cui 439
impiegate in stazione nell’am-
bito provinciale, 11 contrav-
venzioni amministrative ele-
vate (in ambito regionale) di
cui 4 per violazione del regola-
mento di Polizia Ferroviaria.
Questo il bilancio dell’attività
della Polizia Ferroviaria del
Compartimento per il Lazio
nella settimana che va dal 4
maggio al 10 maggio 2024.
Particolare rilievo hanno
assunto le operazioni “ALTO
IMPATTO” nelle giornate del
7 e dell’8 maggio 2024: i con-
trolli volti ad incrementare il
livello di sicurezza hanno visto
l’impiego congiunto del perso-
nale della Questura di Roma e
della Polizia Ferroviaria nel-
l’area interna ed esterna alla
stazione di Roma Termini.
Sono stati rintracciati soggetti
pericolosi e molesti, identifica-
te persone di nazionalità extra-
comunitaria, individui dediti
ad attività di spaccio di sostan-
ze stupefacenti, bonificate le
aree di interesse dell’utenza,
controllati esercizi pubblici
commerciali: l’attività ha con-
dotto all’identificazione di 436
persone, ad una denuncia in
stato di libertà, a decine di
bagagli controllati da parte
della Polizia Ferroviaria. Il 5
maggio scorso, il personale del
Reparto Stazione Termini ha
tratto in arresto 1 persona,
resasi responsabile dei reati di
resistenza e lesioni a Pubblico
Ufficiale. Nella fattispecie gli
agenti, durante i servizi di pre-
venzione e repressione dei
reati all’interno della stazione
ferroviaria di Roma Termini,
fermavano all’interno del-
l’atrio biglietteria un soggetto

al fine di effettuare degli accer-
tamenti, ma lo stesso, nel ten-
tativo di sottrarsi al controllo,
si scagliava contro gli agenti
causando alcune lesioni ad
uno dei due intervenuti.
Immediatamente interveniva
altro personale Polfer ed il sog-
getto veniva accompagnato
presso gli uffici del Reparto
Operativo di Roma Termini e
tratto in arresto. Più tardi, per-
sonale del Reparto Stazione
Termini ha tratto in arresto 1
persona, resasi responsabile
del reato di tentata rapina. Nel
particolare, il soggetto tentava
di rubare lo zaino di un viag-
giatore che stava consumando
un veloce pasto, nei pressi del-
l’entrata della stazione
Termini lato Via Giolitti; in
seguito alla reazione del deru-
bato il soggetto spruzzava
dello spray urticante in dire-
zione del viaggiatore, che riu-
sciva a trattenerlo, richiaman-
do l’attenzione della pattuglia
Polfer. Il reo veniva successi-
vamente accompagnato presso
gli uffici del Reparto
Operativo di Roma Termini al
fine di procedere agli accerta-
menti di rito, al termine dei
quali veniva tratto in arresto.
Nella serata della stessa gior-
nata, all’interno dello scalo fer-
roviario di Roma Termini, la
Squadra di Polizia Giudiziaria
Compartimentale ha tratto in
arresto 2 persone, resesi
responsabili del reato di furto
pluriaggravato in concorso.
Nel corso dei consueti servizi
di repressione dei reati svolti
in abiti civili all’interno della
stazione ferroviaria di Roma
Termini e delle zone limitrofe
gli agenti hanno notato due
soggetti dall’atteggiamento
sospetto, che osservavano gli
avventori che consumavano
all’interno dell’esercizio com-
merciale “Cioccolateria
Italiana” ubicato all’interno
dello scalo ferroviario. Nello

specifico uno dei due indivi-
dui entrava nel locale mentre
l’altro rimaneva all’esterno
controllando che non vi fosse-
ro agenti in divisa in zona; i
due rimanevano in contatto
telefonico e dopo alcuni minu-
ti il soggetto che era entrato
all’interno del locale ne usciva
velocemente con uno zaino di
colore nero ed entrambi cerca-
vano di allontanarsi, venendo
però bloccati dagli operatori
intervenuti. Gli agenti riusci-
vano a rintracciare la proprie-
taria dello zaino, che giungeva
formalizzando la denuncia
presso gli Uffici della Polizia
Ferroviaria, rientrando in pos-
sesso del maltolto. Nella serata
del 6 maggio il personale della
Squadra di Polizia Giudiziaria
Compartimentale ha tratto in
arresto 2 persone, resesi
responsabili del reato di furto
aggravato in concorso, ai
danni di una viaggiatrice. Nel
particolare, gli operanti,
durante il servizio di repres-
sione dei reati svolto in abiti
civili, hanno notato una coppia
di sudamericani i quali, con
fare palesemente sospetto, si
aggiravano all’interno della
galleria gommata della stazio-
ne di Roma Termini, per que-
sto motivo hanno deciso di
seguirne i movimenti. Gli ope-
ranti li tenevano d’occhio, fino
a che i due correi entravano

all’interno dell’attività com-
merciale “Non c’è trippa per
gatti”, ove perpetravano l’atto
criminale. Notata la presenza
di alcuni avventori seduti ad
un tavolo della veranda ester-
na del locale, uno dei due sog-
getti, con chiare funzioni di
palo, si avvicinava al persona-
le della ristorazione per
distrarlo, mentre l’altro si acco-
stava alla vittima e, con una
rapida azione, spostava leg-
germente con il piede lo zaino
della malcapitata e dopo aver-
lo coperto con la propria giac-
ca si allontanava, seguita dal
complice. Gli agenti li raggiun-
gevano alcuni metri più avanti
mentre si riunivano, traendoli
in arresto. I due soggetti veni-
vano accompagnati presso gli
Uffici Polfer dove veniva resti-
tuito il maltolto alla vittima,
consistente in uno zaino conte-
nente uno smartphone Iphone
del valore di € 200, un portafo-
glio con all’interno € 150 in
contanti, documenti d’identità
ed altri effetti personali. Nella
serata del 10 maggio il perso-
nale della squadra di Polizia
Giudiziaria Compartimentale,
nel corso del controllo straor-
dinario modello “Alto
Impatto” in ambito ferroviario,
ha tratto in arresto 1 persona,
perché resasi responsabile del
reato di spaccio di sostanza
stupefacente. Nel particolare,

durante l’espletamento di un
servizio straordinario di pre-
venzione e repressione reati
del territorio, veniva attuato
un controllo specifico, mirato
alla repressione degli illeciti in
violazione della Legge sugli
Stupefacenti, nei pressi di un
locale attiguo alla Stazione FS
Lido di Lavinio, noto luogo
frequentato da spacciatori e
tossicodipendenti. Durante
tale servizio veniva notato un
uomo prelevare “qualcosa”
dall’interno di un borsello che
aveva al seguito, che poi con-
segnava ad altro giovane.
L’atteggiamento assunto dal
soggetto destava particolare
interesse. Gli agenti allora
bloccavano l’uomo che, con
mossa fulminea, iniziava ad
inveire contro gli operanti cer-
cando di disfarsi, gettandoli in
terra, di 2 pezzi di sostanza
stupefacente, rivelatasi poi
essere del tipo “Hashish”, per
un peso complessivo di circa
25 grammi. Gli agenti procede-
vano quindi alla perquisizione
personale del soggetto, che
dava esito positivo e che per-
metteva di scoprire altra
sostanza stupefacente, sempre
celata all’interno del borsello,
confezionata in carta cellopha-
ne di colore bianco, contenente
n. 4 dosi, per un peso di altri 5
grammi; all’interno del mede-
simo veniva trovata anche una
somma di denaro in contanti,
probabile provento dello spac-
cio. Gli agenti pertanto, vista la
pericolosità dell’autore del
reato desunta dall’atteggia-
mento assunto dal prevenuto
durante il controllo, considera-
to il pericolo di reiterazione
della medesima condotta cri-
minosa e visti gli elementi rac-
colti, hanno tratto in arresto
l’uomo. Invece, personale della
Sottosezione Polizia
Ferroviaria di Roma Tiburtina
ha denunciato 2 persone in
stato di libertà. Nel particolare

gli agenti hanno ricevuto una
segnalazione da personale FS
Security che alcune persone si
erano introdotte nell’area fer-
roviaria di Roma Smistamento.
Immediatamente allertati, gli
agenti della Polizia Ferroviaria
hanno bloccato due soggetti,
che hanno tentato di darsi alla
fuga scavalcando la recinzione
perimetrale. I due giovani
sono stati denunciati in stato di
libertà per deturpamento e
imbrattamento aggravati, poi-
ché commessi su un mezzo di
trasporto pubblico. Si è proce-
duto al sequestro penale del-
l’autovettura con la quale i due
writers si sono portati presso
lo scalo FS di Roma
Smistamento e nella quale
sono state trovate le bombolet-
te di vernice utilizzate, anche
quelle sottoposte a sequestro.
330 persone identificate, que-
sto è il bilancio dell’attività di
Polizia Ferroviaria per il Lazio
nell’ambito di un controllo
“straordinario”, a bordo di
convogli ferroviari nella tratta
Roma Termini - Formia e vice-
versa, svolto nella giornata del
10 maggio, promosso dal
Servizio Polizia Ferroviaria,
nell’ambito dell’operazione
“ALTO IMPATTO”. Il servizio
disposto è mirato alla preven-
zione ed alla repressione dei
reati commessi a bordo treno,
nonché all’accurato controllo
degli utenti del servizio ferro-
viario e dei loro bagagli. Il 7
maggio una persona è stata
rintracciata dagli agenti del
Settore Operativo di Roma
Termini, perché sorpresa ad
effettuare, benché priva della
prescritta autorizzazione del-
l’ente gestore della struttura
F.S., il servizio di assistenza ai
clienti presso le biglietterie
self-service all’interno della
stazione ferroviaria di Roma
Termini, avvicinando gli uten-
ti intenti ad acquistare i titoli
di viaggio ed impedendo la
libera fruizione del servizio
ferroviario. La predetta è stata
sanzionata ed è stata disposta
per la stessa l’ORDAL che cor-
risponde ad un’imposizione
data ad un cittadino di non
sostare, in questo caso specifi-
co, nella stazione ferroviaria di
Roma Termini e nelle relative
pertinenze, per le successive 48
ore.
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Esiti dell’attività di controllo settimanale da parte della Polizia di Stato negli scali del Lazio 
Stazioni ferroviarie: 9.663 persone
identificate, 7 arresti e 7 denunce

Quest’oggi il ministro dell’Istruzione,
Giuseppe Valditara, sarà a Ostia e si recherà in
visita all’istituto Amendola Guttuso dove una
maestra è stata aggredita da una donna della
famiglia Spada. Successivamente il ministro si
recherà alla ‘palestra della legalità’.

I fatti
La maestra è stata aggredita dalla madre di un
suo alunno, una donna della famiglia Spada
appunto, mentre si trovava nel cortile esterno
della scuola. La donna l’avrebbe prima percos-
sa e, poi, redarguita perché il giorno prima la
maestra aveva rimproverato il figlio. Quando
la donna si è allontanata la maestra ha chiama-

to il 118, ma ha poi rifiutato le cure mediche. I
carabinieri hanno identificato la responsabile
dell’aggressione, denunciata per violenza e
minaccia a pubblico ufficiale.

Maestra aggredita, oggi
il ministro Valditara a Ostia

C redit: Imagoeconomica
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SEGUICI  SU

Salgono a 236 le località costie-
re che potranno fregiarsi del
riconoscimento Bandiera Blu
2024, dieci in più dell’anno
scorso. Vessillo che quest’an-
no, per la 38/a edizione, sven-
tolerà su 485 spiagge con mare
eccellente per 4 anni consecu-
tivi (27 in più rispetto al 2023)
che corrispondono a circa
l’11,5% di quelle premiate a
livello mondiale. Scendono
invece da 84 a 81 gli approdi
turistici che hanno ottenuto il
riconoscimento internazionale
della Fee (Foundation for
Environmental Education)
sulla base di 32 criteri del
Programma. Sul podio sempre
prima la Liguria che segna 2
nuovi ingressi ma perde due
Bandiere, confermando quindi
34 località; la Puglia sale a 24
con 3 nuovi Comuni e un’usci-
ta mentre seguono a pari meri-
to con 20 Bandiere la
Campania e la Calabria, con
un riconoscimento in più cia-

scuna. Con un nuovo ingresso,
le Marche ricevono 19
Bandiere Blu, mentre scende a
18 la Toscana che perde un
Comune. La Sardegna confer-
ma le sue 15 località, anche
l’Abruzzo sale a 15 con un
nuovo ingresso, la Sicilia rag-
giunge 14 Bandiere con tre
nuovi ingressi, il Trentino Alto
Adige sale a 12 con due
Comuni in più, il Lazio resta a
10. Le dieci spiagge dei roma-
ni risultano confermate:
Bandiere blu nella provincia
di Roma a Trevignano
Romano e Anzio; nella provin-
cia di Latina a Latina,
Sabaudia, San Felice Circeo,
Terracina, Fondi, Sperlonga,
Gaeta e Minturno. 
In Emilia Romagna premiate 9
località e riconfermate le 9
Bandiere del Veneto. La
Basilicata conferma le sue 5
località, e sempre 5 sono i
Comuni in Piemonte che
ottengono le Bandiere. La

Lombardia conferma 3
Comuni, il Friuli Venezia
Giulia mantiene le sue 2, come
il Molise. Sui laghi quest’anno
le Bandiere Blu sono 23, con 2
novità. In totale ci sono 14
nuovi ingressi: Ortona
(Abruzzo), Parghelia
(Calabria), Cellole
(Campania), Borgio Verezzi
(Liguria), Recco (Liguria),
Porto Sant’Elpidio (Marche),
Lecce (Puglia), Manduria
(Puglia), Patù (Puglia),
Letojanni (Sicilia), Scicli
(Sicilia), Taormina (Sicilia),
Tenno (Trentino Alto Adige),
Vallelaghi (Trentino Alto
Adige). Quattro i comuni non
riconfermati: Ameglia
(Liguria), Taggia (Liguria),
Margherita di Savoia (Puglia)
e Marciana Marina (Toscana).
Nella cerimonia di premiazio-
ne delle Bandiere blu, oggi
nella sede del Cnr a Roma, alla
presenza dei sindaci e del
ministro per la Protezione

Civile e le Politiche del mare,
Nello Musumeci, il presidente
della Fondazione Fee Italia,
Claudio Mazza, ha sottolinea-
to che aumenta il numero
delle bandiere, “ma a crescere
è soprattutto la sensibilità e la
consapevolezza dei cittadini,
ai quali va il merito di questo
riconoscimento. Ogni
Amministrazione Bandiera
Blu sa bene che una gestione
virtuosa del territorio passa
necessariamente anche dalla
formazione e dal coinvolgi-
mento dei singoli, delle scuole,
delle associazioni, delle attivi-
tà locali, di tutti gli operatori”.
E infatti grande rilievo viene
dato alla gestione del territorio
messa in atto dalle
Amministrazioni comunali
che puntano alla Bandiera blu
anche per promuovere il pro-
prio territorio a livello turisti-
co. I 32 criteri del Programma,
spiega la Fee Italia, vengono
aggiornati periodicamente in

modo da spingere le ammini-
strazioni locali partecipanti ad
impegnarsi per risolvere, e
migliorare nel tempo, le pro-
blematiche relative alla gestio-
ne del territorio per una atten-
ta salvaguardia dell’ambiente.
Nella fase di valutazione por-
tata avanti dalla Commissione
secondo un rigido schema
procedurale, hanno dato il
loro contributo diversi Enti
Istituzionali tra cui i ministeri
del Turismo, dell’Agricoltura,
della sovranità alimentare e
delle foreste, dell’Ambiente e
della Sicurezza Energetica;
l’Istituto Superiore di Sanità;
gli Ordini dei Chimici e dei
Fisici; il Consiglio Nazionale
delle Ricerche; Università
della Tuscia e l’Università per
Stranieri di Perugia; e organi-
smi privati quali i sindacati
balneari (Sib-Confcommercio
e Fiba Confesercenti). La suc-
cessiva approvazione da parte
della Giuria internazionale ha

portato al raggiungimento del
risultato finale. Gli 81 approdi
premiati, spiega Fee Italia,
dimostrano che la portualità
turistica ha consolidato le scel-
te di sostenibilità intraprese,
rispondendo ai requisiti previ-
sti per l’assegnazione interna-
zionale, garantendo la qualità
e la quantità dei servizi eroga-
ti nella piena compatibilità
ambientale. La Fee, fondata
nel 1981, è un’organizzazione
internazionale non governati-
va e no-profit, registrata come
charity nel Regno Unito e con
sede centrale a Copenaghen in
Danimarca, attualmente pre-
sente in 81 Paesi nei cinque
Continenti. L’obiettivo princi-
pale dei programmi Fee è la
diffusione delle buone prati-
che per la sostenibilità
ambientale, attraverso molte-
plici attività di educazione e
formazione, con una particola-
re attenzione alle scuole di
ogni ordine e grado.
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Scendono da 84 a 81 gli approdi turistici che ottengono il riconoscimento
internazionale della Fee - Foundation for Environmental Education
Bandiera Blu, salgono a 236
le località con mare eccellente

C redit: Imagoeconomica

Sono 5 le persone arrestate dalla Polizia di Stato in quanto gra-
vemente indiziate del reato di detenzione, ai fini di spaccio, di
sostanze stupefacenti. Nei giorni scorsi, i poliziotti della
Sezione Volanti, mentre percorrevano via dell’Archeologia,
hanno notato un’autovettura in sosta nei pressi di una nota
piazza di spaccio della zona. Insospettitisi, gli agenti hanno
deciso di seguire il veicolo per poi procedere al controllo in via
Amico Aspertini. Il conducente, durante le fasi identificative,
ha spontaneamente consegnato agli agenti circa 1 grammo di
sostanza stupefacente del tipo cocaina. La successiva perquisi-
zione estesa al mezzo ha permesso di rinvenire circa 277 gram-
mi di hashish, mentre durante la perquisizione domiciliare è

stata trovata, all’interno di una busta
custodita sopra un mobile, la somma
di circa 1.200 euro in contanti suddi-
visa in banconote di diverso taglio.
Pertanto, l’uomo, un 49enne roma-
no, è stato arrestato poiché grave-
mente indiziato del reato di deten-
zione ai fini di spaccio di sostanze
stupefacenti. Sempre gli uomini
della Sezione Volanti hanno arresta-
to un 23enne tunisino. Nello specifico, durante il quotidiano
servizio di controllo del territorio, l’attenzione degli agenti è
stata richiamata da un giovane che, alla vista dei poliziotti e
alla richiesta degli stessi di fornire un documento di riconosci-
mento, è scappato verso via di Tor Bella Monaca. Lo hanno rin-
corso bloccandolo dopo pochi metri e, a seguito di perquisizio-
ne personale, lo hanno trovato in possesso di 25 involucri di
cocaina per un totale di 11 grammi e oltre 500 euro in contanti.
Per tali motivi, gli agenti hanno tratto in arresto il 23enne tuni-
sino perché gravemente indiziato del reato di detenzione ai fini
di spaccio di sostanze stupefacenti. Sono stati invece gli inve-
stigatori del commissariato Esquilino ad arrestare un 31enne

egiziano e un 36enne tunisino colti
nella flagranza di cedere droga ad
un adolescente. I poliziotti, durante
un mirato servizio volto a contrasta-
re il fenomeno dello spaccio degli
stupefacenti, nel transitare in via
Gioberti, hanno notato l’egiziano
avvicinare un ragazzo di giovanissi-
ma età invitandolo a seguirlo in un
posto appartato. Nella convinzione

che lo straniero avesse agganciato il minorenne per vendergli
dello stupefacente, i poliziotti di via Petrarca hanno iniziato un
servizio di osservazione e i loro sospetti hanno trovato confer-
ma quando l’adolescente ha consegnato una banconota da 10
euro all’egiziano. Quest’ultimo, ricevuta la somma di denaro,
ha fatto cenno al minore di attenderlo dall’altra parte della
strada in via Principe Amedeo. L’egiziano, secondo un modus
operandi ben collaudato, ha raggiunto il tunisino e gli ha con-
segnato la banconota da 10 euro poco prima ricevuta dal ragaz-
zo. I due stranieri hanno successivamente raggiunto il minore
consegnandogli un involucro contenente circa 1 grammo di
hashish. A questo punto, i due sono stati raggiunti e bloccati

Via dell’Archeologia,
5 arresti della Polizia
per spaccio di droga

dai poliziotti. La successiva perquisizione personale ha per-
messo di rinvenirenella tasca del pantalone del tunisino la ban-
conota da 10 euro precedentemente consegnata all’egiziano
dal ragazzo. Al termine delle attività di rito, i due sono stati
tratto in arresto poiché gravemente indiziati del reato di deten-
zione ai fini di spaccio di sostanze stupefacenti. Mentre, in
zona Colombo, gli agenti della Polizia di Stato del locale com-
missariato, in via Commodilla, durante il consueto servizio
volto al contrasto dello spaccio degli stupefacenti, hanno nota-
to una Smart alla cui guida vi era una persona già conosciuta
ai loro uffici, assieme ad un’altra persona. Gli agenti hanno
così deciso di seguire i due sino a quando, una volta fermatisi,
il passeggero è sceso con il proprio cellulare tra le mani seguen-
do le istruzioni del suo navigatore. In quei frangenti, gli investi-
gatori sono intervenuti controllando i due e, indosso al passeg-
gero, un 25enne romano, sono stati rinvenuti 3 involucri di
hashish per un peso complessivo di un etto e mezzo. Terminati
gli atti, per il 25 enne è scattato l’arresto per detenzione ai fini
di spaccio. L’Autorità Giudiziaria, su richiesta della locale
Procura della Repubblica, ha in seguito convalidato gli arresti.
Ad ogni modo tutti gli indagati sono da ritenere presunti inno-
centi, in considerazione dell’attuale fase del procedimento
ovvero quella delle indagini preliminari, fino ad un definitivo
accertamento di colpevolezza con sentenza irrevocabile.



I Finanzieri del Comando Provinciale di
Latina, al termine di un’articolata attivi-
tà di indagine hanno eseguito una misu-
ra cautelare personale, quale misura del-
l’obbligo di presentazione alla P.G. per
tre giorni alla settimana, nei confronti di
un giovane italiano disposta dal G.I.P.
del Tribunale di Cassino su richiesta
della locale Procura della Repubblica.
I FATTI - In particolare, nell’ambito di
specifica attività d’iniziativa, finalizzata
al contrasto del traffico di sostanze stu-
pefacenti e consumo di droghe nelle
scuole, i militari del Gruppo di Formia
hanno svolto una specifica attività di
osservazione, controllo e pedinamento,
nei confronti di un giovane studente
minturnese, anche con l’ausilio di accer-
tamenti tecnici. Tale indagini hanno per-
messo di tracciare quale base operativa
delle illecite condotte, la frazione di
Marina di Minturno (LT) dove, presso la
propria abitazione, il giovanissimo
incensurato di anni 19, aveva la base
operativa dello spaccio di stupefacenti,

per lo più, del tipo “hashish e marijua-
na”. Partendo da tale luogo, sono stati
intercettati, durante le indagini, sia gio-
vani italiani che extracomunitari, i quali
sistematicamente si approvvigionavano
di piccole quantità di droga per uso per-
sonale. Gli investigatori hanno altresì
individuato uno dei canali di rifornimen-
to della sostanza psicotropa, proveniente
da Roma, procedendo al conseguente
arresto del “corriere” nell’ottobre del

2023. Il quadro investigativo ricostruito
dai Finanzieri di Formia, sotto la direzio-
ne della Magistratura cassinate, ha por-
tato all’esecuzione della citata ordinanza
di cautelare personale emessa dal G.I.P.
del Tribunale di Cassino. Nella circo-
stanza, i militari hanno proceduto anche
ad eseguire la perquisizione domiciliare
dell’abitazione del giovane, con l’ausilio
di unità cinofile, attività che ha permesso
di rinvenire e sottoporre a sequestro
ulteriore droga, del tipo “hashish”, pari a
circa 200 gr., oltre a tutto il materiale
utile alla pesatura e al confezionamento.
Il soggetto è stato pertanto ulteriormente
deferito all’A.G. di Cassino per le mede-
sime fattispecie di reato di cui all’art. 73,
comma 5, D.P.R. n. 309/90. Nel caso spe-
cifico, il presidio di sicurezza garantito
dalla Fiamme Gialle è stato focalizzato
sugli Istituti scolastici, anche in ragione
dell’allarme ricevuto da alcuni genitori
preoccupati del crescente fenomeno e del
pericolo a cui vanno incontro i propri
figli studenti.

Nel quartetto intercettato dai Carabinieri c’era anche una ragazza di 19 anni
Sgominata ad Anzio una banda dedita
a rubare pneumatici dalle auto parcheggiate

Su delega della Procura
della Repubblica di
Roma, i Carabinieri della
Stazione di Roma
Torpignattara hanno
dato esecuzione a un’or-
dinanza di custodia cau-
telare in carcere, emessa
dal G.I.P. del Tribunale
di Roma, su richiesta
della locale Procura della
Repubblica di Roma - nei
confronti di un 24enne
del Senegal, senza fissa
dimora e con precedenti,
gravemente indiziato del reato di “rapina aggravata in con-
corso” ai danni di un cittadino del Bangladesh di 47 anni,
avvenuta la sera del 02 febbraio 2022, sulla via Prenestina. Il
provvedimento scaturisce dalle immediate attività investiga-
tive condotte dai Carabinieri della Stazione di Roma
Torpignattara, diretti dalla Procura della Repubblica di
Roma, gruppo reati gravi contro il patrimonio e stupefacen-
ti, a seguito dell’episodio criminoso.
Nella circostanza la vittima mentre si trovava su via
Prenestina era stato accerchiato da uomini che dopo averlo
strattonato e gettato a terra, lo avevano rapinato del cellula-
re e della somma di circa 100 euro, per poi darsi alla fuga. In
fase di successiva denuncia, i Carabinieri hanno sottoposto
alla vittima il fascicolo fotografico delle persone con prece-
denti da cui ha individuato senza ombra di dubbio uno degli
autori. Raccolti tutti gli elementi indiziari, la Procura della
Repubblica ha richiesto e ottenuto l’ordinanza che dispone la
misura cautelare. L’indagato, resosi irreperibile, solo qualche
giorno fa, a seguito di mirate ricerche sul territorio, è stato
individuato e condotto presso il carcere di Regina Coeli a
disposizione dell’Autorità Giudiziaria. Si precisa che il pro-
cedimento versa nella fase delle indagini preliminari per cui
l’indagato deve ritenersi innocente fino ad eventuale senten-
za definitiva.

Torpignattara:
Carabinieri arrestano
un 24enne del Senegal
per rapina

Lutto nel mondo accademico italiano. Si è
spento stanotte all’età di 86 anni il profes-
sor Giuseppe D’Ascenzo, padre del prof.
Fabrizio D’Ascenzo, presidente dell’Inail e
già magnifico rettore dell’Università La
Sapienza di Roma dal 1997 al 2004. Nato in
Eritrea, Giuseppe D’Ascenzo si laurea in
chimica con 110 e lode alla Sapienza. Nel
1969 si trasferisce all’Università di
Houston con una borsa di studio della
Nato per poi rientrare alla Sapienza dove
ottiene la docenza in chimica analitica.
Viene poi chiamato dall’Università di
Camerino come presidente del consiglio
del corso di laurea in chimica. Rientrato in
Sapienza nel 1988 viene eletto direttore del

Dipartimento di Chimica, crean-
do il collegio dei direttori di
Dipartimento. Dal novembre
1994 è preside della facoltà di
Scienze matematiche, fisiche
e naturali, fino a quando viene
eletto rettore nel novembre del
1997. Membro di numerose socie-
tà scientifiche nazionali e internazionali,
nonché autore di oltre 150 pubblicazioni, è
stato anche presidente del Consiglio per la
ricerca e la sperimentazione in agricoltura
(Cra). «Desidero esprimere profondo cor-
doglio per la scomparsa del professore
Giuseppe D’Ascenzo, per sette anni
Magnifico Rettore dell’Università

Sapienza di Roma, scienziato di
fama internazionale e autore di
numerose pubblicazioni. Alla
famiglia e alla comunità scien-
tifica la mia vicinanza e le mie

condoglianze. Con lui perdia-
mo un uomo e uno studioso di

straordinaria levatura, che ha sapu-
to guidare con saggezza e lungimiranza

l’Università Sapienza in una difficile sta-
gione di cambiamento del mondo accade-
mico». Lo ha dichiarato l’assessore al
Personale, alla Sicurezza urbana, alla
Polizia locale, agli Enti locali e
all’Università della Regione Lazio, Luisa
Regimenti

Università La Sapienza in lutto
Se ne è andato il prof. D’Ascenzo
Il cordoglio dell’assessore regionale del Lazio, Luisa Regimenti
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I Carabinieri della Stazione di
Roma Trullo, con il supporto
di altre pattuglie della
Compagnia di Roma Eur e i
Carabinieri del N.A.S. di
Roma, hanno effettuato un
servizio straordinario di con-
trollo del territorio in zona
Corviale, finalizzato alla pre-
venzione e alla repressione
della criminalità diffusa nelle
aree urbane di periferia.
Complessivamente, nel corso
delle attività di controllo, i

Carabinieri hanno denunciato
a piede libero due persone e
sanzionato amministrativa-
mente il titolare di un’attività
commerciale.
Nel dettaglio, un 18enne origi-
nario del Brasile e un mino-
renne di 16 anni di Roma,
entrambi con precedenti, sono
stati denunciati dai
Carabinieri, poiché gravemen-
te indiziati del reato di ricetta-
zione, perché sorpresi alla
guida di due ciclomotori e

relativi caschi protettivi, risul-
tati rubati e intestati a una
società di noleggio a cui sono
stati restituiti. In via Casetta
Mattei, i Carabinieri hanno
contestato al responsabile di
un’attività commerciale la vio-
lazione amministrativa per
mancata applicazione delle
procedure di autocontrollo,
sanzionandolo con una multa
di 2.000 euro. Nel corso delle
verifiche i Carabinieri, hanno
sorpreso quattro cittadini, tro-

vati in possesso di modica
quantità di sostanze stupefa-
centi del tipo hashish e mari-
juana per cui sono stati segna-
lati alla Prefettura di Roma,
quali assuntori. In totale, i
Carabinieri hanno identificato
100 persone, tra cui 12 cittadi-
ni sottoposti a misure restritti-
ve, eseguito verifiche su 40
veicoli, effettuato 6 posti con-
trollo e sanzionato un motoci-
clista, per guida senza patente
poiché mai conseguita.

Corviale, attività
di controllo
dei Carabinieri

Schiacciato dalla sua stessa auto
contro un muretto. Un dramma,
costato la vita a un uomo di 78
anni. È morto così Adriano
Fatichenti, pensionato. La tragedia
a Ciampino, dove l’uomo era resi-
dente. L’incidente è avvenuto
domenica pomeriggio - 12 maggio
- in via Frascati. All’altezza del civico 1 Adriano Fatichenti ha
parcheggiato la sua auto, una Lancia Lybra, in un tratto di strada
in discesa. Sceso dalla vettura, per cause ancora in via di accerta-
mento, la macchina si è messa in movimento e lo ha schiacciato
contro un muretto investendolo. Un dramma, Adriano Fatichenti
è morto praticamente sul colpo. Inutile l’intervento del persona-
le del 118, con i vigili del fuoco che hanno poi provveduto a spo-
stare la vettura e a recuperare il corpo del pensionato oramai
privo di vita. Sul posto per accertare l’accaduto sono intervenuti
i carabinieri della tenenza di Ciampino che indagano assieme ai
militari della compagnia di Castel Gandolfo. Resta da accertare
se la vettura si sia messa in movimento a causa di un malfunzio-
namento del frano a mano, ma non si esclude l’errore umano.

Dramma a Ciampino
78enne del posto muore schiacciato dalla sua auto



La Procura di Roma conta “oltre 4000 casi l’anno” 
Violenza sulle Donne,
parte “Mobile Angel”

La Regione Lazio partecipa alla manifestazione Imex,
il più importante evento trade per l’industria Mice
a livello europeo, in programma a Francoforte
fino al 16 maggio. Il Lazio sarà presente all’inter-
no dello stand ENIT - Agenzia nazionale
Italiana del Turismo, con un proprio spazio
espositivo e dieci postazioni riservate ad altret-
tante imprese turistiche che sono specializzate
nel turismo congressuale. Grazie alla partecipa-
zione alla manifestazione Imex, la Regione Lazio
offre l’opportunità a diverse aziende del territorio di
presentare le offerte nell’ambito dell’organizzazione di
eventi, dei viaggi incentive, dei viaggi di lusso e ogni soluzione
ideale per appuntamenti di alto livello. Tutte le attività, che ven-
gono svolte in luoghi prestigiosi e suggestivi del Lazio, come:

antichi borghi, ville o dimore storiche, palazzi e strut-
ture ricettive extra lusso. Un modo, quindi, per

valorizzare le location più esclusive della regione.
“L’Italia è il primo Paese in Europa per numero
di congressi ospitati. Il comparto meeting e
incentive è in grande crescita in questi ultimi
anni e rappresenta uno dei settori principali del-

l’offerta regionale sul quale intendiamo puntare
sempre più, specie nell’ottica della destagionaliz-

zazione del flusso turistico. Si tratta, inoltre, di offri-
re nuove e interessanti opportunità a tutti gli operato-

ri che scelgono di scommettere sul Lazio per investire le
loro risorse”, ha dichiarato l’assessore al Turismo, all’Ambiente,
allo Sport, ai Cambiamenti climatici, alla Transizione energetica
e allo Sostenibilità della Regione Lazio, Elena Palazzo.

Il Lazio all’Imex di Francoforte
Mice, obiettivo della Regione promuovere il turismo congressuale e destagionalizzare i flussi

Con la firma di questa matti-
na di un protocollo tecnico
tra la Procura della
Repubblica presso il
Tribunale di Roma e il
Comando Provinciale
Carabinieri, parte nella
Capitale il progetto “Mobile
Angel”, per fornire un ulte-
riore strumento a tutela delle
vittime di violenza di genere.
L’intesa è stata firmata dal
Procuratore Capo Francesco
Lo Voi, e dal Comandante
Provinciale dei Carabinieri,
Generale di Brigata Marco
Pecci. Si tratta di una sorta di
smartwatch collegato diret-
tamente alla centrale operati-
va del Comando Provinciale
Carabinieri di Roma che,
indossato dalla vittima di
atti persecutori o comunque
di violenza di genere, può
essere attivato direttamente
dalla stessa che si veda in
pericolo ma anche in auto-
matico in caso di aggressio-
ne. Il dispositivo è dotato di
un microfono e di un appa-
recchio per la geolocalizza-
zione, al fine di rendere l’in-

tervento dei Carabinieri più
rapido ed efficace anche qua-
lora la persona aggredita

non possa parlare.
Attraverso un esame attento
di tutti i casi di violenza di

genere, di concerto con i
Magistrati della Procura di
Roma, i Carabinieri conse-
gneranno alle vittime che
verranno individuate di
volta in volta, il dispositivo
di allarme da polso, connes-
so con la rete telefonica tra-
mite l’apparato cellulare del-
l’utente, sempre previo suo
consenso. Nella Capitale,
negli ultimi 6 mesi, i
Carabinieri hanno gestito
con la Procura di Roma 470
attivazioni del protocollo
c.d. “codice rosso”, nella
maggior parte dei casi atti-
nenti a “maltrattamenti in
famiglia” e “atti persecuto-
ri”; hanno arrestato 82 perso-
ne (di cui 16 in esecuzione di
ordinanze di custodia caute-
lare) e denunciato in stato di
libertà 322 persone. “Mobile
Angel” è un servizio avviato
nella Capitale dalla collabo-
razione tra Arma dei
Carabinieri e Soroptimist
International club di Roma,
Roma Tre e Roma Tiber, e
interamente finanziato dalla
Fondazione Lottomatica.
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Incendi: un rogo
di sterpaglie
impegna i pompieri
a Casalotti
Vasto incendio di sterpaglie e
colture all’interno di un terre-
no, adiacente ad alcune abita-
zioni, tra via Cossombrato e
via del Nebbiolo, in zona
Casalotti, a Roma ovest. Sul
posto, oltre ai vigili del fuoco,
la polizia di stato e la polizia
locale di Roma Capitale.
L’intervento è in corso.

Verso l’istituzione   
dell’Accademia
di Polizia Locale
della Regione Lazio

“Oggi nella Prima
Commissione ‘Affari
Istituzionali’ del Consiglio
regionale del Lazio abbiamo
compiuto un altro, significativo
passo verso l’istituzione
dell’Accademia regionale di
Polizia con l’approvazione di
un subemendamento, a firma
della consigliera Roberta Della
Casa, che istituisce e regola-
menta un’agenzia regionale ad
hoc. Mi auguro che nella
discussione in Consiglio si
possa trovare la più ampia
convergenza sul tema, consi-
derando che l’Accademia è
attesa dal lontano 2005”. Così
Luisa Regimenti, assessore al
Personale, alla Sicurezza urba-
na, alla Polizia locale, agli Enti
locali e all’Università della
Regione Lazio. “È giunto il
momento di accrescere la pro-
fessionalizzazione e valorizzare
concretamente il grande lavo-
ro che gli uomini e le donne
delle Polizie locali del Lazio
portano avanti, spesso anche
in condizioni non facili - prose-
gue la Regimenti - favorendo la
preparazione, la crescita e la
progressione, l’omogeneità
nell’applicazione della normati-
va vigente, alimentando lo
scambio di esperienze e la dif-
fusione di linee interpretative
condivise. Vogliamo creare
uno spirito unitario nei Corpi
di Polizia locale per renderli
un’eccellenza della Regione
Lazio”.

in Breve

“Diritti e digitale, i diritti nell’era di internet e dei social” è il
titolo del convegno promosso dalla Presidenza dell’Assemblea
Capitolina e da Città Metropolitana di Roma Capitale in pro-
gramma giovedì 16 maggio alle ore 10 presso il Centro
Congressi Frentani. Tra i focus, oltre alle grandi tematiche lega-
te alla cyber security e alla privacy e dunque all’utilizzo consa-
pevole della rete e degli strumenti digitali, anche una veloce
panoramica sulla tutela del diritto d’autore nel mondo digitale
e sull’applicazione della gamification e della realtà aumentata a
progetti educativi e di promozione turistica e culturale.
Saranno presenti gli studenti delle scuole romane e dei Centri
di formazione professionale della Città metropolitana. Previsti
i saluti di: Svetlana Celli, presidente Assemblea Capitolina;
Daniele Parrucci, consigliere capitolino e delegato del sindaco
alle Politiche della Formazione in Città Metropolitana;
Lamberto Giannini, prefetto di Roma; Riccardo Corbucci, pre-
sidente Commissione Roma Capitale Statuto e Innovazione tec-
nologica; Lorenzo Marinone, consigliere capitolino, delegato
del Sindaco alle Politiche giovanili. Seguiranno gli interventi di:
Alfonso Celotto, avvocato, ordinario di Diritto costituzionale
Università Roma Tre; Alberto Armao, SVP HR & Organization
- Cyber & Security Solutions Division di Leonardo Spa;
Eleonora Faina, direttore generale di Anitec-Assiform,
Associazione italiana per l’ICT; Chiara Dellacasa, avvocato,
esperta in diritto d’autore; Francesco Moneta, fondatore di The
Round Table progetti di comunicazione. L’iniziativa si colloca
all’interno del grande quadro dei Diritti Umani che caratteriz-
za l’attività 2024 della Presidenza dell’Assemblea Capitolina.

Diritti e digitale
nell’era di internet
e dei social
Domani mattina al Centro Congressi
Frentani convegno promosso dalla
Presidenza dell’Assemblea Capitolina e
da Città Metropolitana di Roma Capitale



Sono 1.000 gli
interventi di
m a n u t e n z i o n e
effettuati nel 2023,
riguardanti 3.000
famiglie, un
record assoluto;
spesi 4.5 milioni di
euro, dieci volte la
media dei 7 anni
precedenti; verifi-
cate tutte le segna-
lazioni e richieste
di intervento
rimaste inevase
dal 2014 al 2020, 9.022 domande e, in 2 anni, raggiunto il
numero di manutenzioni fatte nei 5 anni precedenti. Questi
sono alcuni dei numeri presentati oggi in conferenza stampa
dal Sindaco di Roma, Roberto Gualtieri, e dall’Assessore al
Patrimonio e alle Politiche Abitative, Tobia Zevi in occasione
del primo report dell’attività manutentiva ordinaria svolta
sul patrimonio di case popolari di Roma Capitale. La manu-
tenzione ordinaria del patrimonio ERP è da sempre un gran-
de nodo che le diverse amministrazioni negli anni non sono
riuscite a sciogliere. Dopo un lungo lavoro di riorganizzazio-
ne del settore, oggi è possibile affermare che Roma Capitale è
tornata a manutenere in modo adeguato il proprio patrimo-
nio mediante interventi ordinari, senza tralasciare il pregres-
so. Ciò è stato possibile grazie ad uno stanziamento più
ingente per effettuare la manutenzione ordinaria, accompa-
gnato da una profonda riorganizzazione delle competenze: i
4,5 milioni di euro spesi nel 2023 sono stati divisi per 4 lotti,
garantendo un’omogeneità di immobili popolari per lotto.
Per il 2024 sono stati stanziati nuovi fondi per la manutenzio-
ne ordinaria e straordinaria pari a 12,5 milioni di euro. Per la
prima volta è stato inserito nel contratto con le varie ditte il
pronto intervento (entro 48h), già implementato anche per le
operazioni in notturna. Inoltre, per migliorare il monitorag-
gio delle segnalazioni, il Dipartimento Patrimonio sta costi-
tuendo, in collaborazione con Risorse per Roma, un Call
Center di secondo livello: un operatore richiamerà diretta-
mente gli autori di nuove segnalazioni, o quelle che nell’an-
no non sono state chiuse, per comprendere meglio la natura
del problema ed eventuali connessioni con altre richieste già
presenti in banca dati. Le innovazioni e la riorganizzazione
delle competenze consentiranno all’Amministrazione di pro-
grammare anche significativi interventi di manutenzione
straordinaria e di recuperare importanti livelli di comfort e
qualità abitativa per gli alloggi popolari. Per favorire un più
stretto rapporto con i cittadini è in fase di collaudo una spe-
cifica area di sviluppo nell’ambito del progetto ‘Atlante’ con
la creazione dell’APP per cellulari MyERP. È già stata appro-
vata in Giunta una riforma che prevede la creazione di un’ap-
posita direzione presso il Dipartimento Patrimonio, la ripar-
tizione razionale delle competenze tra dipartimenti e munici-
pi e l’avvio della manutenzione straordinaria dei complessi
ERP e su tutto il patrimonio di Roma Capitale.

Verificate più di 9.000 domande
e speso dieci volte la media
dei sette anni precedenti

Case popolari:
con 1.000 interventi
il 2023 segna il record
di manutenzioni

Doppio sopralluogo questa mattina per
l’assessore Ornella Segnalini e la
Commissione Lavori pubblici a Ponte
Giulio Rocco e Ponte dell’Industria, per
verificare lo stato di avanzamento delle
due opere, che saranno nuovamente frui-
bili entro la fine dell’anno. Ad illustrare
lo stato di esecuzione dei lavori erano
presenti i rappresentati di Astral che ese-
gue il cantiere di Ponte Rocco e di Anas
che effettua le lavorazioni a Ponte
dell’Industria. Per le due opere è in corso
un progetto di riqualificazione profonda
che migliorerà completamente le infra-
strutture rendendole più sicure con la
creazione anche di passaggi protetti per
pedoni e ciclisti. Durante le visite i rap-
presentanti dei due soggetti attuatori
hanno illustrato alla Commissione le
caratteristiche dei progetti e le fasi di ese-
cuzione.

NEL DETTAGLIO
Ponte Giulio Rocco: il cavalcaferrovia si
trova nel Municipio VIII ed è chiuso al
traffico da circa 8 anni. Il progetto è cofi-
nanziato al 50% dal Campidoglio e dalla
Regione Lazio per un investimento totale
di 4,8 milioni di euro, il soggetto attuato-
re è l’azienda controllata regionale
Astral. I lavori sono partiti da circa un
mese e in questa fase, terminate le opere
di cantierizzazione, è in corso lo smon-
taggio degli arredi del ponte (pali, para-
pedonali, reti, etc.) propedeutici alla
demolizione del ponte. Conclusa questa
fase inizierà il delicato step riguardante
lo spostamento dei sottoservizi (gas e
telecomunicazioni). Per tutta la durata
dei lavori le forniture non saranno mai
interrotte. Al termine del cantiere, ci sarà
un ponte completamente nuovo e, per
una migliore fruibilità la sede stradale
sarà allargata dagli attuali 6,40 metri a 12,
incluso l’ampliamento dei marciapiedi.
Entro la fine dell’anno l’opera sarà con-
clusa.
Ponte dell’Industria: è una delle opere
principale del Giubileo, che congiunge i
Municipi VIII e XI. L’opera è finanziata
con circa 18 milioni di euro e il soggetto
attuatore è Anas. Il cantiere è iniziato a
fine luglio 2023. In una prima fase ha
visto lo spostamento dei sottoservizi, l’al-

lestimento della nuova passerella dedica-
ta alle forniture e in questo momento è in
corso il consolidamento delle pile del
ponte attraverso il jetgrouting. Al termi-
ne del quale l’impalcato sarà smontato,
per lasciare spazio al nuovo ponte. Il
nuovo ponte prevede l’allargamento
della piattaforma stradale a 7,5 metri,
rispetto agli attuali 5, con conseguente
aumento del carico fino a 26 tonnellate,
cioè fino al carico ammissibile per il tran-
sito dei bus. Le lavorazioni prevedono
anche il restauro delle travi reticolari.
“Le due opere che abbiamo visitato oggi
– commenta l’assessore Segnalini - testi-
moniano il lavoro che stiamo portando
avanti da oltre due anni. Quando la con-
sigliera Baglio e il presidente Stampete
mi hanno chiesto di fare un sopralluogo,
ho accolto con grande entusiasmo la pro-
posta, per continuare a raccontare l’evo-
luzione di questi straordinari cantieri.
Per Ponte Rocco abbiamo costruito un’ot-
tima intesa con gli assessori regionali
Rinaldi e Ghera, come con Antonio
Mallamo presidente di Astral, e questa
sinergia ci ha permesso di avviare e por-
tare a termine in 7 mesi un’opera che
aspettava da 8 anni di essere recuperata.
A Ponte dell’Industria stiamo proceden-
do molto bene. In questa fase di lavori ci
sono degli esperti della Norvegia, i mas-

simi mondiali per questo tipo particolare
di lavorazione sulle pile. Per la fine del-
l’anno – conclude Segnalini - avremo il
ponte nuovamente percorribile anche per
i bus”.“Questo di oggi – commenta il pre-
sidente della commissione LlPp Antonio
Stampete - è stato un sopralluogo molto
positivo, abbiamo potuto vedere con i
nostri occhi l’avanzamento dei lavori, di
due opere che non solo rappresentano un
miglioramento per la città, ma sono
anche la dimostrazione che quando c’è la
volontà i problemi si risolvono. Ponte
Rocco era chiuso da 8 anni, Ponte
dell’Industria senza questo intervento
avrebbe chiuso definitivamente i battenti
nel 2026. Entro l’anno – conclude
Stampete - le due infrastrutture saranno
di nuovo disponibili. Ringrazio l’assesso-
re Segnalini, Astral e Anas per l’ottimo
lavoro portato avanti, frutto di una posi-
tiva sinergia”.

Lavori pubblici: avanzano le opere
a ponte Giulio Rocco e Ponte Industria
Ponte Giulio Rocco: 4,5 mln cofinanziamento Campidoglio-Regione, opera pronta in 7 mesi
Ponte Industria: avviata fase di consolidamento delle pile, fine lavori dicembre 2024
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Si è svolta l’altra mattina, alla presenza
dell’Assessora all’Agricoltura, Ambiente e
Ciclo dei Rifiuti di Roma Capitale, Sabrina
Alfonsi, e della Presidente della Comunità
Ebraica “Beth Hillel”, Daniela Gean, la firma
del protocollo per la consegna dell’area
cimiteriale adibita alla sepoltura degli
appartenenti alla corrente dell’ebraismo
progressivo. L’area in questione, circa 300
mq, è stata individuata da Roma Capitale
presso il Cimitero Flaminio, in esecuzione di
quanto disposto dalla Memoria di Giunta
Capitolina n.52/2023 e dal Regolamento di
Polizia Cimiteriale, che prevede la possibili-
tà di istituire ulteriori reparti speciali per il

seppellimento di persone che professano
culti diversi da quello cattolico, non profes-
santi alcun culto o appartenenti a comunità
straniere. “Ringraziamo l’Amministrazione
Capitolina per questo passo in avanti nel
riconoscimento delle esigenze della
Comunità. Siamo felicissimi di aver rag-
giunto questo risultato: in questo modo
anche noi avremo la possibilità di garantire
una degna sepoltura a tutte le persone che
diversamente non avrebbero avuto un
luogo riconosciuto dove poter riposare in
pace”, ha dichiarato la Presidente della
Comunità Ebraica Progressiva, Daniela
Gean, a margine della firma dell’accordo.

“Con la firma di oggi - commenta
l’Assessora Sabrina Alfonsi - manteniamo
fede all’impegno assunto alcuni mesi fa nei
confronti della Comunità Beth Hillel.
All’interno di un più generale piano di
riqualificazione dei nostri Cimiteri, stiamo
lavorando nella direzione di garantire ad
ogni comunità che lo richiede uno spazio
per la sepoltura dei propri membri.
Riconoscere le differenze come un’opportu-
nità e non come un problema è la vera svol-
ta culturale che vogliamo attuare, e atti con-
creti come quello compiuto oggi contribui-
scono a renderla viva, a riprova che Roma è
una città inclusiva”.

Cimiteri, alla Comunità Ebraica Progressiva
un’area per le sepolture al cimitero flaminio”



È in arrivo, il 18 maggio, la
Giornata Internazionale dei
Musei, istituita dall’ICOM nel
1977. Anche quest’anno, Roma
Capitale, Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali,
celebra l’evento con un ampio
programma che si snoderà da
venerdì 17 a domenica 19
maggio nei musei e sul territo-
rio tra aperture straordinarie,
visite guidate e laboratori per
tutta la famiglia. Il tema scelto
per questa edizione, Musei per
l’educazione e la ricerca,
intende sottolineare il ruolo
centrale delle istituzioni cultu-
rali nel fornire un’esperienza
educativa olistica dove storia,
arte, scienza e ricerca si incon-
trano con la sostenibilità, l’in-
clusività e il divertimento.
Tutte le attività sono gratuite,

con pagamento del biglietto di
ingresso al museo a tariffazio-
ne vigente. L’accesso ai musei
e alle mostre è gratuito per i
possessori della Roma MIC
Card, fatta eccezione per le
mostre Oltre lo spazio, oltre il
tempo. 
Il sogno di Ulisse Aldrovandi
al Museo Civico di Zoologia e
Giacomo Matteotti. Vita e
morte di un padre della
Democrazia al Museo di Roma
a Palazzo Braschi che preve-
dono un biglietto d’ingresso
ridotto con la Roma MIC
Card. Si parte venerdì 17 mag-
gio alle 9.30 alla Casina delle
Civette, a Villa Torlonia, dove
verrà raccontata la storia del-
l’edificio evidenziandone le
caratteristiche di sostenibilità
e inclusione. Sabato 18 mag-

gio, a partire dalle 10.00, l’ap-
puntamento è al complesso
sotterraneo di San Paolo alla
Regola per immergersi in un
insolito dialogo tra antico e
arte contemporanea, mentre
alle 11.00, al Museo di scultura
antica Giovanni Barracco, si
scopriranno i rituali di fonda-
zione nell’Antico Oriente; con-

temporaneamente, al Museo
della Repubblica Romana e
della memoria garibaldina, si
terrà la visita a Porta San
Pancrazio, protagonista di uno
dei periodi più esaltanti del
Risorgimento italiano, la
Repubblica Romana del 1849;
alle 11.30, invece, ai Mercati di
Traiano - Musei dei Fori

Imperiali, per ascoltare la sto-
ria di un complesso archeolo-
gico tra identità e strategie
comunicative. Si riprende nel
pomeriggio, alle 16.30, con
un’attività laboratoriale al
Museo di Roma a Palazzo
Braschi dedicata ai più giova-
ni, per divertirsi insieme con
l’arte giapponese degli origa-
mi, mentre alle 17.00, nel sot-
totetto del Teatro Argentina, si
andrà alla scoperta della storia
di un piccolissimo museo. Si
prosegue domenica 19 maggio
alle 10.00, alla Villa di
Massenzio sull’Appia Antica,
per una passeggiata tra la sto-
ria e la biodiversità di un
monumento e del suo contesto
ambientale, mentre alle 10.30
si torna al Museo di scultura
antica Giovanni Barracco per

approfondire le informazioni
storiche e artistiche celate nel
marmo; alle 11.00, infine, par-
tendo dallo scavo e arrivando
fino a oggi, verrà evidenziata
la centralità del Museo di
Casal de’ Pazzi nel tessuto
sociale della periferia romana
di Rebibbia.
Oltre a queste attività, la pro-
grammazione si arricchisce di
visite guidate alle mostre e alle
esposizioni temporanee in
corso: sabato 18 maggio alle
11.00, al Museo Carlo Bilotti
Aranciera di Villa Borghese, si
parlerà della Neometafisica di
Giorgio De Chirico, per prose-
guire alle 16.00, al Museo
Civico di Zoologia, con la
visione unitaria di arte e scien-
za in Ulisse Aldrovandi; alle
17.00, invece, si andrà al
Museo di Roma a Palazzo
Braschi per approfondire la
vita di Giacomo Matteotti, per
concludere, domenica 19 mag-
gio alle 15.00, alla Galleria
d’Arte Moderna, dove si con-
dividerà con il pubblico un
caso di studio e ricerca attorno
al restauro dell’Allieva di
danza di Venanzo Crocetti.
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Il prossimo 30 maggio il Lanificio di Via di
Pietralata 159 a Roma ospiterà “TATTile” la
Tattoo Art Exhibition di VIS Tattoo Academy,
in collaborazione con Bepanthenol® Tattoo,
evento inserito nel format di arte itinerante
internazionale Reverse Art, nato nel 2022, e
giunto così alla sua quarta edizione tra Roma e
Napoli.
TATTile vuole decontestualizzare il tatuaggio
dalla sua consueta definizione, dal luogo
comune, dalla sua connotazione di simbolo di
ribellione o di appartenenza sociale e cultura-
le, per inserirlo a tutti gli effetti nel mondo del-
l’arte contemporanea. 
Il Lanificio per l’occasione diventerà uno spa-
zio artistico a 360°, dove per l’intera giornata,
dalla mattina fino alla sera, abili tatuatori ci
presenteranno le loro opere per dare vita ad
una vera e propria notte bianca dell’arte.
L’arte del tatuaggio verrà presentata come non
l’avete mai vista, in una sperimentazione di
stili diversi che contamineranno i più dispara-
ti materiali. Si tratterà di un’esperienza tattile,
che vi farà toccare con mano l’arte del tatuag-
gio su carta, su tela, su ceramica e su qualsiasi
altra superficie possa essere stata utilizzata,
strizzando l’occhio al riciclo e alle tecnologie
più avanzate e all’avanguardia, come il video-
mapping, in un percorso espositivo che vedrà
protagoniste le percezioni.
TATTile sarà un viaggio artistico e sensoriale
oltre il tratto, che è tipico del tatuaggio, dove

ad essere sollecitato sarà uno dei nostri sensi: il
tatto, poiché tutte le opere esposte, potranno
essere “toccate con mano” per percepirne le
singole peculiarità. 
TATTile fa parte degli eventi creati e promossi
da Reverse Art, un nuovo format di arte itine-
rante, un vero e proprio propagatore d’arte e
cultura che si propone di navigare nell’im-
menso oceano dell’arte contemporanea inter-
nazionale, approdando ogni volta in una loca-
tion diversa e sperimentando l’evoluzione di
ogni forma d’arte, attraverso prospettive uni-
che. 
Tra Roma e Napoli le precedenti tre edizioni di
Reverse Art hanno visto protagonisti Palazzo
Brancaccio (Resurraction del 2022) e la Coffee
House di Palazzo Colonna (Megamorfosi nel
2023) a Roma e il Museo di Antropologia
dell’Università Federico II di Napoli
(Malacarne nel 2023). Si tratta di un contenito-
re di arti visive che interpreta un tema ogni
anno attraverso la metamorfosi dei suoi stadi
evolutivi, fino alle fasi di azione e cambiamen-
to. Artisti di risonanza internazionale, espon-
gono le proprie opere all’interno degli spazi

dedicati.
I 30 protagonisti di TATTile sono: Mirko Di
Felice, Chiara Sirolli, Rondinello RTM,
Roberto Dramis, Federica Marshmallows,
Dimitri Vaporidis, Walter Galindo, Federica
Ferrera, Silvia Akuma, Valerio Scissor, WELT,
Nicolò Salvetti, The Cherrybe, Fabrizio Pileggi
(Mr Belly), Greta Tombaccini, Martina Latini,
Daniele Albanesi, Riccardo Santa Cruz,
Giacomo Spigarelli (Mr Jack), Debora Camilli,
Leonardo Filippini (Drumfilip), Riccardo
Viscomi (Beson), Evelin La Rocca, Luca Twin,
Egbz (Egberto), Lucah Stocchi, Claudio Prato
(Vena Cardiaca), Sara Sempreverde, Claudia
Marcelli (Letters to Elise), Lorenzo Di Credico.
La lineup dell’evento inizierà alle ore 11:00 del
30 maggio, con workshop ed attività didatti-
che riservate agli studenti degli istituti artistici
e dei licei di Roma.
La giornata proseguirà poi dalle 18.00 alle
19.00 con una preview stampa per poi aprire le
porte al pubblico e agli invitati dalle ore 19.30.
Partner e main sponsor dell’evento è
Bepanthenol® Tattoo, celebre brand del grup-
po Bayer, che dispone di un’intera gamma di

prodotti per l’aftercare della pelle tatuata,
dedicata alla detersione, all’idratazione e alla
protezione solare.
Bepanthenol® Tattoo, partecipa con “The
Tattoo Wall”, un’opera imponente di 3,5 metri
X 2 metri, creata nel 2023. Le protagoniste del
disegno sono tre muse che rappresentano i tre
step fondamentali dell’aftercare del tattoo:
idratazione, detersione e protezione.  Le muse
sono state ideate da tre tattoo-artist: Stefano
aka “Vinnie” La Rosa (l’idratazione), Samuela
Maggi (la detersione) e Valentina Franzetti in
arte Vale Lovette (la protezione). 
“Siamo entusiasti di annunciare la nostra par-
tecipazione a TATTile, un evento rivoluziona-
rio che reinterpreta l'arte del tatuaggio, elevan-
dola a una straordinaria esperienza artistica e
sensoriale. Bepanthenol® Tattoo è onorato di
essere non solo partner ma anche il principale
sponsor dell'evento. Sarà per noi un privilegio
contribuire a mettere in luce 'The Tattoo Wall',
una creazione senza precedenti: la più impo-
nente opera d’arte tatuata mai concepita su

TATTile - Tatoo Art Exhibition
Il Lanificio di via di Pietralata il 30 maggio l’evento di di VIS Tattoo Academy

Il 18 maggio Giornata internazionale dei Musei
Dal 17 al 19 maggio, un ricco programma di appuntamenti gratuiti nei Musei civici
a cura della Sovrintendenza Capitolina all’insegna dell’arte e dell’inclusività

Pubblicato l’avviso pubblico per copro-
grammare un nuovo piano per le
dipendenze. Dopo la chiusura del-
l’agenzia per le tossicodipendenze,
approvata dall’Assemblea Capitolina e
l’apertura del nuovo ufficio diparti-
mentale per le dipendenze, prende
forma il processo partecipativo di
coprogrammazione e coprogettazione
dei servizi dedicati alle dipendenze.
“L’Assemblea Capitolina - sostiene l’as-

sessora alle Politiche Sociali e alla Salute
di Roma Capitale Barbara Funari - ha
recentemente approvato la delibera n.
20, recante indirizzi e principi per un
nuovo piano delle attività di prevenzio-
ne, cura, inclusione sociale e riduzione
del danno sulle dipendenze e interven-
ti per il contrasto dell’offerta. C’è biso-
gno di ripensare il fenomeno delle
dipendenze e di affrontare anche quelle
comportamentali, come il gioco patolo-

gico. Prende vita così un nuovo percor-
so che rende di nuovo Roma Capitale
protagonista su temi che per anni sono
stati abbandonati. Vogliamo avviare
questo processo insieme alle realtà del
terzo settore e a tutti gli organismi che
da anni affrontano i vari fenomeni col-
legati all’assunzione di sostanze, consa-
pevoli che i mutamenti sociali hanno
provocato l’esigenza di nuove e più effi-
caci risposte. Abbiamo previsto 5 sotto
tavoli che declinano le aree di interven-
to previste dalla delibera capitolina, che
saranno coordinati dai partecipanti
all’avviso pubblico. La coprogramma-
zione - conclude Funari - ci porterà a
delineare i nuovi bisogni e i nuovi ser-
vizi che saranno poi oggetto del proces-
so di coprogettazione. Roma Capitale
riacquista così protagonismo per dare
risposte corali alle nuove e vecchie
dipendenze”.

Fuori l’avviso per coprogrammare
il nuovo piano per le dipendenze
L’assessore Funari: “Roma Capitale riacquista protagonismo
per dare risposte corali alle nuove e vecchie dipendenze”



Pagine a cura
di Antonella Sperati

In collaborazione con la startup
innovativa UpGreene è stato cal-
colato l’impatto emissivo
(Carbon Footprint) associato alla
realizzazione di ciascuno stand
espositivo, e quello associato ai
visitatori del convegno. SIME
compenserà tale impatto
ambientale attraverso l’acquisto
di Certificati di Carbonio certifi-
cati che consentono di affermare
che l’evento è Net Zero. Un con-
gresso ‘svolta’ per la Società
Italiana di Medicina Estetica, che
dopo decenni abbandona la sede
storica del Rome Cavalieri a
Roma per spostarsi alla ‘Nuvola’
di Massimiliano Fuksas all’Eur:
“cosa che, grazie agli spazi
disponibili, ci permette di
ampliare l’offerta formativa ai
colleghi aumentando le ‘live ses-
sions’ in sede congressuale”, sot-
tolinea il presidente della SIME
Emanuele Bartoletti parlando,
non senza una certa preoccupa-
zione e altrettanta curiosità, della
nuova scelta. “Avremmo con-
fronti tra tre differenti approcci
ad esempio sui rinofiller – uno
trans cartilagineo, uno in meso-
rinofiller e uno praticato con la
cannula – uno sulle labbra e uno
sulla regione peri-orbitale. Il
tema del congresso è ‘Medicina
estetica: immagine, etica e scien-
za’ su cui si confronteranno 6
opinion leader stranieri. Stiamo
vivendo un momento abbastan-
za confuso - prosegue Bartoletti -
dove vediamo moltissime
pazienti che pretendono di esse-
re ‘iper-trattate’. Sono convinto
che il problema non sia quello di
medici estetici che propon-
gono trattamenti ‘esa-
gerati’, piuttosto
quello di colleghi
che non sappiano
bene come dire di
‘no’. Abbiamo
quindi pensato ad
una sessione con
casi emblematici di

pazienti eccessivamente insisten-
ti e a come affrontarli, come con-
vincerli che non sia il caso di fare
quell’intervento. Ci occuperemo
di ‘confronti tecnici’ tra farmaci e
tra medical device - ci sono oggi,
ad esempio, ben 5 tossine botuli-
niche diverse - e molti bio-ristrut-
turanti, non riempitivi ma pro-
motori di collagene che possono,
con la stessa finalità, avere indi-
cazioni diverse. 
Parleremo anche di complicanze:
oggi se n’è aggiunta un’altra, la
facial over correction syndrome,
di pazienti che continuano a
sovrapporre filler che forse si
stratificano e reagiscono tra di
loro. Parleremo poi dei canoni
della bellezza nelle varie etnie,
perché oggi anche in Italia
aumentano le integrazioni raz-
ziali, e per la prima volta di ago-
puntura, perché c’è un numero
crescente di colleghi che, con il
supporto di medici cinesi, hanno
sviluppato protocolli per ottene-
re risultati estetici anche con la
sola agopuntura: se eseguita cor-
rettamente riduce al minimo gli
effetti collaterali. Un’altra sessio-
ne assai importante è quella dei
colleghi che durante la visita di

check-up medico estetico
hanno riscontrato

patologie di cui i
pazienti stessi non
erano a conoscen-
za. Altro argo-
mento importan-

te del congresso
i cosmetici. Si
parla di ingre-

dienti cosmetici, tra scienza e
falsa informazione: stiamo pur-
troppo assistendo alla ‘demoniz-
zazione’ di moltissimi principi
attivi, e dobbiamo verificare se da
un punto di vista scientifico siano
giustificati questi allarmi. Un
esempio per tutti: ci sono filtri
solari di cui anche solo dopo due
o tre applicazioni se ne riscontra la
presenza a livello sanguigno.
Possono essere dannosi o è asso-
lutamente normale che questo si
verifichi? È importante fare il
punto e stabilire quali sono le
sostanze che effettivamente non
devono essere utilizzate nei
cosmetici e quindi quali i cosmeti-
ci che, contenendole, devono
essere evitati. E poi parleremo,
insieme all’AIMAA, di anti-aging
e di test molecolari e genetici che
dovrebbero aiutarci ad avere un
quadro della situazione generale
del paziente. Un programma fit-
tissimo, insomma, che fa di que-
sto 45° congresso SIME un
momento insieme di crescita e di
svolta della nostra disciplina”.
“Da alcuni anni ormai la Società

Italiana di Medicina Estetica ha
iniziato un percorso di comunica-
zione più diretto in particolare
indirizzato ai pazienti - sottolinea

Loredana Cavalieri, dirigente
medico dell’UOC Chirurgia
Plastica e Ricostruttiva
dell’Azienda Ospedaliera San
Camillo-Forlanini Roma,
Consigliere della Società Italiana
di Medicina Estetica - Un metodo
che indiscutibilmente crea un rap-
porto bidirezionale con coloro che
si avvicinano alla medicina esteti-
ca con interesse e curiosità.
Nell’ambito di questo percorso, la
Sime pubblica e stampa una rivi-
sta dedicata alla medicina estetica:
Aesthetic Magazine che comuni-
ca ai pazienti informazioni reali e
leali che riguardano questa spe-
cialità medica.  Poi, sono stati regi-
strati talk show e video interviste
diffuse sui maggior canali social.
Lo scopo di una comunicazione
più diretta è quello di ‘educare’ i
pazienti ad un corretto utilizzo
della medicina estetica con una
finalità principalmente preventi-
va e correttiva solo in caso di
indicazione clinica. Ma per
raggiungere questo livello
di obiettività è necessario
riuscire a trasferire tutte le
informazioni in modo
semplice e trasparente,
senza filtri. Nell’ultimo
periodo sta spopolando

l’utilizzo dei podcast e dei video
podcast in tutti i settori, uno stru-
mento utile e smart per comuni-
care velocemente e in maniera
chiara qualsiasi contenuto,
sfruttando appieno i vantaggi
che questo tipo di comunicazio-
ne può portare. Il valore
aggiunto dei podcast è
quello di poterne
usufruire in qual-
siasi momento e
in qualsiasi luogo
appena si ha un
attimo di tempo a
disposizione, in
auto, in treno, in
metro, nella pausa
pranzo, ovunque si
abbia voglia di dedica-
re del tempo a sé stessi ed
alla propria conoscenza.
In una prima fase la
SIME ha avvia-
to una serie
di video-
podcast
dedicati
a l

Congresso, con gli interventi di
alcuni dei membri del consiglio
direttivo che hanno introdotto Ie
principali sessioni. Abbiamo
avuto un ritorno più che positi-
vo e abbiamo così pensato di
proseguire la serie con video
podcast dedicati esclusivamente
al pubblico, centrati su singoli
argomenti e che toccheranno i
punti più importanti della medi-
cina estetica. Le piattaforme uti-
lizzate sono Spotify e Amazon
music - conclude Cavalieri - che
sono state individuate proprio
perché risultano essere le più
seguite e le più intuitive”.
“Comunicare con i pazienti è un
obiettivo che la SIME persegue
ormai da anni - commenta il

presidente della SIME
Emanuele Bartoletti -

Un’occasione per la
nostra Società di

insegnare loro a
‘d i fenders i ’
dalla medici-
na estetica mal
fatta e ottenere

il meglio cono-
scendo tutte le

sue potenzia-
lità”.

A Roma l’assise della Società Italiana di Medicina
Estetica SIME presieduta da Emanuele Bartoletti

45° Congresso SIME 2024
Immagine, Etica e Scienza

Non siamo ancora al biohacking, ma le nuove
tecniche di medicina rigenerativa secondo gli
esperti rappresentano il futuro della medicina
estetica e di tutta la medicina in generale. Quello
della medicina rigenerativa però è un capitolo
innovativo, un continuo work in progress, da
‘maneggiare con attenzione’ e da imparare ad
utilizzare con le giuste indicazioni per ogni età.
Queste nuove procedure utilizzano le cellule
stesse del paziente (o componenti cellulari) per
riparare danni e per favorire processi di guari-
gione, nel caso di cartilagini usurate o di ferite
che non rimarginano. Ma anche per prevenire e
correggere l’invecchiamento cutaneo, che è pro-
prio l’ambito della medicina estetica. Procedure
che, se ben eseguite, danno grandi risultati al
costo di trascurabili effetti collaterali, perché si
tratta di trattamenti ‘autologhi’, che utilizzano
cioè ‘materiali’ prelevati e reiniettati nello stesso
paziente: normalmente questa sorta di ‘auto-tra-
pianto’ non può dar luogo a reazioni di rigetto.
“In buone mani e se ben eseguita - commenta il
professor Emanuele Bartoletti, presidente della
Società Italiana di Medicina Estetica - quello
della medicina estetica rigenerativa è un ambito

molto sicuro e virtualmente privo di effetti inde-
siderati. A patto però di rispettare delle regole
ferree, in primis quelle delle buone pratiche cli-
niche nella manipolazione di questi componen-
ti, nell’utilizzo di strumentazioni adeguate e
della massima igiene. È inoltre necessaria un’ac-
curata selezione dei pazienti, perché le terapie in
medicina estetica, e la medicina rigenerativa non
fa eccezione alla regola, vanno sempre persona-
lizzate, in base all’età, alle indicazioni del singo-
lo paziente e alle sue aspettative. Nel nostro
campo non esistono terapie ‘one size fits all’,
cioè a ‘taglia unica’. Siamo gli antesignani della
medicina personalizzata”. Tra le varie procedu-
re di medicina rigenerativa che trovano applica-
zione in medicina estetica sono ormai consolida-
ti nell’uso e in grande espansione l’utilizzo del
plasma arricchito in piastrine (PRP), al quale si è
aggiunto più di recente il plasma ricco di fibrina
(PRF), un’evoluzione e la next generation rispet-
to al PRP; ben collaudate anche le cellule stami-
nali derivate dal tessuto adiposo. In questo
campo le new entry sono rappresentate dall’im-
piego di polinucleotidi e di esosomi, prometten-
ti ma ancora al vaglio della scienza.

PRP. “La procedura di trattamento con PRP -
spiega il professor Bartoletti - inizia con un pre-
lievo di sangue del paziente che viene raccolto in
provette speciali autorizzate alla successiva rei-
niezione degli emocomponenti, che si otterran-
no con la centrifugazione del sangue intero. Il
medico dovrebbe addirittura consegnare al
paziente gli sticker, le etichette che, indicando il
numero di lotto, la scadenza e altre informazio-
ni, contraddistinguono queste provette speciali
utilizzate per fare il PRP; ed è un dettaglio
importante che tutti i pazienti dovrebbero cono-
scere. Il sangue prelevato dal paziente - prose-
gue il professor Bartoletti - viene dunque centri-
fugato ad alta velocità per separare i diversi
componenti del sangue; per il trattamento si uti-
lizza solo la frazione PRP, contenente plasma
‘arricchito’ con piastrine (perché la centrifuga-
zione le concentra), che viene iniettata nella
parte da trattare dello stesso paziente. Le piastri-
ne sono cellule preziose perché svolgono tante
funzioni; oltre a contribuire al controllo delle
emorragie infatti, producono numerosi impor-
tanti fattori di crescita che stimolano i fibroblasti
dermici a produrre collagene, acido ialuronico

ed elastina mantenendo il derma idratato, strut-
turato ed elastico. Il PRP insomma promuove
una stimolazione dei fibroblasti del derma a
tutto tondo con un miglioramento del tono e
della qualità cutanea e, grazie alla presenza di
alcuni fattori di crescita, la formazione di nuovi
vasi sanguigni assicurando una migliore ossige-
nazione del tessuto, cosa difficile da ottenere con
qualsiasi altra procedura di medicina estetica.
Attivando i fibroblasti inoltre, qualsiasi altra
terapia effettuata in seguito, avrà un effetto
migliore”.  
PRF: concettualmente è molto simile al PRP,
“ma il preparato - spiega il professor Bartoletti -
si ottiene con una modalità di centrifugazione
diversa, che permette di selezionare insieme al
plasma arricchito di piastrine anche un reticolo
di fibrina, una matrice che rende questa frazione
più densa e più durevole una volta iniettata,
consentendo una prolungata liberazione dei fat-
tori di crescita piastrinici nella zona trattata”.
Trattandosi di procedure relativamente nuove,
non esistono protocolli condivisi per la biosti-
molazione del viso (o di aree del corso) con
PRP/PRF. “L’unico protocollo standardizzato

Ricostruire la bellezza: le ultime tendenze
della medicina estetica rigenerativa
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disponibile al momento - ricorda il professor
Bartoletti - è quello per il trattamento dell’alo-
pecia androgenetica che prevede tre sommini-
strazioni di PRP (iniezioni sul cuoi capelluto) a
distanza di un mese una dall’altra, da ripetere
eventualmente dopo un anno”. Fondamentale
per ottenere i migliori risultati è importante
una diagnosi accurata e la selezione dei
pazienti. 
“Su una paziente con fibroblasti invecchiati e
un photoaging di terzo grado - spiega il pro-
fessor Bartoletti - una stimolazione con le pia-
strine potrebbe non avere molto effetto. I risul-
tati migliori del PRP/PRF si osservano nella
fascia d’età di 35-55 anni.
Per le pazienti con pelli più mature, meglio
ricorrere al trapianto di grasso o di staminali
da tessuto adiposo. Ricordo che queste terapie
possono essere eseguite in studi medici auto-
rizzati da un centro trasfusionale o in ospeda-
le. Il Servizio Ambulatoriale di Medicina
Estetica per il Benessere Psicofisico nella
Patologia attivo all’Ospedale Isola Tiberina-
Gemelli Isola fina dal 1994, che quest’anno ha
compiuto 30 anni di attività, eroga questo tipo
di terapia in collaborazione con il Centro tra-
sfusionale per il trattamento oltre che dell’in-
vecchiamento cutaneo, anche per l’alopecia, la
ginecologia funzionale e le ulcere o le ferite che
ritardano nella guarigione. Si tratta di un
esempio di come la medicina estetica possa
rientrare a pieno titolo nell’attività sociale di
un Ospedale”.
Cellule staminali da tessuto adiposo. Il tessuto
adiposo non è solo un ‘tessuto’, ma un ‘orga-
no’ endocrino e contiene anche tante cellule
staminali che, prelevate dal grasso e iniettate

in altri tessuti possono trasformarsi in cellule
‘chiave’ per la rigenerazione. “Ad esempio, se
iniettate nel derma - spiega il professor
Bartoletti - possono trasformarsi in fibroblasti
produttori di collagene, elastina e acido ialuro-
nico, ma anche stimolare la neo-angiogenesi,
cioè la formazione di nuovi vasi del microcir-
colo, che garantisce una miglior ossigenazione
della cute”.  Le cellule staminali da tessuto adi-
poso vengono estratte attraverso una procedu-
ra chirurgica (è una sorta di lipoaspirazione
con cannule particolari che prelevano solo una
piccola parte di tessuto adiposo). L’aspirato
viene poi lavorato e filtrato per estrarre le cel-
lule staminali che vengono poi iniettate nel
derma. “Questa terapia trova indicazioni per
la ricrescita dei capelli e per il ringiovanimen-
to del volto, le stesse indicazioni del PRP/PRF.
Anche in questo caso si tratta di un importan-
te esempio di medicina rigenerativa, che si
avvale di cellule dello stesso paziente (proce-
dura autologa); poche dunque le possibili
complicanze e gli effetti collaterali, anche se
questa procedura è più invasiva rispetto al
prelievo di sangue del PRP/PRF. A differenza
del PRP/PRF, il trapianto di staminali da tes-
suto adiposo determina anche un piccolo ma
immediato incremento di volume che ‘riem-
pie’ il derma e migliora l’aspetto del volto.
Sono disponibili dei kit che consentono di ese-
guire la procedura in ambulatorio medico
(senza ricorrere alla sala operatoria)”.
Polinucleotidi. Sono sostanze estratte dalla
trota salmonata, frammenti di DNA che svol-
gono una duplice funzione una volta iniettati
nel derma: stimolare i fibroblasti a replicarsi e
ad aumentare la produzione di collagene, ela-

stina, acido ialuronico andando a stimolare
alcuni recettori. Inoltre funzionano attivando
le vie metaboliche cosiddette di ‘salvataggio’
nelle quali il DNA ricicla i suoi pezzi per ripa-
rarsi e quindi ottimizzano l’attività cellulare.
“Questo trattamento è indicato in pazienti gio-
vani fino ai 40-45 anni e con un photoaging
fino al II livello. 
Vanno iniettati nel derma, per questo la proce-
dura può risultare fastidiosa e abbastanza
dolorosa (ma si può abbinare a una crema ane-
stetica o anestetico topico). Provocano la for-
mazione di piccoli pomfi sulle zone trattate
che scompaiono nell’arco di 24 ore”. 
Esosomi: Sono dei ‘biocosmetici’ al centro del-
l’attenzione al momento, ma gli esperti consi-
gliano prudenza. “Gli esosomi - spiega il pro-
fessor Bartoletti - sono sostanze che le cellule
secernono per comunicare e indurre cambia-
menti e azioni su altre cellule. Le cellule sene-
scenti, ‘in pensione’ ad esempio, pur non repli-
candosi più, continuano a produrre questi eso-
somi che istruiscono i globuli bianchi a rimuo-
verle o inducono senescenza in altre cellule
raggiunte dai loro messaggi. Anche se di ten-
denza e di moda insomma, non tutto quello
che è esosoma è ‘buono’. Si tratta di terapie
ancora sperimentali, emergenti, che andrebbe-
ro capite meglio prima di adottarle nella prati-
ca clinica.
Per ora l’impiego è topico (sieri, ecc), ma alcu-
ne aziende ne stanno studiando anche formu-
lazioni iniettive o da utilizzare con il needling.
Il che potrebbe rivelarsi pericoloso, quindi rac-
comandiamo prudenza”. “Gli esosomi sono
nanoparticelle rilasciate da tutte le cellule, sia
umane, che animali, che vegetali - spiega la

professoressa Laura Mazzucco, biologa e
responsabile dell’Emoteca del Centro
Trasfusionale dell’AOU di Alessandria -
Scoperte nel 1983, sono state inizialmente rite-
nute sostanze di rifiuto delle cellule; poi si è
visto che contengono biomolecole, che fungo-
no da veri e propri messaggeri, da ‘shuttle’ di
comunicazione, segnali in forma semi-solida
che si scambiano le cellule, vicine e lontane,
per comunicare di fare qualcosa. Sappiamo
però che possono trasmettere anche segnali
‘cattivi’ come nel caso delle piastrine nei
pazienti oncologici.
Gli esosomi sono come delle microvescicole,
dei sacchetti che contengono particelle prove-
nienti dal reticolo endoplasmatico. Una sorta
di sacchetti di palline che, uscendo dalla cellu-
la si aprono, rilasciando i loro segnali, che pos-
sono essere di crescita, ma non solo. Possono
‘dire’ ai fibroblasti di fare o non fare una cica-
trice ad esempio. Riteniamo che i tempi non
siano ancora maturi per discernere e selezio-
nare con certezza i messaggi ‘buoni’ da quelli
‘cattivi’ e non sappiamo neppure in quale
quantità vadano utilizzati. Di certo, alcuni eso-
somi sono contenuti anche nel PRP ma al
momento non è possibile isolarli, se non con
procedure industriali che richiedono ultracen-
trifugazioni e microfiltrazioni”. “Siamo insom-
ma ancora agli albori in questo campo – con-
clude il professor Bartoletti – e gli esosomi, per
quanto promettenti, vanno considerati terapie
emergenti. Quelli vegetali sono attualmente
quelli più spinti dal marketing. Per quelli
umani (le fonti sono piastrine e sangue cordo-
nale) non ci sono ancora posizioni regolatorie
nette, né percorsi definitivi”.

La frequentazio-
ne maschile sta

a u m e n t a n d o
molto nello
studio dei
medici estetici,
secondo alcu-
ne indagini di

mercato del 25%
dal 2008. Ma
cosa chiedono

gli uomini e cosa
hanno in serbo

per loro i medici
estetici? “La medici-

na estetica – afferma il
professor Emanuele
Bartoletti, presidente della
Società Italiana di Medicina
Estetica SIME – non è un
menu on demand; così

come non verrebbe mai in
mente di suggerire al cardiolo-

go cosa fare, allo stesso modo
bisogna affidarsi al medico este-
tico. E da questo punto di vista
gli uomini si affidano molto di
più al medico estetico rispetto a

quanto non facciano le
donne; per questo

possiamo

dire che sono pazienti ‘ideali’. Ragazze e
donne spesso arrivano con richieste speci-
fiche, difficili da smontare”. 
Check up cutaneo per prescrizione cosme-
tica e cosmeceutica adeguata. Anche gli
uomini hanno bisogno di una gestione
cosmetica della cute e stanno diventando
molto attenti alle applicazioni cosmetiche.
“Ma non possono prenderli in prestito
dalla moglie o dalla fidanzata - spiega il
professor Bartoletti - perché la cute del-
l’uomo ha delle caratteristiche completa-
mente diverse. Un approfondito check up
cutaneo consente al medico estetico di fare
una prescrizione adeguata di cosmetici e
cosmeceutici. I cosmetici nell’uomo ovvia-
mente non devono contenere sostanze
ormono-simili; poi in linea di massima
devono essere leggeri, come emulsioni
olio in acqua e gel. Il prodotto, applicato
sulla cute, si deve asciugare subito, non
deve essere profumato e deve lasciare la
pelle idratata che non ‘tira’ in superficie,
come accade ad esempio con i cosmetici
ricchi di acido ialuronico”. Gli uomini
hanno sul viso e sul collo un derma più
spesso perché hanno più follicoli piliferi e
ghiandole sebacee più grandi. “E questo
rappresenta una fortuna – spiega il presi-
dente della SIME – perché il loro derma è
più attivo rispetto a quello delle donne.
Ecco perché tutti i trattamenti di biostimo-
lazione e di bioristrutturazione negli
uomini danno risultati migliori e più evi-
denti rispetto alle donne e serve un minor
numero sedute. Sono dunque sicuramen-
te da considerare in caso di necessità
soprattutto dai 40 ai 60 anni”.
I giovani iperallenati spesso hanno le
guance un po’ scavate perché presentano
una riduzione drammatica della massa
grassa e un’ipertrofia del muscolo. I solchi
sulle guance cominciano da sotto gli occhi,
quasi fossero il proseguimento delle
occhiaie, e conferiscono al viso un aspetto
stanco, poco riposato. Una delle indicazio-
ni che diamo a questi soggetti è il riempi-
mento di questi solchi con filler riassorbi-
bili (acido ialuronico o idrossiapatite di
calcio) o, in qualche caso, con trattamenti
ristrutturanti che promuovono il riempi-

mento stimolando la produzione di colla-
gene, per andare a riempire gradualmente
questi solchi. Sempre i giovani hanno pro-
blemi psicologici spesso rilevanti dovuti
alla presenza di cicatrici d’acne che posso-
no essere trattate con una seduta di PRP,
che ammorbidisce la retrazione fibrosa,
seguita dall’impiego di acido ialuronico
debolmente cross linkato che richiama
acqua e tende a distendere ulteriormente
questi tralci fibrosi. Per uniformare ulte-
riormente la superficie, si può ricorrere a
3-4 sedute di needling associato a peeling
superficiali, oppure al laser resurfacing
ablativi (a CO2 o Erbium). 
Andando avanti con gli anni, cominciano
anche nell’uomo a comparire rughe
d’espressione e cedimenti dei tessuti.
Nell’uomo particolarmente importante è
la prevenzione, perché il lifting va effet-
tuato molto più avanti rispetto alle donne,
risultando nell’uomo molto più ‘visibile’
dal punto di vista cicatriziale. Funzionano
invece molto bene tutte le procedure con
macchinari quali l’Endolift, le radiofre-
quenze e tutto quello che, agendo sul
derma, ne provoca una retrazione termica
attraverso la stimolazione con calore,
inducendo così un miglioramento della
lassità e un aspetto più compatto della
cute. I riempimenti con i filler possono
essere fatti anche nell’uomo, ma sempre
nel rispetto dell’estetica maschile; quindi
ad esempio il riempimento della regione
zigomatica può essere eseguito in caso di
necessità, ma con dei criteri ‘maschili’, cioè
non deve essere troppo evidente nella
zona zigomatica, che non deve superare la
larghezza della mandibola. 
L’uomo è anche molto più espressivo
della donna, quindi per ottenere con la
tossina botulinica un buon effetto di
neuro-modulazione, non vanno utilizzate
dosi eccessive, per evitare di ‘freezarli’.
Bisogna lasciare all’uomo una capacità di
contrazione e di espressione maggiore
rispetto alla donna. Servono quindi un’at-
tenzione e accorgimenti particolari, decli-
nati al maschile. Un’importante differenza
rispetto alla donna è l’impiego della tossi-
na botulinica nel muscolo frontale.

Nell’uomo il muscolo frontale spesso con-
tinua anche al di sopra dell’attaccatura dei
capelli, quindi sollevando in alto la fronte
si possono formare delle grinze anche in
mezzo alla testa e questo nell’uomo molto
stempiato si vede e conferisce un effetto
anti-estetico. In questo caso la tossina va
utilizzata su un’area cutanea più estesa,
anche verso le stempiature, dove ‘sale’ il
muscolo frontale. 
Dal sole devono imparare a proteggersi
anche gli uomini, stando attenti a non
dimenticare alcuna zona. Il vertice della
testa va sempre protetto con filtri solari,
sia in presenza di capelli che, a maggior
ragione, in caso di calvizie. Negli uomini
sono infatti particolarmente frequenti i
tumori cutanei del vertice. Il sole inoltre è
responsabile di fotoinvecchiamento che
rappresenta un problema difficile da con-
trastare una volta che ha raggiunto gli
stadi più avanzati. Sempre al sole è impu-
tabile la comparsa di macchie. La preven-
zione dunque è fondamentale. Per elimi-
nare le macchie cutanee nell’uomo si può
ricorrere soprattutto ai laser Q-switch o
picolaser (ma non alla luce pulsata perché
si rischia di andare a fare una depilazione
della barba) e a peeling cutanei. 
Il ricorso alla luce pulsata e ai laser dedica-
ti alla depilazione trovano buona indica-
zione tra i giovani che sentono la necessità
di ridurre o rimuovere completamente la
peluria. Molti uomini sono dei pentiti del
tatuaggio e ne chiedono la rimozione che
viene fatta con i laser Q-switchati e picola-
ser. Consigliamo però di pensarci due
volte prima di farsi tatuare perché non
sempre la rimozione dà buoni risultati; si
può assistere infatti al fenomeno del
‘tatuaggio fantasma’, una chiazza bianca-
stra che compare dove prima c’era un
disegno colorato.
Un altro evergreen è la riduzione del tes-
suto adiposo a livello di fianchi e addome
che ha trovato oggi il suo gold standard in
medicina estetica sia nella donna che nel-
l’uomo nella criolipolisi, che dà buoni
risultati anche se naturalmente non para-
gonabili a quelli della lipoaspirazione chi-
rurgica.
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Venerdì sera residenti e commercianti partico-
larmente esasperati della zona di Boccea sono
scesi in piazza, a Largo Pier Francesco
Scarampi, per chiedere maggiore sicurezza per
il loro quartiere. Furti, risse, spaccio, clandesti-
ni, sbandati, ubriaconi, musica a tutto volume,
proliferare di minimarket e bottiglie di alcolici
ai lati delle strade sono solo alcuni dei moltepli-
ci elementi di degrado e microcriminalità che
attanagliano la zona. Al fianco dei residenti è
sceso in campo Daniele Giannini, ex Presidente
del Municipio, dirigente regionale della Lega,
promotore dell’iniziativa, che ha lanciato anche
una raccolta firme, sottoscritta da oltre un centi-
naio di persone, proprio per chiedere maggiore
attenzione sul fenomeno, in primis al
Municipio, ma anche al Comune, alla questura

e alla prefettura di Roma. “Questa sera - ha
commentato Giannini - abbiamo lanciato un
preciso segnale d’allarme scendendo in piazza
compatti ed abbiamo acceso un faro sulla zona
di Boccea che non si spegnerà anzi, presto par-
tiremo con le passeggiate delle ‘sentinelle civi-
che’. Ci devono ascoltare - prosegue - e devono
intervenire affinché questo quadrante della città

torni a vivere nella normalità. Una normalità
fatta di cittadini sicuri a passeggiare nel proprio
quartiere, di commercianti che non debbano
essere aggrediti, come accaduto, solo perché
invitano dei vagabondi a non ‘ciondolare’
davanti alle attività, infastidendo i clienti, una
normalità fatta di ragazze che possono tornare a
casa la sera senza aver paura di essere scippate

o molestate. Non ci stancheremo di metterci la
faccia e oggi, dietro a questo striscione che invo-
ca sicurezza, siamo in tanti, con la certezza che
sempre più uomini e donne di Boccea non si
volteranno più dall’altra parte e - conclude
Giannini - scenderanno con noi in strada, alle
prossime occasioni, per dire basta e, a testa alta
e insieme, tentare di salvare il nostro territorio”.

Sicurezza a Boccea, tanti residenti e commercianti in piazza Scarampi

Dopo Ardea, anche Roma, a distan-
za di undici anni dalla scomparsa,
rende il suo omaggio ufficiale a
Franco Califano, intitolando, all’
uomo, musicista e poeta una piazza
all’interno di Casale Nei. La
Fondazione Califano con
l’Amministrazione capitolina, cele-
bra questo pomeriggio il cantautore
romano che a pieno titolo si unisce
alla rosa degli artisti ricordati nel
parco di Vigne Nuove. I grandi successi di Franco Califano
magistralmente interpretate da Alberto Laurenti accompagnato
dalla sua orchestra e dalla voce di Nadia Natali, e dall attore
Maurizio Mattioli, di Califano amico di sempre, accenderanno la
neonata piazza riportando simbolicamente in vita, l’artista reso
immortale dalla sua stessa musica. “Io che me ne andavo per le
strade di quartiere” cantava così Califano sul palco di Sanremo
nel 1988 ignaro di essere, post mortem, tra gli artisti più merite-
voli di memoria.La decisione giunge quindi dal Comune di
Roma, Municipio III, che ha scelto di inserire nella toponomasti-
ca della città, accanto a nomi celebri quali Gian Maria Volonte’,
Rino Gaetano e altri anche quello del cantautore romano che alla
capitale ha legato in modo indissolubile tutta la sua carriere
facendo della sua Roma musa ispiratrice per eccellenza. Il taglio
del nastro previsto per le 18 circa in presenza degli
Amministratori comunali, dei rappresentanti della Fondazione
Califano, degli amici più cari del Maestro e numerosissimi fan
sarà come sempre accompagnato dal ricordo musicale del
Califfo affidato alla maestria e al talento di Alberto Laurenti, con
Califano autore di grandi successi. “È una grande emozione. -
afferma Alberto Laurenti - Tutto questo conferma che il Maestro
Califano artisticamente continua a vivere più forte che mai”.

Roma dedica
una piazza
a Franco Califano

Anche l’Asl Roma 3 è d’accordo sull’in-
troduzione del “Patentino cane speciale”,
ma Roma Capitale a oggi non ha dato
riscontro all’istanza inviata
dall’Organizzazione internazionale pro-
tezione animali (Oipa) lo scorso 4 aprile.
Alla richiesta dell’Oipa si è aggiunta nei
giorni scorsi quella del responsabile sani-
tario del canile Muratella, Giuseppe
Cariola, ma anche questa è a oggi senza
risposta. Cariola si è detto disponibile a
collaborare nell’organizzazione e nella
gestione del corso per il “patentino”, la
cui introduzione spetta però al Comune
di Roma. L’Oipa, anche a seguito dei
recenti tragici fatti di cronaca, nella sua
istanza ha chiesto al Campidoglio d’in-
trodurre un regolamento che preveda il
rilascio di un “Patentino cane speciale”,
dopo il superamento di un corso, come
già avviene, per esempio, nel Comune di
Milano. L’introduzione di una particola-
re autorizzazione per la detenzione di

particolari razze o simil-razze di cani evi-
terebbe anche abbandoni derivanti da
un’incapacità di gestione. La proposta
dell’Oipa, ancora senza risposta, è stata
inviata all’assessore all’Ambiente,
Sabrina Alfonsi, al consigliere delegato
alla tutela degli animali della Città
Metropolitana, Rocco Ferraro, alla
responsabile della Direzione Benessere
animali, Maria Teresa Orlando, e al presi-
dente della Commissione capitolina
Ambiente, Giammarco Palmieri. L’Oipa

resta a disposizione per ulteriori chiari-
menti e per il supporto a una tale realiz-
zazione suggerendo l’istituzione di un
tavolo tecnico propedeutico all’introdu-
zione di uno strumento che garantirebbe
tanto il benessere del cane e della sua
famiglia, quanto la sicurezza pubblica.
Molti sono i cani che vengono abbando-
nati in strutture pubbliche e private, nella
migliore delle ipotesi, solo perché i pro-
prietari si sono rivelati incapaci di saper-
li educare e condurre. E quando finiscono
nei già strapieni canili municipali, senza
considerare il dolore degli animali
abbandonati, causano anche un danno
erariale. Il patentino potrebbe prevenire
incidenti, anche gravi, e impedirebbe a
soggetti non in grado di gestire i cosid-
detti “cani impegnativi” di rappresentare
un pericolo per la pubblica incolumità e
di andare incontro a cause legali per
danno, o peggio, come si è potuto legge-
re anche nelle recenti cronache.
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«Dalla Giunta Gualtieri arriva
l’ennesimo schiaffo alle legitti-
me esigenze di sicurezza dei
residenti dei rioni Castro
Pretorio, Esquilino e Monti.
L’Assenza dell’Assessore
capitolino alla Sicurezza e
commercio Monica Lucarelli,
dell’Assessore alle Politiche
Sociali Barbara Funari e dei
rappresentanti del Municipio I
alla riunione convocata dai
Comitati di Rione rappresenta
plasticamente l’immobilismo
sul tema della sicurezza di
questa Giunta». Lo dichiara

Francesco Bucci, Assessore
ombra della Giunta
romana di Forza
Italia. «Purtroppo,
in questo quadran-
te della Capitale
assistiamo quoti-
dianamente a scene
di degrado, a furti,
rapine, risse e bivacchi di
sbandati. L’arrivo della nuova
tensostruttura a Termini per i
senza fissa dimora rischia di
rendere ancora più complessa
la situazione. Di fronte a tutto
questo, non è accettabile che la

Giunta si rifiuti di dia-
logare con i cittadi-

ni. Siamo pronti
come Forza
Italia a farci
carico di que-
sta difficile

situazione e a
rappresentare ad

ogni livello istituzio-
nale queste esigenze. Siamo
alla vigilia del Giubileo e non
possiamo tollerare che un qua-
drante storico della Capitale
sia ridotto in condizioni dram-
matiche» conclude.

“Sicurezza, dalla Giunta l’ennesimo
schiaffo ai cittadini dell’Eesquilino”
Bucci (FI): “Pronti a farci carico delle esigenze dei residenti ad ogni livello”

Oipa: “Asl d’accordo nell’organizzare
i corsi, ma il comune non riponde”

Patentino per i cani
più “impegnativi”
All’istanza dell’Associazione si è aggiunta anche quella
del responsabile sanitario del canile Muratella dell’Asl Roma 3





Venerdì al Rifugio degli Elfi Francesco Certo
presenta la sua nuova raccolta di poesie
Il noto giornalista Caporedattore di Dimensione Suono Soft e di Dimensione
Suono Roma firma il suo 12esimo volume poetico. Appuntamento alle 18.30
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Venerdì 17 maggio, nella
splendida cornice di Piazza
Risorgimento, nel centro
storico di Cerveteri, si pre-
senta il nuovo libro di
Francesco Certo, poeta e
giornalista, Caporedattore
di Dimensione Suono Roma
e Dimensione Suono Soft.
“A cosa pensano i poeti”
(PandiLettere editore), è il
dodicesimo libro di poesie
firmato dal prolifico autore
che continua a mietere con-
sensi e successi di pubblico.
A condurre l’evento sarà la
giornalista Alice Lopedote,
le letture saranno di
Claudio Germanò e Morena
M a n c i n e l l i .
L’appuntamento è alle ore

18,30 presso il caffè-libreria
“Il Rifugio degli Elfi” di
Barbara Ghelarducci, diven-
tato ormai un punto di rife-
rimento imprescindibile per
gli eventi letterari del terri-
torio.
L’AUTORE - Francesco
Certo nasce a Roma nel
1970. Giornalista professio-
nista dal 1997. Dal 2003
caporedattore di radio
Dimensione Suono Roma e
Dimensione Suono Soft
(Gruppo RDS). Opinionista
e conduttore radiotelevisi-
vo, moderatore di congres-
si, convegni e conferenze
stampa in ambito letterario
scientifico politico e sporti-
vo.

A partire dal 15 maggio saran-
no inaugurati i quattro
“Giardini delle Farfalle” realiz-
zati nelle scuole di Cerveteri e
Ladispoli con il progetto di
Scuolambiente. Sono quattro,
infatti, gli Istituti coinvolte nel
progetto “Il Giardino delle
Farfalle” che ha visto protago-
nisti i bambini della Scuola per
l’infanzia Miami dell’Ilaria Alpi
di Ladispoli, la scuola Primaria
e la Primaria Montessori dell’
IC Giovanni Cena di Cerveteri
la scuola Primaria del plesso di
Castel Giuliano dell’IC Marina
di Cerveteri. Il progetto si è arti-
colato in quattro interventi in
classe e in laboratori esterni a
cura degli esperti
d e l l ’ A s s o c i a z i o n e
Scuolambiente. “E’ stato un
lavoro impegnativo ma di gran-
dissima soddisfazione” ha

affermato Maria Beatrice
Cantieri Presidente
dell’Associazione “per il quale
voglio ringraziare gli esperti,
Leda e Stefano, che hanno
saputo appassionare i bambini
e poi i volontari Settimo,
Annarosa, Alberto, Rosario,
Walter e Tiziana. Naturalmente
i docenti e i bambini che sono
stati i veri motori del progetto
mettendo creatività, entusia-
smo e fantasia.” Moltissimi poi
gli sponsor senza i quali non si
sarebbe potuto realizzare il pro-
getto. “Li voglio nominare uno
per uno” Continua la
Presidente Cantieri “perché
hanno dimostrato fiducia e
amicizia nei confronti
dell’Associazione: Animal
Market, Autocarrozzeria
Ciampa, Centro Ortopedico
Vitaliti , Termoidraulica

VE.MA, Stabilimento Ezio alla
Torretta, C&C Riparo Tim, Jolly
Ristorante, Emozioni Eventi,
Baldini Mobili, Donati Claudio,
PC Itech e infine Bianca
Francesco e Stefano della
Multiservizi che come sempre
ha dimostrato professionalità e
attenzione. 

Progetto Scuolambiente, a Cerveteri 
e Ladispoli pronti ad inaugurare 
i “Giardini delle farfalle”

Musica tradizionale romena a
Cerveteri, in occasione della
festa del patrono, San Michele
Arcangelo. Lo spettacolo idea-
to da Virgil e Ana Asoltanei,
infatti, è andato in scena la sera
di domenica, giorno conclusi-
vo dei festeggiamenti. E
Cerveteri, città che ospita deci-
ne di comunità straniere, si è
dimostrata sensibile nell’ospi-
tare il gruppo che ha deliziato il
pubblico con canzoni della tra-
dizione romena. “Voglio rin-
graziare tutti, dal sindaco
Elena Gubetti al vice Federica
Battafarano, passando per i
Rioni e gli organizzatori che ci
hanno permesso di esibirci - ha
riferito il produttore Asoltanei -
Con i nostri spettacoli giriamo
le piazze di tutta la provincia di
Roma dove c’è un alto numero
di nostri connazionali, che ci

vengono a vedere, ammaliati
dalle performance, perché così
riusciamo a farli sentire a casa

loro. Ne siamo contenti, siamo
apprezzati, cosi come è succes-
so a Cerveteri”.

Musica tradizionale romena
alla festa di San Michele
Arcangelo

Al Museo Nazionale Cerite
per la Notte Europea dei Musei
Un omaggio a Eufronio con gli alunni della VA
della Salvo D’Acquisto e Agostino De Angelis
Sabato 18 Maggio 2024 alle ore 17.30 si realizzerà all’interno del cortile
del Museo Nazionale Archeologico Cerite, la performance teatrale
“Eufronio racconta la Guerra di Troia” ideato e diretto da Agostino De
Angelis con gli alunni della classe VA dell’Istituto Comprensivo Salvo
D’Acquisto di Cerveteri. L’evento, inserito nella IV Edizione del proget-
to “Sulla Strada degli Etruschi” ideato da De Angelis e nella
Manifestazione di Interesse indetta dal Parco Archeologico Cerveteri
Tarquinia è promosso e in collaborazione con l’Ente, organizzato
dall’Associazione Culturale ArcheoTheatron e dall’Academy for

Theater and Cultural Heritage con il patrocinio del Comune di
Cerveteri, Regione Lazio, Città Metropolitana di Roma Capitale.
L’Appuntamento si inserisce anche nell’ambito della Notte Europea dei
Musei, iniziativa del Ministero della Cultura che prevede l’apertura dei
musei con prezzo simbolico di 1 euro. Ed è in questo contenitore, che
sabato sarà presentata la performance teatrale “Eufronio racconta la
Guerra di Troia” dedicata ai due più importanti reperti e capolavori del
mondo antico esposti all’interno del Museo, il Cratere e la Kylix di
Eufronio. A narrare e interpretare la storia e le scene in essi raffigurate

saranno gli alunni della VA dell’Istituto Comprensivo Salvo D’Acquisto
di Cerveteri, Flavio Giacomo Ciobanu, Fiorenza Ferreira, Denny
Iacarelli, Emanuele Lagonegro, Sarah Langlade, Anna Menichelli,
Alessio Panci, Andrea Sarto, Lisa Wei, Iman Mohamed Ibrahim
Elshamey, con la maestra Daniela Finocchiaro. Un lavoro svolto da De
Angelis con la maestra Finocchiaro con la disponibilità del Dirigente
Scolastico Velia Ceccarelli, per sensibilizzare e avvicinare gli alunni alla
storia degli Etruschi, al mito e alla cultura del territorio attraverso il lin-
guaggio teatrale.



Nuovi posti auto gratuiti in centro
Pronto il nuovo piano parcheggi in previsione dell’avvio della stagione estiva
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SANTA MARINELLA - Come
anticipato nei giorni scorsi,
l’amministrazione comunale
ha predisposto alcune impor-
tanti iniziative per accogliere,
al meglio i turisti e migliorare
anche la viabilità e la sosta dei
veicoli dei bagnanti diretti alle
spiagge libere del litorale. “Il
primo importante risultato -
affermano il Sindaco Tidei e
l’assessore ai lavori pubblici
Andrea Amanati - riguarda
l’accordo raggiunto con i pro-
prietari dell’ampio appezza-
mento di terra sito nei pressi
dei portici della Lucciola.
L’area diventerà un parcheg-
gio pubblico gratuito e sarà
aperto da subito con ordinanza
già dal prossimo 20 maggio e
resterà fruibile fino al 30 set-
tembre. L’amministrazione si è
infatti impegnata, per risolvere
il problema di posti auto nella

zona centrale di Santa
Marinella, a corrispondere ai
proprietari del terreno 3 mila
euro. Successivamente però,
questo primo accordo potrà
essere formalizzato con un’ac-
quisizione definitiva dei terre-
ni. l’area di sosta sarà in grado
di ospitare da subito le auto e
questo permetterà di soddisfa-
re le esigenze non solo dei pen-
dolari ma anche di molti turisti
diretti alle spiagge centrali
della città. Allo stesso modo la
società Santa Marinella Servizi
ha provveduto a rendere frui-
bile l’area di sosta sita di fron-
te alle spiagge libere della
Toscana uno dei tratti di costa
più frequentati da residenti e
villeggianti. Sempre la munici-
palizzata gestirà i parcheggi
nei pressi dell’ex colonia mari-
na di Santa Severa e al varco 54
permettendo così di raggiun-

gere a piedi le famose Sabbie
Nere, un altro ampissimo trat-
to di spiagge libere del com-
prensorio.
NEL DETTAGLIO - In primo
luogo sono stati tolti gli stalli a
pagamento, esattamente come
era stato richiesto da molti cit-
tadini in alcune zone periferi-
che e stabilmente abitate e

anche nei pressi di alcuni studi
medici di via Rucellai dove
tutti i pazienti giustamente
non dovranno più pagare il tic-
ket. “Le modifiche nello speci-
fico- fa sapere l’assessore alla
viabilità Andrea Amanati- pre-
vedono la REVOCA della
disciplina di pagamento per le
sosta pagamento nelle seguen-

ti zone 
Zona 1: - via Aurelia - tratto di
strada compreso tra via
E.Fermi e via A.Volta; - via
Enrico Fermi 
- via Alessandro Volta; - via
Aurelia tratto compreso tra
Via Cavour e via Nino Bixio.
Zona 2: - via Flaminia
Odescalchi tratto compreso tra
via Catone e via del Carmelo; -
via Rucellai tratto compreso
tra via Castronovo e via
Punico.
Zona 3 (S.Severa): - via degli
Albizi; - via dei Conti di
Galeria.
Nello stesso tempo invece
sono state inserite le seguenti
aree oggetto di nuova istitu-
zione della disciplina di paga-
mento: Zona 2: - parcheggio
area ex fungo, a pagamento
SOLTANTO nelle giornate del
sabato, domenica e festivi.

Perciò dal lunedì al venerdi
l’area dì resta libero. E questo
fino al 30 settembre; - via
Aurelia lato mare altezza civi-
co 316 (la sirenetta); - via
Rucellai lato Roma tratto com-
preso tra i civici 2 e 4; - via
Rucellai lato mare tratto com-
preso tra i civici 6 e 14; - lungo-
mare Marconi tratto lato mare
in corrispondenza incrocio via
Battisti. 
Inoltre, con l’apertura con
ordinanza sindacale dell’area
di parcheggio ex Lucciola per
il periodo estivo, fino al 30 set-
tembre si avrà una maggiore
disponibilità di posti auto gra-
tuiti nella zona centrale della
città. Resta confermato che le
auto ibride pagano il parcheg-
gio, al contrario sono esenti dal
pagamento i diversamente
abili provvisti di regolare
tagliando.

Venerdì in aula consiliare Open Day per “BibLab”
Verso l’apertura del Centro di Facilitazione Digitale che ha sede nella Biblioteca “A. Capotosti”
SANTA MARINELLA - Il Comune
di Santa Marinella ha organizzato
per venerdì 17 maggio presso l’aula
consiliare “S.Caratelli” in via
Cicerone, l’Open Day per l’apertura
del BibLab, il Centro di Facilitazione
Digitale che ha sede presso la
Biblioteca “A. Capotosti”. Un pro-
getto, finanziato con fondi PNRR,
destinato ai cittadini che hanno diffi-
coltà ad avvicinarsi al mondo digita-
le. “In un mondo in rapida evoluzio-
ne verso la digitalizzazione, il
Comune di Santa Marinella mette
quindi a disposizione un servizio che
ha l’obiettivo di ridurre il cosiddetto
“digital divide” ovvero il fenomeno

dell’esclusione dai benefici del pro-
gresso tecnologico e dell’innovazio-
ne. Ecco perché siamo lieti di invita-
re tutti i residenti di Santa Marinella
e i membri della comunità circostan-
te a partecipare a questa giornata
speciale, che si terrà venerdì presso il
nostro Municipio a partire dalle ore
10:30. Sono certo che molti cittadini
usufruiranno di questo nuovo servi-
zio che mettiamo a disposizione per
aiutare chi è rimasto fuori dal siste-
ma digitale ed informatico”, afferma
il sindaco Pietro Tidei, che interverrà
all’apertura della Giornata sulla
Facilitazione insieme all’assessore
alla cultura Gino Vinaccia. Saranno

inoltre presenti l’on Massimiliano De
Toma, della Presidenza del
Consiglio dei Ministri, Sara
Ravegnini, responsabile Sviluppo
Commerciale di Pago PA, M.
Cristina Zullo, Senior Account
Manager di Pago PA, Daniela
Cavallaro, Facilitatrice Digitale e
Cristina Perini, direttrice della
Biblioteca che ha curato il progetto.
Modera il dibattito Andrea Di
Tillo,di Rinascimento Associati srl.
“Durante l’Open day, avrete l’oppor-
tunità di avvicinarvi al mondo della
digitalizzazione e scoprire come le
tecnologie moderne possono miglio-
rare la nostra vita quotidiana e facili-

tare l’accesso ai servizi comunali: dai
servizi online per la prenotazione di
appuntamenti e la gestione delle pra-
tiche burocratiche, alle piattaforme
interattive che semplificano il dialo-
go tra cittadini e amministrazione”. -
spiega l’assessore Vinaccia. La facila-
tatrice supporterà quindi gli utenti
nelle attività legate all’accesso ai ser-
vizi pubblici digitali (spid, servizi
sanitari, scolastici, tributari, etc) e
anche privati ( social networks, e-
commerce, ricerche online, etc.).
L’Open Day dei BibLab è aperto a
tutti, gratuitamente. 
Nel pomeriggio di venerdì 17 mag-
gio il BibLab è a disposizione fino

alle ore 18:00 in biblioteca per coloro
che sono interessati a conoscere più
approfonditamente i nuovi servizi
disponibili.

SANTA MARINELLA - “Il
“Circolo Forza Italia Achille
Ricci” apprende con piacere
la nomina di Alex Cosimi a
Delegato comunale di
Forza Italia per Santa
Marinella e Santa Severa,
che segna un momento
significativo per il nostro
partito in città. Abbiamo
lavorato per anni con Alex
Cosimi, con cui facciamo
parte della storia locale di
FI ed abbiamo vissuto e
condiviso la sua passione e
la sua dedizione al Partito.
Con Alex, Forza Italia,
potrà essere ancora una
forza costruttiva, moderata,
aperta ed accogliente, anco-
rata a quei valori fondanti

in cui noi tutti crediamo.
Siamo legati a tali principi,
per i quali ci impegniamo
da sempre, insieme, indi-
pendentemente dalle scelte
a volte calate dall’alto in
ambito locale all’ultimo
minuto, con protagonisti
emersi da altri contesti, ma
Alex non è tra quelli, ha una
storia fatta di impegno e di

meriti. Nel nuovo favorevo-
le corso di FI, dal canto
nostro, abbiamo sempre
fermamente creduto nelle
capacità del nostro
Segretario Antonio Tajani,
rallegrandoci per i successi
ottenuti e credendo nella
volontà di lasciare spazio ai
giovani che saranno la pre-
parata dirigenza di domani.
A nome di tutti i nostri ade-
renti auguriamo ad Alex
buon lavoro ed i migliori
successi per il nostro terri-
torio e per il nostro partito”.
A parlare è Federico
Fattorini, Segretario Circolo
FI Achille Ricci�Membro
del Coordinamento
Provinciale di FI.

Auguri di buon lavoro 
al nuovo Delegato FI
S. Marinella e S. Severa

Stop allo spreco 
dell’acqua potabile
Il sindaco di Santa Marinella, 
Pietro Tidei, ha firmato l’ordinanza
SANTA MARINELLA - Stop
allo spreco dell’acqua potabi-
le. E’ stata firmata dal sinda-
co di Santa Marinella, Pietro
Tidei, l’ordinanza per limita-
re l’uso e il consumo smoda-
to dell’acqua potabile prove-
niente dal pubblico acque-
dotto, su invito dello stesso
gestore del Servizio idrico
Integrato, Acea Ato 2. Come
ogni anno, nell’imminenza
dell’estate e per cercare di
fronteggiare la scarsità idrica
della stagione calda, si racco-
manda di utilizzare l’acqua
che esce dai nostri rubinetti
per i soli scopi potabili ed
igienico sanitari. Allo stesso
tempo nell’ordinanza è stabi-
lito l’assoluto divieto di uti-
lizzo dell’acqua per usi
diversi quali: l’innaffiamento

di orti e giardini; il riempi-
mento di piscine private; il
lavaggio di auto, di cicli e di
motocicli. “Con l’aumento
dei consumi nella stagione
estiva, che coincide con l’au-
mento delle temperature e lo
scarso livello di piovosità,
dobbiamo tutti contribuire
cercando di non sprecare
l’acqua potabile, così da
garantire a tutta la popola-
zione la necessaria disponibi-
lità idrica per gli usi igienici e
potabili. Raccomando quindi
a cittadini e turisti di attener-
si scrupolosamente a quanto
stabilito nell’ordinanza. Sono
convinto che la cittadinanza
sarà sensibile e scrupolosa
nel dimostrare l’attenzione
richiesta”, ha dichiarato il
sindaco Tidei. Nell’ ordinan-

za numero 15 del 10 maggio
2024, il Sindaco incarica il
gestore del Servizio Idrico
Integrato Soc. Acea Ato 2, a
porre in essere tutte le attivi-
tà utili al recupero delle
risorse idropotabili, al fine di
contenere il più possibile
eventuale disagio per i citta-
dini. Si legge inoltre, nell’or-
dinanza sindacale,che Acea
Ato 2 provvederà ad installa-
re, ove necessario, limitatori
di portata tarati in relazione
alla disponibilità idrica esi-
stente dei territori comunali,
in particolare nelle zone
rurali ad alta probabilità di
utilizzo irriguo. A chiunque
viola le disposizioni sarà
applicata una sanzione
amministrativa pecuniaria
da € 25,00 a € 500,00.



Un arresto e due denunciati per droga, sequestrati 170 grammi di hashish e una decina di assuntori segnalati
Civitavecchia, raffica di controlli dei Carabinieri:
i locali della movida nella lente d’ingrandimento

CIVITAVECCHIA - Il Servizio
Igiene Alimenti e Nutrizione
della ASL Roma 4 è stato indivi-
duato come SIAN pilota per la
campagna nazionale “Le ricette
per la salute: più iodio e meno
sale” e martedì 14 maggio è
stato presentato a Civitavecchia
il menù selezionato. I piatti sono
stati ideati dagli studenti
dell’Istituto Alberghiero
Stendhal di Civitavecchia, e la
società Dussmann, gestore del
centro cottura cittadino, li servi-
rà ai 1300 bambini del refettorio.
Il menù prevede: funghetti tral-
lalà (uova sode, maionese e
pomodori); magia marina (cous
cous con zucchine, piselli e
pomodori); Aquaman burgher
(hamburgher di merluzzo pana-
to e lattuga); braccio di ferro
(spinaci). Il menù è stato selezio-
nato da una commissione com-
posta da operatori del SIAN e
rappresentanti della società
Dussmann che hanno vagliato
le varie proposte valutandone

l’analisi nutrizionale e la fattibi-
lità nella ristorazione collettiva.
Il progetto “Le ricette della salu-
te: più iodio e meno sale” nasce
da una proposta del TaSiN
(Tavolo tecnico sulla Sicurezza
Nutrizionale del Ministero della
Salute) – a cui partecipa anche la
dirigente del SIAN della Roma
4, la dottoressa Valeria Covacci -
di effettuare una campagna di
sensibilizzazione nazionale per
la riduzione del consumo del
sale, la scelta esclusiva di quello
iodato ed il consumo di alimen-
ti naturalmente ricchi in iodio,

ed è stato inserito come attività
nel Piano Nazionale/Regionale
della Prevenzione - PP1 Scuole
che Promuovono Salute.
L’iniziativa vede coinvolti
diversi attori, il servizio di risto-
razione comunale, gli studenti,
la Commissione Mensa e il
Comune. “Il progetto - ha spie-
gato la dottoressa Valeria
Covacci, Dirigente Servizio
Igiene e Alimenti - rappresenta
un’iniziativa lodevole che mira
a promuovere abitudini alimen-
tari più sane tra i giovani stu-
denti. Il servizio di mensa scola-

stica sperimenterà queste ricette
e nella giornata del 30 maggio
gli alunni assaggeranno le pie-
tanze che saranno presentate,
nei diversi refettori, dagli stessi
ideatori”. Al termine dell’assag-
gio verrà effettuata la rilevazio-
ne del gradimento e, se i piatti
avranno riscosso successo, ne
verrà proposto l’inserimento nei
menu delle scuole di tutta Italia.
“La collaborazione tra il SIAN
della ASL Roma 4, l’Istituto
Alberghiero, e l’azienda di risto-
razione scolastica, nonché il
sostegno del Comune e della

Commissione Mensa - ha
dichiarato il Direttore Sanitario
Asl Roma 4 la dottoressa
Simona Ursino - dimostra un
impegno comunitario verso il
benessere dei bambini. Questo
progetto non solo educa gli stu-
denti sull’importanza di una
dieta equilibrata ma li coinvolge
attivamente nella creazione di
ricette innovative che potrebbe-
ro avere un impatto positivo
sulla loro salute a lungo termi-
ne”. “ Siamo molto felici di aver
partecipato a questa iniziativa -
ha dichiarato la dirigente scola-

stica dell’Istituto Superiore
Stendhal, professoressa Maria
Federici - L’idea che gli studenti
dello Stendhal abbiano ideato
un menù sano e gustoso per i
loro colleghi della scuola
dell’Infanzia e della Primaria,
ha un valore significativo per le
scuole del territorio, una strate-
gia vincente in termini di educa-
zione alla salute e alle buone
pratiche di una sana alimenta-
zione”. Il progetto è stato avvia-
to anche nel distretto sanitario 2
e il 28 maggio a Ladispoli verrà
presentato il menù, realizzato
dagli studenti dell’Istituto
Alberghiero Di Vittorio di
Ladispoli, che la società Cir
Food preparerà per i 1800 alun-
ni dei refettori del territorio.

Le ricette per la salute: più iodio e meno sale, presentano il menù selezionato
Civitavecchia: la Asl Roma 4 e gli studenti
dell’alberghiero Stendhal insieme per la salute
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CIVITAVECCHIA - I mirati
controlli svolti per tutto il
fine settimana dai
Carabinieri della Compagnia
di Civitavecchia hanno con-
sentito, attraverso l’impiego
di svariate pattuglie disloca-
te su tutto il territorio, di ese-
guire un servizio coordinato
a largo raggio volto alla pre-
venzione e repressione dei
reati. Le attività di controllo
hanno raggiunto il proprio
picco nella serata di sabato,
in cui i Militari della Sezione
Radiomobile della
Compagnia di Civitavecchia

e delle Stazioni hanno con-
trollato un centinaio di per-
sone e una quarantina di vei-
coli, identificando i soggetti
potenzialmente sospetti e
svolgendo varie perquisizio-
ni e ispezioni sul posto. In
particolare, gli sforzi profusi
nella lotta allo spaccio di
sostanze stupefacenti hanno
consentito di arrestare un
soggetto, nonché di deferir-
ne a piede libero altri 2, fra
cui un minore, rinvenendo
nel complesso circa 170
grammi di hashish, e di
identificare a segnalare alla

Prefettura - U.T.G. di Roma
una decina di assuntori.
Oltre al controllo della circo-

lazione stradale, eseguito
sulle principali arterie di
comunicazione del comune

litoraneo e che ha portato al
ritiro di 2 patenti e a segnala-
re alla locale Procura della
Repubblica un automobilista
sorpreso alla guida della sua
vettura con quasi il triplo del
tasso alcolemico consentito,
le attività di verifica, svolte
unitamente ai Carabinieri
del N.A.S. di Roma, sono
state concentrate nei con-
fronti di vari esercizi com-
merciali insistenti sul
Lungomare Thaon di Revel.
Per il titolare di uno di questi
locali è scattata la denuncia
per vendita di sostanze alco-

liche a un minore, mentre al
gestore di un secondo locale
sono state contestate diverse
mancanze sul piano igienico
- sanitario ed elevate sanzio-
ni pecuniarie per un totale di
oltre tremila euro. Analoghi
controlli proseguiranno
anche nei prossimi fine setti-
mana, su direttiva del
Comando Provinciale
Carabinieri di Roma e in
linea con l’azione fortemente
voluta dal Prefetto di Roma
in seno al Comitato
Provinciale per l’Ordine e la
Sicurezza Pubblica.

Massimiliano Grasso: “Filiera istituzionale
fondamentale per affrontare le sfide del futuro”
CIVITAVECCHIA - “L’amministrazione di Civitavecchia
per affrontare le sfide del futuro ha e avrà bisogno di
lavorare in sinergia con le istituzioni sovra comunali:
dalla regione al governo nazionale”. Ne è convinto il can-
didato sindaco del centrodestra Massimiliano Grasso,
all’indomani della visita del ministro per le Imprese e il
Made in Italy Adolfo Urso, ospite del comitato d’area
allargato di Unindustria, riunito in Adsp. “La sinergia
che già oggi c’è tra Governo, Regione e città di
Civitavecchia sarà ancora più forte dopo le elezioni dell’8
e 9 giugno - ha assicurato Grasso - la presenza e le parole
della vice presidente della Regione Lazio, Roberta
Angelilli, hanno ulteriormente confermato quanta atten-
zione sia l’esecutivo nazionale che quello regionale rivol-
gano in particolare al tema del phase out della centrale a
carbone Enel di Civitavecchia. Il ministro Urso ha sottoli-

neato come il tavolo interministeriale tenutosi lo scorso 3
maggio abbia affrontato con grande attenzione questa
tematica, come pure la vice presidente Angelilli ha reso

noto che è impegnata, e andrà avanti per tutto il mese di
maggio, ad incontrare tutti coloro che intendano investi-
re nel dopo centrale. Nel nostro programma elettorale
abbiamo inserito tra le priorità da realizzare nei primi 100
giorni di mandato proprio il futuro di quei 100 ettari che
comprendono i 40 della centrale Enel, che di fatto è già
spenta, e i 60 di retroporto, ridotti di fatto ad area agrico-
la. La “filiera istituzionale”, cioè Governo, Regione, Città,
una squadra che si avvale anche del consigliere regionale
del territorio, Emanuela Mari, presidente della commis-
sione affari europei, avrà come obiettivo fondamentale -
ha concluso Grasso - la valorizzazione di questa impor-
tante area, dove nasceranno il polo della logistica e i
nuovi progetti industriali sulle rinnovabili e l’idrogeno,
ma soprattutto la garanzia per i lavoratori e le loro fami-
glie che non verranno lasciati soli”.



Inchiesta Liguria,
Giovanni Toti 
si prepara all’audizione
dell’Antimafia

È intervenuto al dibattito dell’impatto sui settori culturali e creativi 
Il ministro Sangiuliano a Bruxelles: 
“Dobbiamo valutare l’uso dell’AI”

Il Presidente della Repubblica Sergio Mattarella ha
inviato un messaggio al Presidente dello Stato di Israele
Isaac Herzog. “Auspichiamo che quanto prima il ciclo della
violenza possa essere interrotto, che si riducano le tensioni,
anche al livello regionale, e che si apra la strada ad un dialo-
go che porti ad una soluzione a due Stati, giusta, necessaria,
sostenibile, in linea con il diritto internazionale. Una soluzio-
ne che è nell'interesse di tutti e per la quale tutti dobbiamo
impegnarci”, dice il Capo dello Stato in occasione della
ricorrenza dello Yom haAtzmaut. È “indispensabile
giungere a un’immediata cessazione delle ostilità nella
Striscia di Gaza - fa sapere il Capo dello Stato nel mes-
saggio a Herzog - anche per consentire il pieno accesso
umanitario alla popolazione civile, da mesi stremata e biso-
gnosa del sostegno della Comunità internazionale”.
Mattarella coglie l'occasione per rinnovare “la ferma
condanna per l'atroce attacco terroristico del 7 ottobre 2023 e
le espressioni del cordoglio della Repubblica Italiana e mio
personale. Resta viva negli italiani tutti la speranza che gli
ostaggi ancora nelle mani dei terroristi di Hamas possano

essere quanto prima restituiti alla libertà e all'affetto dei pro-
pri cari”. “La ricorrenza dello Yom haAtzmaut mi offre la
gradita opportunità di farLe pervenire i più fervidi rallegra-
menti del popolo italiano e i miei personali auguri. I nostri
Paesi sono uniti da un legame profondo, fondato su valori
comuni e cresciuto nel tempo grazie a un'ampia e diversifica-
ta collaborazione che ha promosso il benessere dei nostri popo-
li e una sempre più profonda conoscenza reciproca. È, questo,
un patrimonio comune cui l'Italia annette la massima impor-
tanza, meritevole di essere preservato e consolidato”. È quan-
to afferma il Presidente della Repubblica, Sergio
Mattarella, nel messaggio inviato al Presidente dello
Stato di Israele, Isaac Herzog, in occasione della ricor-
renza dello Yom haAtzmaut. “In questo giorno di giusti-
ficato orgoglio del popolo israeliano - riprende - assistiamo
con grandissima preoccupazione ai drammatici sviluppi nella
regione, sempre più segnata da violenza e tensioni. In tale
contesto, desidero ribadire l'impegno dell'Italia affinché
Israele possa esercitare in pace e sicurezza il proprio diritto
inalienabile a esistere”. “Rinnovo - dice ancora il Capo

dello Stato - la ferma condanna per l'atroce attacco terrori-
stico del 7 ottobre 2023 e le espressioni del cordoglio della
Repubblica Italiana e mio personale. Resta viva negli italiani
tutti la speranza che gli ostaggi ancora nelle mani dei terrori-
sti di Hamas possano essere quanto prima restituiti alla liber-
tà e all'affetto dei propri cari. È altresì indispensabile - sotto-
linea - giungere a un'immediata cessazione delle ostilità nella
Striscia di Gaza, anche per consentire il pieno accesso umani-
tario alla popolazione civile, da mesi stremata e bisognosa del
sostegno della Comunità internazionale". "Auspichiamo che
quanto prima il ciclo della violenza possa essere interrotto,
che si riducano le tensioni, anche al livello regionale, e che si
apra la strada ad un dialogo che porti ad una soluzione a due
Stati, giusta, necessaria, sostenibile, in linea con il diritto
internazionale. Una soluzione - rileva ancora Mattarella - che
è nell'interesse di tutti e per la quale tutti dobbiamo impe-
gnarci. Confidando che la ricorrenza odierna possa offrire
spunti di riflessione e di rinnovata dedizione alla pace, formu-
lo all'amico popolo israeliano le più cordiali felicitazioni e a
Lei, signor Presidente, vivissimi auguri di ogni benessere".

Il Capo dello Stato si è rivolto così al leader israeliano

Mattarella al Presidente Herzog: “È ora di dire stop alle ostilità”

Il ministro della Cultura,
Gennaro Sangiuliano, ha parte-
cipato a Bruxelles, ai lavori del
segmento "Cultura" del
Consiglio Istruzione, Gioventù,
Cultura e Sport dell’Unione
europea nei due giorni scorsi.
Intervenendo al dibattito sul-
l’impatto dell’intelligenza arti-
ficiale sui settori culturali e
creativi, il ministro ha illustrato
ai suoi colleghi i principi alla
base del disegno di legge sul-
l’intelligenza artificiale appro-
vato dal Consiglio dei Ministri
il 23 aprile, che anticipa il rego-
lamento UE sulla materia (AI
Act) e contiene importanti
disposizioni in materia di tute-
la del diritto d’autore e della
creatività umana. Di fronte
all'intelligenza artificiale “non
dobbiamo avere un approccio
'luddista', ma intelligente. Le
potenzialità che l'intelligenza
artificiale ci offre sono enormi".
Tuttavia, "l'umano deve domi-
nare i processi e noi dobbiamo
creare regole a prova di futuro
senza frenare l'innovazione e lo
sviluppo ma garantendo un
approccio etico e la sicurezza
dei cittadini. Deve essere sem-
pre l'essere umano il dominus
e il regista dei processi creati-
vi". "In Italia il governo ha già
approvato un disegno di legge
a integrazione e nel rispetto dei
regolamenti dell'Unione, che
detta precise disposizioni nel
riconoscere e identificare i con-
tenuti digitali che non sono
umani”. Un punto molto
importante che il governo ha
voluto garantire "è quello del
diritto d'autore che deve essere
riconosciuto solo a quei pro-
dotti dove il contributo umano
sia creativo, rilevante e dimo-
strabile". In conclusione, ha
messo in chiaro il ministro
della Cultura, "il punto focale è
la capacità di individuare un
momento di equilibrio tra
un'apertura a una grande
opportunità ma anche il rispet-
to dell'umano. La creatività è
soltanto un'attività umana, non

può essere riconosciuta alle
macchine”. I Ministri della
Cultura dell’UE hanno appro-
vato delle Conclusioni sul
sostegno agli influencers come
creatori di contenuti sulla rete.
Ha commentato il Ministro:
“Trovo fondamentale che
l’Unione europea abbia ricono-
sciuto, cito testuale, che ‘il dirit-
to europeo dei consumatori, si

applica alle attività commercia-
li degli influencer, ad esempio
quando promuovono o sosten-
gono imprese o marchi com-
merciali, pubblicizzano prodot-
ti o vendono servizi online ai
consumatori’. L’estensione
della configurazione delle pra-
tiche commerciali sleali agli
influencer da parte dell’Europa
è un fatto significativo e impor-

tante, anche alla luce di noti
fatti di cronaca”. 
Il ministro Sangiuliano ha par-
tecipato a una colazione di
lavoro dei Ministri della
Cultura Ue alla presenza della
vice-Presidente della
Commissione europea Vera
Jourova sugli investimenti
sostenibili nell’eco-sistema
audiovisivo europeo.
Sangiuliano ha evidenziato che
esiste nell’audiovisivo un gran-
de tema di difesa dell’identità
europea e di quelle nazionali
rispetto alla diffusione di una
certa omologazione culturale.
Ha ricordato che, sul fronte
economico, l’Italia è molto
generosa nel sostegno all’ecosi-
stema audiovisivo e gli opera-
tori del settore, in particolare le
piattaforme digitali, ricevono
vantaggi significativi. Essi
devono contribuire maggior-
mente allo sviluppo del settore,
in termini di investimenti e di
promozione delle opere di
espressione originale europea.

L’imprenditore genovese
Aldo Spinelli 'scarica' la
responsabilità sul governato-
re ligure Giovanni Toti, ma
entrambi sono ai domiciliari
con l'accusa di corruzione
nell'inchiesta che ha provoca-
to un terremoto nella politica
locale. Intanto il presidente
della Regione si prepara al
confronto con i magistrati che
da tre anni indagano su pre-
sunti finanziamenti illeciti e
intreccio tra politica e
imprenditoria. Assistito dal-
l'avvocato Stefano Savi, Toti
verrà ascoltato presto, diffi-
cilmente questa settimana,
dai magistrati e fino ad allora
non farà istanza al gip per
chiedere la revoca della
misura cautelare. Solo in caso
di risposta negativa verrebbe
valutato il ricorso al Riesame.
Una scelta difensiva che
viene ripetuta fin dalla prima
ora e che esclude, per ora,
dimissioni a stretto giro: solo
dopo un confronto con le

forze di maggioranza, non
possibile stando ai domicilia-
ri, il governatore potrebbe
fare un passo indietro come
chiesto dagli avversari politi-
ci. Sul fronte dell'inchiesta
terminati gli interrogatori di
garanzia, prosegue la sfilata
dei testimoni. Secondo quan-
to appreso, la Commissione
parlamentare Antimafia
avvierà le audizioni anche
sul caso Liguria. La decisione
è stata assunta nel corso
dell'Ufficio di presidenza
della stessa Commissione che
si è svolto oggi. Si va verso
l'audizione dei procuratori di
Genova, di La Spezia e della
Dda. Secondo indiscrezioni
alla proposta, avanzata dal
Pd, si sarebbero poi associati
altri gruppi in maniera tra-
sversale. Già in altri casi,
come ad esempio per l'inchie-
sta di Bari, gli approfondi-
menti della Commissione
erano partiti ascoltando gli
inquirenti.

Credits: Imagoeconomica
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Adottati definitivamente dal
Consiglio i testi legislativi che
compongono il patto Ue sulla
migrazione e l’asilo. Sono state
stabilite I una serie di regole che
dovrebbero aiutare a gestire gli
arrivi di migranti in modo ordi-
nato, a creare procedure effi-
cienti e uniformi e a riequilibra-
re la condivisione degli oneri tra
gli Stati membri dell’Unione.
Secondo la sottosegretaria belga
Nicole de Moor, “il patto sul-

l’asilo e sulla migrazione garan-
tirà un sistema migratorio più
giusto e più forte, che faccia una
differenza concreta sul campo.
Queste nuove regole renderan-
no il sistema europeo di asilo
più efficace e aumenteranno la
solidarietà tra gli Stati membri.
L’Unione Europea continuerà
inoltre la sua stretta cooperazio-
ne con i Paesi terzi per affronta-
re le cause profonde della
migrazione irregolare. Solo

insieme possiamo trovare rispo-
ste alla sfida migratoria globa-
le”. Il patto Ue è costituito in
totale da 10 atti legislativi, tutti
adottati dal Consiglio, che rifor-
mano l’intero quadro europeo
per la gestione dell’asilo e della
migrazione. Il regolamento
sullo screening dovrebbe con-
sentire alle autorità nazionali di
sottoporre i migranti irregolari e
i richiedenti asilo alle frontiere
esterne alla procedura di perti-

nenza e dovrebbe fare in modo
che l’identificazione, i controlli
di sicurezza e vulnerabilità e la
valutazione sanitaria siano
effettuati in modo uniforme. Le
nuove norme relative alla banca
dati Eurodac aggiornata con-
sentiranno di raccogliere dati
più accurati e completi (anche
dati biometrici) su varie catego-
rie di migranti, compresi i
richiedenti protezione interna-
zionale e le persone che arriva-
no irregolarmente nell’Ue. Il
regolamento sulla procedura di
asilo dovrebbe semplificare la
procedura di asilo europea e
introduce una procedura di
frontiera obbligatoria, in alcuni
casi. Il regolamento sulla proce-
dura di frontiera di rimpatrio
riguarda il rimpatrio delle per-
sone la cui domanda nell’ambi-
to della procedura di frontiera è
stata respinta. Il regolamento
sulla gestione dell’asilo e della
migrazione determina quale
Stato membro è competente per
l’esame delle domande di prote-
zione internazionale e introduce
per la prima volta un’equa
ripartizione delle responsabilità
tra gli Stati membri. Grazie al
regolamento anticrisi l’Ue
dovrebbe essere meglio attrez-
zata per gestire le domande di
asilo in circostanze eccezionali.

La Svezia si apre alla
possibilità di tenere
armi nucleari nel Paese

A dichiararlo è stato il commissario europeo all’Agricoltura  
Preoccupano le riforme polacche
introdotte dal primo ministro Tusk

L’obiettivo è quello di riequilibrare la condivisione degli oneri tra gli Stati membri

Il Consiglio dell’Ue ha approvato
i regolamenti su migrazione e asilo 

“Preoccupanti” le riforme
introdotte in Polonia dal
governo del primo ministro
Donald Tusk. È quanto dichia-
rato dal commissario europeo
all’Agricoltura Janusz
Wojciechowski. L’ampia coali-
zione guidata da Tusk ha
sostituito nel dicembre dello
scorso anno il governo nazio-
nalista del PiS, durato otto
anni, promettendo di “riporta-
re la Polonia in Europa”, in
parte ribaltando le riforme
giudiziarie e dei media del
PiS, che la Commissione
aveva considerato in violazio-
ne dello Stato di diritto. Subito
dopo aver preso il potere, il
nuovo governo ha sostituito le
figure apicali dei media pub-
blici, che sotto il PiS erano
stati accusati di servire come
strumento di propaganda per
il partito al potere. Ha quindi
avviato una ristrutturazione
delle società dei media pubbli-
ci. I cambiamenti sono stati
basati sul Codice commerciale
e introdotti senza un disegno
di legge, attirando le critiche
del PiS e del presidente
Andrzej Duda. I parlamentari
del PiS hanno affermato che il
governo di Tusk ha infranto lo
stato di diritto, la stessa accusa
che il partito era solito sentire
dal campo di Tusk quando era
al potere. “Come ex giudice,
ex membro del Consiglio
nazionale della magistratura
ed ex capo dell’Ufficio supre-
mo di revisione contabile,
osservo la politica polacca e
molte cose mi preoccupano”,
ha detto Wojciechowski a
Euractiv Polonia in un’intervi-
sta. Ha citato il tentativo di
utilizzare “altri sostituti legali
o extralegali” al posto dei nor-
mali disegni di legge per
introdurre le riforme in
Polonia. “Non è una buona
cosa e mi preoccupa”, ha
ammesso Wojciechowski. Ha
aggiunto che la Polonia

dovrebbe essere un “Paese
basato sullo stato di diritto” e
che tutte le decisioni dovreb-
bero essere prese per legge.
Ha ribadito più volte di essere
“seriamente preoccupato” per
i metodi dell’attuale governo.
Wojciechowski è stato leader
del Partito Popolare Polacco
(PSL, PPE), ora parte della
coalizione di governo di
Donald Tusk. Si è unito al PiS

nel 2010 ed è stato nominato
dall’allora governo del PiS
membro della Commissione
di Ursula von der Leyen nel
2019. I cambiamenti nei media
pubblici, in particolare nel-
l’emittente pubblica TVP,
sono necessari”, ha dichiarato
a Euractiv Polonia l’europarla-
mentare Róża Thun del partito
di governo Polonia 2050
(Renew), commentando la

dichiarazione di
Wojciechowski. “La legalità
delle modifiche apportate sarà
valutata dalla magistratura.
Quello che posso dire con cer-
tezza è che queste riforme
erano assolutamente necessa-
rie. L’odio e le menzogne per-
manenti e il fatto che i media
pubblici fossero dominati da
un solo partito (sotto il gover-
no del PiS) erano decisamente
contro la legge”, ha detto. “È
stato necessario abbandonare
questa situazione per ricon-
quistare la fiducia del pubbli-
co nei media pubblici”, ha
aggiunto. Le riforme di Tusk
hanno visto la Polonia salire di
10 posizioni nell’Indice della
libertà dei media di Reporter
senza frontiere rispetto al
2023, con il Paese al 47° posto
nell’ultima edizione. Pur rico-
noscendo che la consapevolez-
za della libertà di stampa in
Polonia “resta bassa”, RSF
ritiene che la vittoria della coa-
lizione guidata da Tusk nel
2023 “offra l’opportunità di
migliorare il diritto all’infor-
mazione”.

Il tema armi nucleari rimane
sempre attuale per molti
Paesi europei. Stavolta, ad
aprirsi alla possibilità di
tenerle sul proprio territorio,
in caso di guerra - viste le ulti-
me tensioni sviluppatesi - è la
Svezia. A dichiararlo è stato,
lunedì, il primo ministro sve-
dese Ulf Kristersson, che ha
calmato le preoccupazioni
delle comunità locali affer-
mando che qualsiasi azione
sarebbe alle “condizioni sve-
desi”. 
Mentre il Parlamento svedese
si appresta a votare la propo-
sta del governo per un accor-
do di cooperazione in materia
di difesa (DCA) con gli Stati
Uniti, Kristersson, del partito
conservatore Moderato, ha
dichiarato che in tempo di
pace non dovrebbero esserci
truppe o armi nucleari statu-
nitensi permanenti sul suolo
svedese. In tempo di guerra,

tuttavia, la situazione sarebbe
diversa, ha dichiarato lunedì
il primo ministro svedese
all’emittente radiofonica P1,
in vista di un incontro ad alto
livello tra i cinque primi mini-
stri dei Paesi nordici e il can-
celliere tedesco a Stoccolma.
“Se c’è una guerra con noi sul
nostro territorio, in cui la
Svezia viene coinvolta dopo
un attacco da parte di altri,
allora la situazione è comple-
tamente diversa. Allora tutta
la NATO beneficia dell’om-
brello nucleare che deve esi-
stere nelle democrazie finché
Paesi come la Russia hanno
armi nucleari”, ha detto
Kristersson a P1. 
L’accordo, annunciato pochi
mesi prima dell’ingresso della
Svezia nella NATO alla fine
del 2023, ha già suscitato criti-
che. Soprattutto perché dà
all’esercito statunitense il
diritto di utilizzare 17 basi
militari svedesi in tutto il
Paese, il Partito di Sinistra e
altri hanno criticato l’accordo
per aver dato troppo potere e
influenza all’esercito statuni-
tense e per non aver affronta-
to la questione delle armi
nucleari sul territorio svedese,
dato che non c’è un divieto
esplicito nell’accordo, come
invece avviene in accordi
simili che gli Stati Uniti hanno
con Danimarca e Norvegia.
Anche le comunità interessate
hanno sollevato preoccupa-
zioni, tra cui l’impossibilità
per la popolazione locale di
utilizzare aree naturali popo-
lari, l’aumento dei rifiuti e le
“tensioni sociali tra le truppe
statunitensi e la popolazione
locale”. Tuttavia, Kristersson
ha sottolineato che la Svezia
governa ancora il territorio
svedese. “È la Svezia che deci-
de sul territorio svedese.
Questo è chiarissimo. Tutto si
svolge alle condizioni svede-
si”, ha aggiunto.

Credits: Imagoeconomica
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Il primo ministro Kristersson: “Se c’è una
guerra con noi, dobbiamo proteggerci”



Le nuove tariffe riguardano tutti i settori considerati “strategici” 

Salgono a 18 miliardi di dollari
i dazi Usa sui prodotti cinesi

L’anno scorso, a causa di conflitti e disastri
naturali, quasi 76 milioni di persone sono
state sfollate all’interno dei loro Paesi. È
quanto rileva il report del Centro di moni-
toraggio degli sfollati interni (Idmc). Il
numero di sfollati interni è aumentato del
50 per cento negli ultimi cinque anni ed è
all’incirca raddoppiato nell’ultimo decen-
nio. Il report non comprende i rifugiati,
ovvero gli sfollati che si sono rifugiati in
un altro Paese, ma ha contato 46,9 milioni
di spostamenti fisici di persone nel 2023.
L’Idmc ha calcolato anche il numero

cumulativo di persone che vivevano lon-
tano dalle loro case nel 2023, comprese
quelle ancora sfollate dagli anni preceden-
ti. Alla fine dello scorso anno circa 75,9
milioni di persone vivevano in condizioni
di sfollamento interno, la metà delle quali
nei Paesi dell’Africa subsahariana. Quasi
il 90 per cento del totale degli sfollati è
stato attribuito a conflitti e violenze, men-
tre circa il 10 per cento è derivato dall’im-
patto di disastri naturali. Lo sfollamento
di oltre 9 milioni di persone in Sudan alla
fine del 2023 rappresenta un record per un

singolo Paese da quando il Centro ha ini-
ziato a rilevare tali dati 16 anni fa. Il grup-
po ha riportato anche un totale di 3,4
milioni di movimenti all’interno di Gaza
nell’ultimo trimestre del 2023, in seguito
all’operazione militare israeliana dal 7
ottobre. La direttrice dell’Idmc, Alexandra
Bilak, ha dichiarato che i milioni di perso-
ne costrette a fuggire nel 2023 sono la
“punta dell’iceberg”, che si aggiunge alle
decine di milioni di sfollati a causa di con-
flitti, violenze e disastri precedenti e conti-
nui.

Il report dell’Idmc preoccupa parlando dei numeri del 2023

Cresce il numero di sfollati nel mondo,
ormai si tratta di 76 milioni di persone

Aumento per i prodotti cinesi da
parte della Casa Bianca.
Aumento piuttosto forte nelle
tariffe, visto che si tratterà di 18
miliardi di dollari, al fine di “pro-
teggere le imprese e i lavoratori
americani” dalla concorrenza
ritenuta “sleale” da Washington.
Le nuove tariffe si applicano a
quasi una dozzina di settori
industriali considerati “strategi-
ci”, come i semiconduttori, i
minerali critici, i prodotti medici
e i veicoli elettrici, con un aumen-
to delle tariffe su questi ultimi dal
25 per cento al 100 per cento.
Oltre a quadruplicare la tariffa
sui veicoli elettrici, Washington
ha aumentato la tariffa sull’accia-
io e sull’alluminio dal 7,5 per
cento al 25 per cento, come per le
batterie, e quella sui semicondut-
tori dal 25 per cento al 50 per
cento, che ora si applicherà anche
ai pannelli solari e ad alcuni pro-
dotti medici. Il segretario al
Tesoro statunitense Janet Yellen
aveva sottolineato la necessità
che la Casa Bianca “deve garanti-
re lo stimolo fornito dall’Ira (il
grande piano verde votato un

anno fa, ndr) per sostenere que-
ste industrie, che questi investi-
menti siano protetti”. Il governo
statunitense ha investito oltre 860
miliardi di dollari attraverso l’Ira
per accelerare la produzione di
auto elettriche, batterie per veico-
li, pannelli solari e turbine eoliche
‘Made in Usa’. Ma Washington
accusa Pechino di sostenere
pesantemente le sue industrie in
questi settori, considerati strate-
gici, con grandi sussidi che porta-
no a una sovrapproduzione, che
le aziende cinesi vendono sul

mercato mondiale abbassando i
prezzi, impedendo così lo svilup-
po di industrie concorrenti in
altri Paesi. Questo timore è con-
diviso dall’Unione Europea e da
altri Paesi come Turchia, Brasile e
India, ha sottolineato un funzio-
nario statunitense in una confe-
renza stampa. L’obiettivo di que-
sti dazi doganali è quindi quello
di “eliminare le pratiche com-
merciali sleali, sia che riguardino
il trasferimento di tecnologia, la
proprietà intellettuale o l’innova-
zione”, ha spiegato la Casa

Bianca nel suo comunicato stam-
pa. Lael Brainard, direttore del
Consiglio economico nazionale
della Casa Bianca, ha giustificato
queste scelte affermando che la
Cina “finanzia la sua crescita a
spese di altri”. “Come risultato
delle sue pratiche sleali, la capaci-
tà di produzione di pannelli sola-
ri della Cina sarà più del doppio
della domanda globale prevista
nel prossimo futuro”, ha aggiun-
to Brainard. ”Prendiamo nota
della decisione degli Usa d’im-
porre dazi su una quota di pro-
dotti cinesi ma non commentia-
mo”. Lo ha detto un portavoce
della Commissione Europea.
“Studieremo da vicino però que-
ste misure e i possibili effetti per
l’Ue”, ha aggiunto. Alla doman-
da se gli Usa si siano coordinati
con l’Unione Europea, il portavo-
ce ha risposto che, benché gli Usa
e gli Ue “discutano di questi
temi” nei format appropriati,
questa, secondo la Commissione,
è “un’iniziativa degli Usa per gli
Usa, dovuta alla “sovraproduzio-
ne della Cina” e di “sussidi ecces-
sivi”. 

Grandi i piani del Cremlino per la città dell’Ucraina meridio-
nale di Mariupol: da ‘città martire’ a località turistica, ormai
quasi completamente distrutta dai bombardamenti e caduta
nelle mani dei russi nel maggio di due anni fa. Ora, secondo
quanto riporta il corrispondente locale di Bfmtv, Mosca - mal-
grado la città sia indissolubilmente associata al drammatico
assedio all’acciaieria Azovstal - intende farne un luogo di
vacanze e ha già avviato un piano di ricostruzione dei suoi
quartieri e del centro storico da finalizzare entro il 2035. Nelle
strade di Mariupol, riporta l’emittente francese, sono già stati
realizzati degli appartamenti completamente bianchi, ribat-
tezzati ‘Gli appartamenti di Putin’. Si tratte di case che sono
state ricostruite molto rapidamente dopo l’assedio con l’obiet-
tivo di mostrare agli abitanti che la situazione sta miglioran-
do. Secondo le Nazioni Unite, quando Mariupol cadde, il 90
per cento dei suoi edifici residenziali era stato distrutto o dan-
neggiato. Oltre alla russificazione della città, il Cremlino
vuole fare di Mariupol, situata sulla riva del Mar d’Azov, una
vera e propria località balneare. Questo progetto ha avuto già
l’effetto di far registrare un forte aumento dei prezzi degli
immobili. Perché queste nuove unità abitative non vengono
consegnate agli abitanti che ne hanno bisogno, ma vengono
acquistate da russi che scommettono sul fatto che forse tra 10
anni Mariupol sarà una città meta di vacanze come tante altre.
Uno di loro ha rilasciato un’intervista alla Bbc lo scorso ago-
sto. “Ho acquistato una proprietà. Mariupol diventerà una
bellissima città”, spiegava Vladimir, originario della città di
Murmansk, nella regione dell’Artico. “L’importante è che la
città sia in riva al mare”, ha aggiunto, spiegando all’epoca di
aver investito grazie ai prezzi decisamente bassi. Secondo i
media britannici, decine di persone hanno pubblicato annun-
ci sul social network VKontakte in cui affermano di cercare
un immobile a Mariupol. Ma un’inchiesta del Financial Time
ha messo in luce tutti i difetti della ricostruzione ordinata da
Putin, denunciando come gli abitanti vivano in condizioni
deplorevoli, in “case costruite a metà”, “appartamenti perico-
losi con perdite d’acqua” e dove “i lavori di ristrutturazione
sono stati pasticciati”. Intanto non solo la Lituania, c’è un
altro paese pronto a inviare soldati in Ucraina. Anche il
governo dell’Estonia sta infatti “seriamente” valutando la
possibilità di inviare truppe nella parte occidentale del Paese
per dei ruoli non di combattimento, nelle “retrovie” in modo
da poter liberare truppe ucraine da inviare al fronte in un
momento cruciale della guerra. La Russia ha lanciato un’of-
fensiva nella regione di Kharkiv, con l’obiettivo di creare una
zona cuscinetto per isolare i propri territori dagli attacchi di
Kiev. L’obiettivo di Mosca è anche spingere l’Ucraina a ripo-
sizionare uomini e mezzi attualmente schierati sul fronte
orientale, che diventerebbe più attaccabile dagli invasori. La
posizione estone è stata illustrata al portale Breaking Defense
da Madis Roll, consigliere per la sicurezza nazionale del pre-
sidente Alar Karis: per quanto Tallinn preferirebbe fare qual-
siasi mossa nell’ambito di una piena missione Nato - “per
mostrare una più ampia forza combinata e determinazione” -
non si esclude la possibilità di partecipare ad una coalizione
più piccola.

Credits: LaPresse
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Intanto Lituania ed Estonia valutano
la possibilità di mandare aiuti militari a Kiev 
Grandi piani russi 
per Mariupol: diventerà
una località turistica



Il Pirata sul gradino
più alto del podio
al “Memorial
Giovanni Cannarella”
in terra siciliana con
Raffaele Cascione

Il Democrito ‘Juniores’ si aggiudica
il “Beach Volley Scuola-Trofeo Acea”
Sulla sabbia di Ostia tra gli allievi trionfano Anco Marzio e Socrate
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Si è appena conclusa la due
giorni del Beach Volley
Scuola-Trofeo Acea, da anni
evento che rientra nel progetto
Volley Scuola. Numeri
impressionanti per questa edi-
zione con ben 251 istituti par-
tecipanti.
Teatro della manifestazione la
Pinetina Beach Village di
Ostia, stabilimento che per
l’occasione è stato invaso dai
giovani studenti che hanno
occupato i 6 campi dell’im-
pianto dalle 8:30 del mattino
fino alle prime ore del pome-
riggio, tra musica, sole e diver-
timento.
Nella categoria en plein del
Democrito, istituto che ha
vinto i tornei maschile e fem-
minile. Nel maschile il
Democrito ha trovato in finale
i ragazzi del Convitto
Nazionale, riuscendo ad avere
la meglio con un netto 15-10;
nel femminile, invece, le
ragazze hanno primeggiato
contro il vincendo il match con
il punteggio di 15-9.
I ragazzi e le ragazze del
Democrito gioiscono all’uniso-
no: 
I ragazzi e le ragazze del

Democrito gioiscono all’uniso-
no: ”Sicuramente una soddi-
sfazione per tutti noi e per
l’Istituto - dicono all’unisono i
componenti delle due squadre
del Democrito -. Siamo con-
tenti di essere riusciti a vince-
re un torneo così prestigioso
che dà lustro al nostro Liceo”.
Protagonisti della seconda
giornata sono stati i giovanis-
simi della categoria allievi.
Nel femminile il liceo Anco
Marzio ha dominato la finale
contro l’Enriques, vincendo
15-9, mentre nel maschile è
stata una finale al cardiopal-
ma, con il Socrate che ha bat-

tuto il Garibaldi 15-14.
“È meraviglioso vederle gioca-
re - dice la professoressa delle
ragazze dell’Anco Marzio,
Rosaria Pace -. Si sono impe-
gnate in ogni partita e in que-
sta giornata meravigliosa sono
riuscite a vincere questa bellis-
sima finale. Mi fa veramente
piacere aver raggiunto un
risultato del genere.” 
“Non è stato facile - gli fanno
eco i ragazzi del Socrate che
hanno vinto il torneo per un
punto - perché è stata una
giornata intensa con molte
partite vinte solo all’ultimo
punto. Il fatto di essere riusciti

a gestire le forze e vincere la
finale ci dà ancora più soddi-
sfazione”.
Al termine di questi due gior-
ni intensi, il presidente
Andrea Burlandi si dice estre-
mamente soddisfatto per l’an-
damento generale dell’iniziati-
va targata ACEA e FIPAV
Lazio: ”Sono stati due giorni
bellissimi, con tantissime
squadre iscritte e ragazzi e
ragazze che hanno partecipato
con grande entusiasmo. È
stato un torneo qualitativa-
mente elevato, ma sapevamo
che lo sarebbe stato perchè
questo evento ormai ha un
ruolo fondamentale all’interno
dello storico Trofeo Volley
Scuola. Questo è un progetto
che, nella sua globalità, preve-
de differenti focus che vanno
anche oltre lo sport.
Quest’anno, anche insieme ad
ACEA, abbiamo messo l’ac-
cento sulla sostenibilità, sulla
tutela e sul rispetto dell’am-
biente, trasmettendo agli stu-
denti, anche attraverso l’orga-
nizzazione di seminari, con-
cetti fondamentali che loro
assimilano più facilmente se ci
si abbina la pratica sportiva”. 

In Sicilia, al memorial Giovanni
Cannarella, riservato agli allievi,
arriva un bel risultato per il team
il Pirata che sale sul gradino più
alto del podio con Raffaele
Cascione, seguito dai compagni
Verdirame, Tarallo e Dall’Olio,
che conquistano la gara con auto-
revolezza e una carica da veterani.
Bella prestazione per la squadra
del presidente Campagnaro, che
nelle lunga trasferta isolana torna
a casa con un risultato prezioso.
Non potevano fare di meglio,
hanno dominato la gara, facendo-

ne un sol boccone. Una vittoria di
squadra, che certifica la solidità
del team 

Atletica - Allenamenti con l’obiettivo puntato sugli Europei di Roma
Marcell Jacobs allo Stadio dei Marmi
Marcell Jacobs è tornato a Roma per conquistare il Foro Italico.
Dopo aver concluso il periodo di preparazione negli Stati Uniti
e gareggiato al meeting di Jacksonville, il campione olimpico
azzurro si sta allenando nella Capitale in vista dello Sprint
Festival in programma sabato 18 maggio, a venti giorni dal via
dei Campionati Europei di Atletica Leggera Roma 2024, che
inizieranno il 7 giugno e si concluderanno il 12 giugno (bigliet-
ti e abbonamenti in vendita su roma2024.vivaticket.it). Ieri
mattina Jacobs ha avuto modo di testare la nuova pista dello
Stadio dei Marmi, la stessa che lo vedrà protagonista allo
Sprint Festival. Un impianto riportato al suo antico splendore
dopo la ristrutturazione curata da Sport e Salute, che oggi si è
trasformato in una meravigliosa cornice per gli scatti del feno-
meno azzurro in pista. Lo Stadio dei Marmi sarà anche una
delle warm-up area utilizzate dagli atleti durante i Campionati

Europei, mentre tutte le gare si svolgeranno o si concluderan-
no (marcia e mezza maratona) all’interno dello Stadio
Olimpico. Gli appuntamenti per gli appassionati delle sfide
sulla velocità sono molteplici. Nella prima sessione serale degli
Europei di venerdì 7 giugno sono in programma le batterie dei
100 metri maschili, mentre sabato 8 giugno si correranno le
semifinali e la finale. Tra i più attesi c’è proprio Jacobs, che pro-
verà a difendere anche il titolo europeo conquistato a Monaco
nel 2022. A Roma 2024 Marcell potrà contare sulla spinta del
pubblico di casa, pronto a riempire lo Stadio Olimpico per
sostenere una nazionale azzurra mai così piena di talenti,
distribuiti su più discipline. Nella serata di domenica 9 giugno
ci sarà spazio per le finali dei 100 metri femminili e dei 200
metri maschili, una gara quest’ultima a cui punta a partecipare
anche Filippo Tortu, uno dei compagni di Jacobs nella staffetta

4x100 trionfale di Tokyo. L’esordio delle staffette agli Europei
di Roma è fissato nella sessione serale di venerdì 7 giugno, con
la finale della 4x400 mista. La mattina di martedì 11 giugno
sarà il turno delle qualificazioni delle 4x100 e 4x400 maschili e
femminili, mentre le quattro finali sono in programma nell’ul-
tima serata di gare di mercoledì 12 giugno.

Addio a Claudio Benfatti
Fu allenatore di Ladispoli, Cerveteri e Borgo Palidoro
Il comprensorio sportivo in
lutto per la morte di
Claudio Benfatti che per
anni aveva guidato la junio-
res del Cerveteri, nell’anno
2008, oltre alle squadre di
Ladispoli e Borgo Palidoro.
Un male fulminante, dopo
averlo scoperto cinque mesi
fa, lo ha portato via tra il
dolore e lo sconforto di chi
lo conosceva. L’ultima volta
che ha guidato una squadra
giovanile, è stata quella del
Borgo Palidoro, di cui
aveva un incarico da
responsabile. Ma il suo

lavoro, che spesso lo porta-
va lontano da Ladispoli, lo
aveva allontanato dal cal-
cio, che tanto amava. A 63
anni ci ha lasciato un gran-
de vuoto da persona gentile
e garbata, molto stimata e
apprezzata sia nell’ambien-
te sportivo che sociale. Si
vedeva molto spesso al
campo del Borgo Palidoro,
società di cui era rimasto
attaccato per averci lavora-
to per quasi dieci anni.
Mancherà a tutti.
Condoglianze alla famiglia
dalla redazione de la Voce.
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Diodato, con la canzone “La
mia terra”, è il vincitore del
Premio Amnesty International
Italia 2024 nella sezione Big,
assegnato da una giuria compo-
sta da giornalisti, conduttori
radiofonici e televisivi, intellet-
tuali, rappresentanti di Amnesty
International Italia e di Voci per
la Libertà. Il brano, composto per
il film “Palazzina LAF” di
Michele Riondino e vincitore del
David di Donatello per la catego-
ria “miglior canzone originale”, è
un omaggio alla città di Taranto:
passando dal mito, alle origini e
alla sua storia, racconta una città
colpita dall’ingiustizia e dal desi-
derio del suo popolo di rialzarsi.
“È un grande onore ricevere que-
sto riconoscimento da Amnesty
International Italia e sono davve-
ro felice che arrivi con il brano
‘La mia terra’” - ha dichiarato
Diodato - “La questione taranti-
na è stata spesso relegata a una
pura problematica lavorativa,
occupazionale, nascondendo il
vero nocciolo della questione e
cioè i diritti umani. Sono soprat-
tutto questi a essere violati conti-
nuamente nella mia città. Il disa-
stro ambientale e la violenza
verso gli esseri viventi è sicura-
mente il tema principale da cui
partire. La bellezza che la mia
terra continua a mostrare nono-
stante tutto è un monito che lan-
cia a noi tutti è richiesta d’amore
e di giustizia. Ringrazio
Amnesty anche per essere da
sempre al fianco dell’Uno
Maggio Taranto Libero e
Pensante, venendo sul nostro
palco a dar voce a tantissimi
esseri umani che ogni giorno lot-
tano per i propri diritti”. “‘La mia
terra’ non è solo una dedica
struggente alla città di Taranto,
ma è un messaggio universale
dedicato a tutte le persone che
sono costrette a fuggire dalla
propria terra a causa di guerre,
persecuzioni e calamità. È una
canzone delicata che, partendo
da Taranto, ci fa arrivare alla
ricerca di quei diritti fondamen-
tali, come quello a potersi sposta-
re, a vivere in un luogo sicuro, a
vivere una vita degna di essere
vissuta”, ha commentato Alba
Bonetti, presidente di Amnesty
International Italia. Il Premio
Amnesty International Italia,
sezione Big, giunto alla sua 22ª
edizione, è stato creato nel 2003
da Amnesty International Italia e
dall’associazione Voci per la
Libertà per premiare il migliore
brano sui diritti umani pubblica-
to nel corso dell’anno precedente
da un solista o una band di spic-
co nel panorama della musica
italiana. In lizza per il premio di
quest’anno c’erano anche
Appino con “È solo una bomba”,
Vinicio Capossela con “La cro-
ciata dei bambini”, Drusilla Foer

con “Tanatosi”, Giancane con
“Sei in un paese meraviglioso”,
Giorgia con “Senza confine”,
Levante con “Capitale mio capi-
tale”, i Modena City Ramblers
con “Mediterranea”, Tananai
con “Tango” e Margherita
Vicario con “Magia”. Nelle pre-
cedenti edizioni hanno vinto il
Premio Amnesty, sezione Big: “Il
mio nemico” di Daniele Silvestri
(2003);”Pane e coraggio” di
Ivano Fossati (2004); “Ebano” dei

Modena City Ramblers
(2005); “Rwanda” di Paola Turci
(2006); “Occhiali Rotti” di
Samuele Bersani (2007);
“Canenero” dei Subsonica
(2008); “Lettere di soldati” di
Vinicio Capossela (2009); “Mio
zio” di Carmen Consoli (2010);
“Genova Brucia” di Simone
Cristicchi (2011); “Non è un film”
di Frankie Hi-Nrg MC e Fiorella
Mannoia (2012); “Gerardo nuvo-
la ‘e Povere” di Enzo Avitabile e
Francesco Guccini (2013); “Atto

di forza” di Francesco e Max
Gazzè (2014); “Scendi giù” di
Alessandro Mannarino (2015);
“Pronti a salpare” di Edoardo
Bennato (2016); “Ballata triste” di
Nada (2017); “L’uomo nero” di
Brunori Sas (2018); “Salvagente”
di Roy Paci & Aretuska feat.
Willie Peyote (2019); “Io sono
l’altro” di Niccolò Fabi (2020);
“Dalle mie parti” dei Negramaro
(2021); nuovamente Carmen
Consoli con “L’uomo nero”
(2022); “Severodonetsk” di
Manuel Agnelli (2023). “Voci per
la libertà - Una canzone per
Amnesty è la casa della musica e
dei diritti umani” ricorda

Michele Lionello, direttore arti-
stico del festival. “La musica è
uno degli strumenti più potenti
per comunicare un messaggio
forte e chiaro come quello della
difesa e della promozione dei
diritti umani. Gli artisti del
Premio Amnesty International
Italia nella sezione Big ed
Emergenti sapranno farci riflette-
re e cantare attraverso uno spac-
cato della migliore musica italia-
na. Canteranno per prendere
posizione contro la guerra, per
esprimere solidarietà, per parlare
di amore e fratellanza, per rac-
contare un sogno di uguaglianza
e pace, per ammonirci di rispet-

tare l’ambiente e la dignità
umana”. La cerimonia di pre-
miazione di Diodato sarà il
momento clou della 27ª edizione
del festival Voci per la Libertà -
Una canzone per Amnesty, che si
svolgerà a Rovigo dal 19 al 21
luglio. Durante l’evento avranno
luogo anche le finali del Premio
Amnesty International Italia
nella categoria Emergenti, con
otto proposte artistiche selezio-
nate per quest’anno. Venerdì 19
luglio, nella prima semifinale,
saliranno sul palco Matteo
Faustini da Brescia con “Il giraso-
le innamorato della luna”, Isotta
da Siena con “Coming Out”,
Emanuele Conte da Treviso con
“Proiettile bambolina”, e i
Turbospettro da Milano con
“2030”. Sabato 20 luglio, nella
seconda semifinale, si esibiranno
Capone & BungtBangt da Napoli
con “Capille luonghe”, Giulia
Mei da Palermo con “Bandiera”,
Motus da Taranto con “Per fortu-
na ci sei tu” e Babele da Messina
con “Mediterraneo”. Infine,
domenica 21, si terrà la finale con
i cinque migliori semifinalisti.
Durante la tre giorni di musica e
diritti umani, si terranno altri
appuntamenti con ospiti speciali,
talk e molte altre iniziative che
contribuiranno alla realizzazione
della Settimana dei diritti umani,
una grande manifestazione mul-
tidisciplinare per promuovere i
diritti umani attraverso l’arte e la
cultura. Il calendario, che verrà
aggiornato nelle prossime setti-
mane, sarà arricchito da numero-
si eventi, sia pomeridiani che
serali, ad ingresso gratuito. Tutti
gli approfondimenti su:
www.vociperlaliberta.it

Dopo il grande successo di pubblico del-
l’edizione 2023 con oltre 12 milioni di visi-
tatori, è ripartita l’ VIII Edizione
dell’International Street Food - la più
importante manifestazione di street food
esistente in Italia, organizzata da Alfredo
Orofino, Presidente di A.I.R.S.
(Associazione Italiana Ristoratori di
Strada) con il patrocinio del Comune di
Sutri. Sarà Sutri, per la prima volta, da
venerdì 17 a domenica 19 maggio, ad acco-
gliere la 48° tappa di questa importante
manifestazione, che si svolgerà Parco
Archeologico (SS CASSIA al km 50 - circa.
Orari: venerdì dalle 18 alle 24, il sabato e la
domenica dalle 12 alle 24). L’iniziativa
dedicata al cibo di strada di qualità ha
ormai conquistato il grande pubblico e
conterà ben 150 tappe, distribuite lungo
tutto lo stivale fino alla fine di novembre
2024. Un calendario intenso di eventi, che
toccherà tutti gli angoli del Paese e permet-
terà di assaporare le migliori specialità ita-
liane e straniere. Sempre all’insegna della
qualità, della passione per il buon cibo e
della convivialità. I truck più importanti
d’Italia con dell’eccellente cibo di strada
accoglieranno i visitatori. Un appuntamen-
to di grande originalità per le cucine inter-
nazionali presenti, che non dimentica le
realtà gastronomiche regionali provenienti
da tutta Italia. In questa tappa sarà possibi-
le gustare tra le molte specialità: gli arrosti-
cini, la Cinta senese, il kurtos ungherese, la

porchetta di Ariccia, i cornetti ischi-
tani, gli hamburger di Angus, la
cucina messicana, le polpette, le frit-
ture, lo smash burger, la cucina bra-
siliana, il Caciocavallo impiccato, le
bombette pugliesi, Porco Brado che
nel 2017 e nel 2022 è stato incoronato
come miglior panino in Europa, agli
European Street Food Award e il
Gambero Rosso lo ha appena pre-
miato come campione della
Lombardia. Saranno anche presenti
birrifici artigianali di eccellenza ita-
liani, europei oltre a quelli interna-
zionali. Nello stesso posto si potranno
gustare prodotti di paesi diversi e posti
lontani ed essere avvolti da tanti profumi e
sapori. La nuova edizione è ripartita in
grande stile, forte del successo riscosso lo
scorso anno. Il pubblico è accorso numero-
so e con molto entusiasmo in ogni tappa
per gustare le prelibatezze cucinate dai
protagonisti di questo festival, gli chef su
strada, che hanno difeso con caparbietà e
orgoglio i loro Street Food. “Siamo giunti
all’8° anno di una manifestazione che
anima il cuore di paesi e città di tutta Italia
e conta ormai su un pubblico affezionato.
Anche in questa edizione ci rimettiamo in
gioco con nuove proposte per i visitatori.
L’ International Street Food è tutto questo
e altro ancora: con i nostri eventi intendia-
mo infatti valorizzare tipicità e tradizioni
che sono la grande ricchezza dei nostri ter-

ritori. L’entusiasmo con cui siamo
stati sempre accolti ci spinge a
continuare con rinnovata energia.
Siamo per questo sicuri che la
nuova edizione 2024 sarà un
nuovo successo”, afferma Alfredo
Orofino, organizzatore
dell’International Street Food,
soprannominato il “Re dello Street Food,
presidente di A.I.R.S. (Associazione
Italiana Ristoratori di Strada). Ancora una
volta, saranno tanti i ristoranti itineranti e
gli chef qualificati pronti a stupire con le
particolarità e la qualità della loro cucina.
Eccellenza, originalità, tradizione e rispetto
delle norme igieniche e sanitarie sono le
parole d’ordine per ogni tappa di questo
festival. Contemporaneamente a Sutri,
nello stesso week end la manifestazione
sarà anche a Pontedera, a Cecina, a

Lanciano, ad Asti ed a Valenza. La manife-
stazione toccherà tante altre città fra queste
Urbino, Terni, Teramo, Macerata, Cosenza,
Montecatini, San Benedetto del Tronto,
Lecco, Napoli, Bari, Giulianova, Rieti,
Bergamo, Cassino, Ariccia, Biella, Sutri,
Cornadero, Velletri, Potenza, Como,
Ghioggia. Queste sono alcune delle tante
città d’Italia che ospiteranno questa mani-
festazione, che viaggerà per lo stivale in
lungo ed in largo fino alla fine del mese di
novembre.

Con “La mia terra”, Diodato vince il premio
Amnesty International Italia, sezione ‘Big’
La premiazione avverrà con un breve live durante le finali del contest al festival
“Voci per la Libertà - Una canzone per Amnesty” dal 19 al 21 luglio a Rovigo

L’International Street Food arriva a Sutri
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È la 48° tappa dell’8° edizione della più importante manifestazione itinerante
di cibo di strada d’Italia organizzata da Alfredo Orofino, “il re dello street food”



dedicata alla grande artista -
Elisabetta Irene Noto
(Pianista) - Michela Tonti
(Stilista)
Guest Star dell’Evento il M°
Stefania Passamonte, Pianista
ed Imprenditrice Musicale
Internazionale, italiana di
nascita e formazione ma londi-
nese di adozione, che si esibirà
in una Performance pianistica
con AR (Realtà Aumentata)
per la prima volta in Italia e a
Roma. Il pubblico in Sala potrà
ascoltare alcuni degli Studi
Trascendentali di Liszt e guar-
dare l’esibizione da Cellulare o
Tablet mentre l’Avatar della
Pianista è immerso nella
Fontana di Piazza Esedra e
sotto la neve nella Piazza della
Guildhall di Londra. Il valzer
nell’opera lirica con Stage per
il pubblico ed Esibizione a cura
dell’Academy of Victorian
Dance Diretta da Gianna
Menetti e Vittorio Viscardi e
della Compagnia Italiana di
Teatro e Danza, Diretta da
Livia Ghizzoni. Un corteo di
Ballerine in abiti d’Epoca della
Compagnia Italiana di Teatro e
Danza raggiungerà
l’Auditorium per l’Esibizione
dopo aver sfilato lungo Via XX
Settembre. Direzione Artistica,
Regia, Voce Recitante e
Conduzione: Virginia Barrett.
Un Gala Dinner, con pietanze
ispirate alle ricette amate dalla
Callas in un tripudio di sapori
della tradizione italiana e
greca, omaggio alle origini
della Diva, si terrà alla fine
dell’Evento dalle ore 21,00 alle
ore 23,00. Il Gala Dinner, a
pagamento, andrà prenotato
presso la Segreteria di Barrett
International Group fino ad
esaurimento posti. L’ingresso
del pubblico all’Evento sarà
libero e gratuito previa preno-
tazione invito presso la
Segreteria di Barrett
International Group fino ad
esaurimento posti.

Domani doppio appuntamento all’Auditorium Basilica “S. Maria Degli Angeli E Dei Martiri” 
Vissi d’Arte, omaggio a Maria Callas
in occasione del centenario della nascita

Si avvicina la data del concerto ‘Mister
Puccini in Jazz’ di Cinzia Tedesco, que-
sto sabato 18 Maggio, ore 21, presso la
Sala Sinopoli dell’Auditorium Parco
della Musica di Roma, un progetto
unico al mondo ed un successo disco-
grafico targato Sony. Un ensemble
orchestrale formato da musicisti di
altissimo livello, affiancherà la Tedesco
in un concerto che vedrà la vocalist pro-
porre, in chiave moderna, alcune tra le
più note Arie per Tenore e Soprano trat-
te dalle opere del maestro Giacomo
Puccini, per un connubio emozionante
tra Opera e Jazz. É la stessa artista a
spiegarci l’origine di questo progetto: ‘Il
mio Puccini in Jazz nasce dall’amore
per queste melodie lasciate in eredità da
una tradizione centenaria, che ho rive-
stito di sfumature e nuovi colori ritmici
e melodici per avvicinarle ai giovani’.
Ad affascinare il pubblico con un groo-
ve grintoso e grande personalità musi-
cale, Pino Jodice al pianoforte ed orche-
strazioni degli archi, Luca Pirozzi al
contrabbasso, Pietro Iodice alla batteria,
affiancati dall’Orchestra Femminile del

Mediterraneo fondata e diretta dal mae-
stro Antonella De Angelis. Tra tango,
mood latino, swing ed atmosfere che
richiamano le tradizionali jazz ballad,
Cinzia Tedesco travolge il pubblico con
la sua vocalità eclettica e con una pre-
senza scenica che la rende unica nel
panorama del jazz italiano, e trova negli
archi dell’OFM, diretti con piglio ed ele-
ganza dalla De Angelis, un suono clas-
sico che abbraccia, riscalda i cuori ed
emoziona. Un incontro tra artiste nato
nel segno della sperimentazione, del-
l’amore per la grande musica, ma anche
del costante impegno nella promozione
della figura femminile. Se da una parte
Antonella De Angelis ha creato la OFM
come spazio privilegiato in cui le musi-
ciste condividono la musica, dando
senso a termini come ‘Pace’ e
‘Multiculturalità’, dall’altra Cinzia
Tedesco, nel suo ruolo di artista ambas-
sador della rete #InclusioneDonna,
porta le donne sul palco, dimostrando
quanto il talento femminile sia in grado
di creare ponti tra le culture più diver-
se, includendo ed accogliendo il bello e

valorizzando le diversità. Cinzia
Tedesco: ‘Le donne di Puccini credono
nell’amore come Bohème, lottano per la
loro dignità come Tosca, vogliono vive-
re le passioni di Manon senza pudori e
censure e purtroppo accade che si spen-
gano con struggente drammaticità
come Madama Butterfly. Donne vere,
che amo.’ ‘Mister Puccini In Jazz’ è
l’esempio perfetto di come il jazz italia-
no abbia la forza di portare sé stesso alla
ribalta, in un contesto internazionale,
con originalità e senza tradire le proprie
radici culturali e musicali più profonde.
Con uno spettacolo nato per sorprende-
re il pubblico, nel 2024 Cinzia Tedesco
calcherà i palchi di importanti Festival
ed Istituti di Cultura di vari Paesi nel
mondo, come Norvegia, Brasile e
Romania. Ad ottobre lo show approde-
rà a Washington in occasione del
Premio Eccellenza Italiana, istituito
dalla Fondazione E-Novation e conferi-
to a Cinzia Tedesco per la sua attività
artistica, che omaggia Puccini con un
lavoro inedito e di grande valenza cul-
turale.

Giovedì 16 Maggio 2024, nella
data suggerita a livello istitu-
zionale come Giornata
Nazionale contro il Body
Shaming e in occasione delle
celebrazioni del centenario
della nascita di Maria Callas, a
Roma presso l’AUditorium
della Basilica di Santa Maria
Degli Angeli e dei Martiri
(ingresso in Via Cernaia, 9),
dalle Ore 17:00 alle Ore 20:00,
si terrà l’Evento Multimediale
“Vissi D’arte – Omaggio a
Maria Callas”. L’Evento, idea-
to e prodotto
dall’Associazione Naschira,
partner di Barrett International
Group, attiva a livello locale e
Nazionale da numerosi anni,
nasce per offrire una visione
della Diva a 360° in cui voce,
eleganza, spiritualità, ricordi e
gossip si fondono in maniera
imprescindibile. Il progetto è
vincitore dell’Avviso Pubblico
“finalizzato alla raccolta di
proposte progettuali per la
realizzazione di eventi, mani-
festazioni, iniziative e progetti
di interesse per
l’Amministrazione capitolina
di rilevanza cittadina” pro-
mosso da Roma Capitale in
collaborazione con Zètema
Progetto Cultura. Il pubblico si
immergerà nel mondo della
Callas attraverso il ricordo di
alcuni aspetti della sua vita
poco trattati: la profonda spiri-
tualità, il potere sanante della
sua voce, le battaglie condotte
per affermare i diritti delle
artiste, il body shaming di cui
fu vittima, i “colori” della sfac-
cettata personalità in sintonia
con i colori del periodo storico
culturale nel quale ha vissuto.
L’Evento si aprirà con un
Silent Opening, coreografia
gestuale di sensibilizzazione
contro il Body Shaming, a cura
di Silvia Criscione (Lifestyle &
Colour Coach) con protagoni-
ste le Ballerine dell’Academy
of Victorian Dance, che indos-
seranno i costumi di alcune
delle eroine della lirica inter-
pretate dalla Callas. Interverrà
l’On. Martina Semenzato,
Presidente Commissione
Parlamentare di inchiesta sul
Femminicidio, nonché su ogni
forma di violenza di genere, e
prima firmataria del PDL per
“Istituzione della Giornata
nazionale contro la denigrazio-
ne dell’aspetto fisico delle per-
sone”. READING di brani trat-
ti dal Libro “L’Anima di Maria
Callas” (Ancora Edizioni),
Autori Renzo Allegri con
Roberto Allegri. Quest’ultimo
interverrà con un prezioso
contributo di ricordi sulla spi-
ritualità della grande Artista,
derivati dalla storica amicizia
tra Renzo Allegri e Giovanni
Battista Meneghini, il marito di
Maria Callas. Al Pianoforte

Fausto Bizzarri, singolare com-
positore che si esibisce su ispi-
razione spirituale senza cono-
scenze tecniche della musica e
vincitore di numerosi Premi a
livello Nazionale ed
Internazionale eseguirà un suo
brano originale dal titolo “
Callas voce dell’anima”.

Concerto Spettacolo che vedrà
protagonista il Soprano Lirico/
Lirico Spinto Internazionale
Mary Prosperi. Voci recitanti
Gaetano Marsico e Domenico
Maria Silvestri. OMAGGI a
Giacomo Puccini nel 100esimo
anniversario della morte e a
Gaspare Spontini in occasione

dei 250 anni dalla nascita, con
esibizione degli allievi
dell’Accademia Lirico
Interpretativa “Maria Callas”
in Zevio (VR) : Maria Chiara
Cavinato (Soprano e Violista) e
Nicolò Dal Ben (Tenore,
Violoncellista e Maestro di
Coro).

Maria Callas e la Dolce Vita
Reading del Racconto breve
“La Vespa ed Audry” di
Claudio Sarra (Scrittore e

Direttore del Museo della
Vespa in Roma) tratto dal
Libro “Maria Callas e la Dolce
Vita - quando Roma era l’om-
belico del mondo” (Naschira
Edizioni). Fashion Show della
Stilista Giusy Porru (Brand
Eclettica) che proporrà una col-
lezione di abiti e accessori ispi-
rati allo stile di Maria Callas;

Awards Ceremony con asse-
gnazione del Premio
Internazionale “Donne d’amo-
re” dedicato all’Universo fem-
minile al M° Gianluca Brigo,
Presidente Accademia Lirico
Interpretativa “Maria Callas” e
Fondatore dell’Esposizione
Museale “Callas Forever
Divina” in Zevio (VR) “ Per
l’impegno profuso nella pro-
mozione di giovani talenti
della Lirica e nella cura e
gestione dell’esposizione
Museale Nazionale dedicata
alla Divina Maria Callas”, e
alla Dott.ssa Lucia Chiatti,
Direttore Generale della
Fondazione Pergolesi Spontini
e Direttore del Consorzio
Marche Spettacolo “Per la
costante dedizione nel rendere
emozionale ed imprenditoriale
ogni manifestazione culturale
promossa attraverso gli eccel-
lenti incarichi ricoperti”. I
Premi saranno consegnati
dalla Giornalista Federica
D’Ambrosio.

Ospiti
Mika Yatsugi (Soprano Lirico/
Lirico Spinto) - Thomas Prearo
(Artista Speciale) che donerà
allo Spazio Espositivo di Zevio
la sua Opera pittorica “Gli
occhi della Musica” dedicata a
Maria Callas - Teresa Scialpi (
Poetessa) e Maria Luigia
Scialpi ( Pittrice) autrici di
versi e di un’Opera pittorica
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Cinzia Tedesco in “Mister Puccini In Jazz”
Sabato 18 Maggio all’Auditorium Parco della Musica alcune tra le più note Arie
per Tenore e Soprano, in chiave moderna, tratte dalle opere del maestro Puccini



laVocemercoledì 15 maggio 2024OO=√ péÉíí~Åçäç

Nell’ambito del neonato festival culturale “Art
View” alla Città del Teatro di Cascina (Pisa), in Via
Tosco Romagnola 656, gestita dalla Fondazione
Sipario Toscana di cui è presidente Pier Paolo
Tognocchi, si svolgerà dal 17 al 19 maggio la rasse-
gna “Occhi di donna”, curata e condotta dallo scritto-
re, giornalista e organizzatore culturale Roberto
Ippolito che dialogherà, nel Pub del Teatro, con gli
scrittori Piero Colussi, Isabella Pedicini e Sabrina
Pisu autori di libri su tre “protagoniste della fotografia al
femminile”: Tina Modotti, Francesca Woodman e
Letizia Battaglia le cui vicende personali hanno inci-
so in modo determinante nell’epoca in cui hanno vis-

suto partecipando  e sostenendo le istanze femmini-
ste. Il primo appuntamento, venerdì 17 alle 18.30, è
dedicato a Tina Modotti vista dallo psicologo Piero
Colussi (coautore “Tina Modotti. L’opera”, Dario
Cimorelli Editore) e alla proiezione del documenta-
rio “Tinissima. Il dogma e la passione” della regista mes-
sicana Laura Martinez Diaz al quale ha contribuito lo
stesso Colussi, prodotto da Cinemazero e dal Fondo
Nacional para la Cultura y las Artes del Messico. Con
Tina Modotti (Udine 1896 - Città del Messico 1942) la
fotografia si allontana dalla pittura ed entra nella
sfera sociale. Sabato 18 alle 11.30 la storica dell’arte,
saggista e scrittrice Isabella Pedicini (autrice

“Francesca Woodman. Gli anni romani tra pelle e pellico-
la”, Contrasto). parlerà di  Francesca Woodman
(Denver 1958 - New York 1981) la cui fotografia  ha
suggestioni surrealiste attraverso l’uso dello stesso
corpo dell’artista, Nel corso del terzo incontro, dome-
nica 19 alle 11.30, con l’opera di Letizia Battaglia vista
dalla giornalista Sabrina Pisu (autrice con Letizia
Battaglia di “Mi prendo il mondo ovunque sia”, Einaudi,
e curatrice “Letizia Battaglia. Senza fine”, Electa) si
entrerà direttamente sulla scena dei drammi dell’at-
tualità. La rassegna, realizzata in collaborazione con
la libreria la Feltrinelli di Pisa, è arricchita dalla
mostra “Fotografe dagli Archivi Alinari” a cura di

Emanuela Sesti, con opere di Wanda e Marion Wulz,
Edith Arnaldi e Ketty La Rocca, e dalla conferenza
sulle sorelle Wulz di Giorgio van Straten e Emanuela
Sesti. Autore di numerosi libri d’inchiesta di succes-
so (l’ultimo è “Delitto Neruda”, edito da Chiarelettere,
con le rivelazioni sulla morte del poeta), Roberto
Ippolito, dopo aver curato a lungo l’economia per il
quotidiano “La Stampa”, è stato direttore comunica-
zione Confindustria, direttore relazioni esterne del-
l’università Luiss di Roma e docente di “Imprese e
concorrenza” alla Scuola superiore di giornalismo
della stessa Luiss.

Svetlana Celli

Il giornalista incontra “la fotografia al femminile” nell’ambito del festival “Art View”

Roberto Ippolito e gli “Occhi di donna”

06:00 - Tg Uno Mattina

06:30 - Tg1

06:35 - Tg Uno Mattina

07:00 - Tg1

07:15 - Tg Uno Mattina

08:00 - Tg1

08:35 - UnoMattina

08:55 - Rai Parlamento Telegiornale

09:00 - Tg1 L.I.S.

09:40 - Linea Verde Meteo Verde

09:50 - Storie italiane

11:55 - E' sempre mezzogiorno

13:30 - Tg1

14:00 - La volta buona

16:00 - Il paradiso delle signore 2 -

Daily 2

16:55 - Tg1

17:05 - La vita in diretta

18:45 - L'eredita'

20:00 - Tg1

20:30 - Cinque minuti

20:35 - Affari tuoi

21:30 - Il bodyguard e la principessa

23:10 - Porta a Porta

00:55 - Sottovoce

01:30 - Rai - News24

06:00 - Zio Gianni

06:10 - La grande vallata

07:00 - Dream Hotel: Bali

08:30 - Tg2

08:45 - Radio2 Social Club

10:00 - Tg2 Italia Europa

10:55 - Tg2 Flash

11:00 - Rai Tg Sport Giorno

11:10 - I fatti vostri

13:00 - Tg2 Giorno

13:30 - Tg2 Costume e Societa'

13:50 - Tg2 Medicina 33

14:00 - Ciclismo, Giro d'Italia - 11a

tappa: Foiano di Val Fortore-Franca-

villa al Mare

17:15 - Ciclismo, Giro d'Italia - Pro-

cesso alla tappa

18:00 - Rai Parlamento Telegiornale

18:10 - Tg2 L.I.S.

18:15 - Tg2

18:35 - Rai Tg Sport Sera

19:00 - Tennis, Internazionali BNL

d'Italia

20:30 - Tg2

21:00 - Tg2 Post

21:20 - Delitti in paradiso 13

23:30 - Storie di donne al bivio

00:40 - I lunatici

02:20 - Casa Italia

04:00 - Squadra Speciale Stoccarda

05:25 - Rex

06:00 - Rai - News24

07:00 - Tgr Buongiorno Italia

07:30 - Tgr Buongiorno Regione

08:00 - Agora'

09:45 - Restart

10:30 - Elisir

12:00 - Tg3

12:25 - Tg3 Fuori Tg

12:45 - Quante storie

13:15 - Passato e presente

14:00 - Tg Regione

14:20 - Tg3

14:50 - Tgr Leonardo

15:05 - Tgr Piazza Affari

15:15 - Tg3 L.I.S.

15:20 - Rai Parlamento Telegiornale

15:25 - Il commissario Rex

16:10 - Aspettando Geo

17:00 - Geo

19:00 - Tg3

19:30 - Tg Regione

20:00 - Blob

20:15 - La gioia della musica

20:40 - Il cavallo e la torre

20:50 - Un posto al sole

21:20 - Chi l'ha visto?

00:00 - Tg3 Linea Notte

01:05 - Protestantesimo

01:35 - Sulla via di Damasco

02:15 - Rai - News24

06:00 - finalmente soli ii - babysitter
cercasi
06:25 - tg4 - ultima ora mattina
06:45 - prima di domani
07:45 - brave and beautiful
08:45 - bitter sweet
09:45 - tempesta d'amore - 215 -
1atv
10:55 - mattino 4
11:55 - tg4 - telegiornale
12:20 - meteo.it
12:24 - la signora in giallo ix - nave
piena di ladr/talpa - i parte
14:00 - lo sportello di forum
15:26 - retequattro - anteprima diario
del giorno
15:30 - diario del giorno
16:44 - that's amore! due improbabili
seduttori - 1 parte
17:21 - tgcom24 breaking news
17:23 - meteo.it
17:27 - that's amore! due improbabili
seduttori - 2 parte
18:58 - tg4 - telegiornale
19:35 - meteo.it
19:39 - terra amara - 44
20:30 - prima di domani
21:20 - fuori dal coro
00:52 - attrazione mortale - 1 parte
01:35 - tgcom24 breaking news
01:37 - meteo.it
01:41 - attrazione mortale - 2 parte
02:38 - tg4 - ultima ora notte
03:00 - scusi, si potrebbe evitare il
servizio militare?.. no!
04:51 - divorzio alla siciliana

06:00 - prima pagina tg5
07:55 - traffico
07:58 - meteo.it
07:59 - tg5 - mattina
08:44 - mattino cinque news
10:54 - tg5 - ore 10
10:57 - l'isola dei famosi
11:00 - forum
13:00 - tg5
13:39 - meteo.it
13:41 - l'isola dei famosi
13:45 - beautiful - 1atv
14:10 - endless love - 1atv
14:45 - uomini e donne
16:10 - amici di maria
16:40 - l'isola dei famosi
16:48 - la promessa - terza parte - 1atv
17:05 - pomeriggio cinque
18:45 - la ruota della fortuna
19:42 - tg5 - anticipazione
19:43 - la ruota della fortuna
19:57 - tg5 prima pagina
20:00 - tg5
20:38 - meteo.it
20:40 - striscina la notizina - la vocina
della veggenzina
21:01 - coppa italia finale - atalanta - ju-
ventus
23:01 - coppa italia live
00:10 - tg5 - notte
00:44 - meteo.it
00:45 - striscina la notizina - la vocina
della veggenzina
01:11 - uomini e donne
02:33 - soap

06:05 - l'isola dei famosi
06:35 - magica, magica emi - il se-
greto di una stella
07:00 - evelyn e la magia di un sogno
d'amore - la mostra della scienza
07:25 - papa' gambalunga - la fuga di
julia
07:53 - una spada per lady oscar - un
triste presagio
08:23 - chicago fire - nessuna via
d'uscita
10:13 - chicago p.d. - nell'oscurita'
12:09 - cotto e mangiato - il menu'
12:25 - studio aperto
12:58 - meteo.it
13:00 - l'isola dei famosi
13:10 - sport mediaset - anticipazioni
13:15 - sport mediaset
14:00 - i simpson - l'erba del vicino e'
sempre piu' verde
15:20 - n.c.i.s. new orleans - centauri
17:10 - the mentalist - il filo rosso
verso carmine o'brien
18:10 - l'isola dei famosi
18:21 - studio aperto live
18:29 - meteo
18:30 - studio aperto
18:59 - studio aperto mag
19:30 - c.s.i. - scena del crimine - fuori
dal tunnel
20:30 - n.c.i.s. - unita' anticrimine - gli
scherzi della mente - i parte
21:20 - il principe cerca moglie - 1
parte
22:50 - tgcom24 breaking news
22:53 - meteo.it
22:56 - il principe cerca moglie - 2
parte
23:45 - il principe delle donne - 1
parte
00:35 - tgcom24 breaking news
00:38 - meteo.it
00:41 - il principe delle donne - 2
parte
01:55 - l'isola dei famosi
02:25 - cotto e mangiato - il menu'
02:37 - studio aperto - la giornata
02:49 - sport mediaset - la giornata
03:04 - celebrated - dustin hoffman
03:51 - mayday: air disaster - the acci-
dent files iii - conseguenze fatali
04:34 - all american - eroe a tutti i
costi

Mercoledì 15 maggio 



Con l’arrivo della bella sta-
gione torna anche quest’an-
no, dal 22 maggio al 22 set-
tembre 2024 l’atteso
Viaggio nel Foro di Cesare,
l’appassionante spettacolo
multimediale che racconta
e fa rivivere la scenografica
area archeologica. Il pro-
getto, promosso da Roma
Capitale, Sovrintendenza
Capitolina ai Beni
Culturali, prodotto e
organizzato da Zètema
Progetto Cultura, si
avvale dell’ideazione e
della cura dell’indimen-
ticato Piero Angela e di Paco
Lanciano e della stessa
Direzione Scientifica della
Sovrintendenza Capitolina.
Romani e turisti, dal 22 mag-
gio, potranno dunque tornare
a godere di una rappresenta-
zione emozionante e allo stesso
tempo ricca di informazioni
dal grande rigore storico e
scientifico, accompagnati dalla
straordinaria voce narrante di
Piero Angela e dalla visione di
filmati, proiezioni e videomap-
ping che ricostruiscono l’attua-
le area archeologica così come
si presentava nell’antica Roma.
Lo spettacolo – con possibilità
di ascolto della narrazione in
audiocuffia in 8 lingue (italiano,
inglese, francese, russo, spagno-
lo, tedesco, cinese e giapponese)
– si snoda lungo un percorso iti-
nerante in quattro tappe, della
durata complessiva di circa 50
minuti, inclusi i tempi di spo-
stamento. I biglietti sono preac-
quistabili online sul sito
www.viaggioneifori.it oppure
direttamente sul posto e nei
Tourist Infopoint dislocati in
diverse zone della città. Per i
possessori della Roma MIC card
è previsto il biglietto d’ingresso
ridotto. Lo spettacolo fa parte
anche del circuito Roma Pass.

Viaggio nel Foro di Cesare

Lo spettacolo all’interno del
Foro di Cesare è itinerante.
L’ingresso avviene da piazza
della Madonna di Loreto, nei
pressi della Colonna Traiana.
Attraverso una scala si scende al
livello dell’area archeologica
dove gli spettatori verranno
dotati di audiocuffie. In gruppo
si attraverserà quindi il Foro di
Traiano percorrendo una appo-
sita passerella e tramite una gal-
leria che passa sotto via dei Fori
Imperiali, si raggiungerà il Foro
di Cesare con i resti del Tempio
di Venere. Si proseguirà fino alla
Curia Romana e da qui all’uscita
su via dei Fori Imperiali, all’al-
tezza di largo Corrado Ricci. Il
racconto di Piero Angela,
accompagnato da ricostruzioni e
filmati, parte dalla storia degli
scavi realizzati tra il 1924 e il
1932 per la costruzione dell’allo-
ra Via dell’Impero (oggi Via dei
Fori Imperiali), quando una
schiera di 1500 persone, tra
muratori, manovali e operai, fu
mobilitato per un intervento
senza precedenti: radere al suolo
un intero quartiere e scavare in
profondità tutta l’area per rag-
giungere il livello dell’antica
Roma. La narrazione entra quin-
di nel vivo della storia partendo
dai resti del maestoso Tempio di
Venere, voluto da Giulio Cesare
dopo la vittoria su Pompeo, e

facendo rivivere l’emozione di
quella che doveva essere la vita
del tempo a Roma, quando fun-
zionari, plebei, militari, matro-
ne, consoli e senatori passeggia-
vano sotto i portici del Foro. Tra
i colonnati rimasti riappariranno
allo spettatore le taberne del
tempo, cioè gli uffici e i negozi
del Foro e, tra questi, il negozio
di un nummulario, una sorta di
ufficio cambio del tempo.
All’epoca c’era anche una gran-
de toilette pubblica di cui sono
rimasti curiosi resti. Per realizza-
re il suo Foro, Giulio Cesare fece
espropriare e demolire un intero
quartiere per una spesa com-
plessiva di 100 milioni di aurei,
l’equivalente di almeno 300
milioni di euro. Accanto al Foro
fece costruire la Curia, la nuova
sede del Senato romano, un edi-
ficio tuttora esistente e che attra-
verso una ricostruzione virtuale
realizzata con proiezioni sulla
sua facciata, sarà possibile rive-
dere come appariva all’epoca,
sia all’esterno che all’interno. In
quegli anni, mentre la potenza
di Roma cresceva a dismisura, il
Senato si era molto indebolito e
fu proprio in questa situazione
di crisi interna che Cesare riuscì
a ottenere poteri eccezionali e
perpetui. Grazie al racconto di
Piero Angela si potrà conoscere
più da vicino quest’uomo intelli-
gente e ambizioso, idolatrato da
alcuni, odiato e temuto da altri.
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Riparte il “Viaggio nel Foro di Cesare”
Dal 22 maggio al 22 settembre torna lo straordinario spettacolo multimediale per vivere
un emozionante viaggio nell’antica Roma, guidati dalla voce narrante di Piero Angela
e dalla visione di filmati e videomapping. Lo spettacolo è disponibile in 8 lingue

Nella giornata internazionale dei Musei e la notte europea dei Musei

Livia e le altre raccontano:
gli eventi del 18 e 19 maggio
Nel week end del 18 e 19 mag-
gio prossimo, in concomitan-
za con la Giornata internazio-
nale dei Musei e con la Notte
europea dei Musei, la mostra
diffusa ”Livia e le altre rac-
contano - storie di donne, tra
miti e leggende, alla scoperta
del sud pontino” si animerà
di un ricco calendario di
appuntamenti tra visite gui-
date, performances di musi-
ca, arte, recitazione, espe-
rienze sensoriali e molto
altro. L’organizzazione è
a cura dell’Associazione
#AmolamiaTerra Aps Ets
in collaborazione con la
Direzione Regionale dei
Musei del Lazio, il Museo
Archeologico Nazionale e
Villa di Tiberio di
Sperlonga, il Museo
Nazionale di Formia, il
Parco Archeologico di
Minturnae, il Comune di Priverno, il Museo
Archeologico di Priverno, il Comune di Fondi,
il Museo Archeologico di Fondi, la mostra dif-
fusa sarà visitabile fino al prossimo 2 giugno
2024. La mostra diffusa è stata inserita dalla
Provincia di Latina nel progetto “Via Appia
Regina Viarum”; e ha anche il patrocinio di
S.T.R.E.E.T.S (Science Technology Research for
Ethical Engagement Translated
in Society) - che a sua volta - lo
ha inserito negli eventi di avvi-
cinamento alla Notte Europea
dei Ricercatori 2024. Gli
appuntamenti di sabato 18
maggio: alle 17.30 al Museo
Archeologico di Priverno una
originale visita guidata alla
mostra accompagnata dall’esi-
larante performance dell’attri-
ce Carmen Rota, intervallata
dalla chitarra dal M.
Reginaldo Falconi. Alle 21.00
al Museo Nazionale di
Formia, in contemporanea,
letture di testi classici a cura
di alcuni alunni dell’Istituto
Comprensivo Alighieri di
Formia-Ventotene. Alle 21.30 al Museo
Nazionale di Sperlonga dopo una divertente
visita guidata alla mostra, suggestioni emotive
con il duo pianistico M. Paola Pagano e M.
Marianna Rossi e la performance live dell’arti-
sta Filomena Vezza. Gli appuntamenti di
domenica 19 maggio: alle 11.00 al Parco
Archeologico di Minturnae l’originale visita
guidata alla mostra sarà animata dalla perfor-
mance live dell’artista Filomena Vezza e dal-
l’incontro con la scrittrice Arianna Geronzi.
Alle 18.30 al Museo Archeologico di Fondi, una
visita guidata esperienziale alla mostra con la
partecipazione dell’esperta di Aromaterapia
Antonella D’Onofrio a seguire il suggestivo
concerto pianistico del duo pianistico M. Paola

Pagano e M. Marianna Rossi
e la performance live dell’ar-
tista Filomena Vezza. Come
ha dichiarato l’ideatrice della
mostra diffusa “Livia e le
altre raccontano”, l’imprendi-
trice e fashion designer Lisa
Tibaldi Grassi: “E’ importante
che i luoghi della cultura del
nostro territorio siano sempre
più al centro di attività creati-
ve, di contaminazioni artisti-
che che ne valorizzino la bel-
lezza e la contemporaneità
della loro narrazione; per que-
sto, come associazione

#AmolamiaTerra Aps Ets, siamo particolar-
mente soddisfatti della collaborazione con la
Direzione Regionale dei Musei del Lazio e con i
Musei Archeologici dei comuni di Priverno e
Fondi. Questo è il primo dei tre week end, com-
preso quello di finissage della mostra, durante i
quali diverse performance si alterneranno negli
spazi museali. Come curatrice della mostra,
direttore artistico degli eventi, ma soprattutto
come persona, ringrazio di cuore gli artisti,
scrittori, gli amici che prestano e presteranno la
loro opera a titolo gratuito per il piacere di con-
dividere questo progetto insieme.” Tutti gli
eventi saranno con ingresso libero e gratuito,
fatto salvo, ove richiesto, il costo standard del-
l’ingresso ai Musei.




